
b o TEJIIPO - Presão atmosféricamédia: 1004.' mi-
�

libares. Témperatura média do dia: 27.5 graus cen

tígrados com um máximo n� pontç de �ajor inso
lação de 28.2 graus e um rrurumo � noite de 20.2

graus. Umidade relativa média: 77.5 por cento. Es
tado médio 'do céu: cumulus, stratus, de meio claro
a encoberto. Formações de neblinas e nevoeiros nas

serras e no litoral � noite. Estado médio do tempo:
com instabilidades no planalto e nas serras entre o

litoral e o planalto, rápidas e passageiras. Estado
médio geral no Estado: com. pequenas instabilida
des rápidas passando a completamente estável
-bom. Previsão: A. Seixas Netto.

EMBAIXADOR - Deverá chegar a Florianópolis
lDS próximos dias, em visita oficial ao Estado de
Santa Catarina o Embaixador de Israel no Brasil
Mardkai Schneerson. Em Florianópolis o Embaixa
dor de Israel que viajará acompanhado de sua espo
sa visitará o Governador An tõnio Carlos Konder

Reis, Presidente da Assembléia Legislativa, Presi
dente do Tribunal de Justiça, Prefeito Municipal,
Autoridades militares. Nos próximos dias será di

vulgado oficialmente o programa de visitas.
. ...'1.
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Fontes dei Palácio do Planálto informaram ont�m que o presidente Ernesto Geisél só irá deflnirg.posiçâo do governo quanto 1 extinção dos partidos, para a criação de mais uni, ou quantosse fizerem n.e�cessári/qs"ae.ós as.eleições municipais, em 1976. Pag. 5
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Vem aí o projeto da Classificação
. ....

.

-

\ .

O Plano de Classificação de Cargos dos servidores deverá ter dentro de 10 dias o seu anteprojeto concluído, conforme ficou confirmado na reunião de 0!ltem do Governador�nder Reis com o Secretariado. A visita de Geisel também foi tratada durante a reunião (Página 3).

. . ,

O Secretário da Agricultura, Sr. Victor Fontana, garantiu ontem a comercializaçâo de toda a safra de trigo, milho, feijão' e soja do Oeste catarinense, contrariando declarações do Deputado Ernesto de Marco (MDB), .segundo as quais estaria fal tando mercado (Página 9 e 3) .
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Com os 22 votos da bancada d{�.rena. contra ·17 da bancada 'do ,MDB;o Deputado Dib Cherem
.

teve G seu nome ap'ro�l,ldo ontegl para ��efé�tG da Capi,t�·, deci�� que a Mesa da Assémbléia formalizarã
através de decreto lé�l�tivo a·Sei"�nCtamífihado ao ,Govemãdor Aniõruo'Cart(Js Kôrtder'Reis: (P.3)
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Guerrilha trava Denúncia sobre' PhnomPenh' Contusão de -

luta'sangrenta compra de minas
•

Orivaldo podevive no caos.

nas ruas de .pela Shell Ninguém sabe
...

obrigar Aureo
Beirute e já vai receber quem ganha a mexer na

fez 80 mortos desmentido ou quem perde defesa do Avaí
Página 2. Página 3. Página 2. Página 8.
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Ouem detém
ocontrole
âe Phnom
Penh?
Saigon - A situação da capital cambojana, Phnom

Penh, é controvertida. Os comunistas do KJuner Verme
lho, por um lado, afirmam ter ocupado o aeroporto e

penetrado profundamente na cidade, e o governo, por
outro lado, diz que esta continua sob seu controle.

Anteontem à noite, os jornalistas de PhIDm Penh in
formaram que os comunistas haviam assumido o contro
le de uma parte da estrada que leva ao aeroporto'. Acres
centaram, entretanto, que o governe enviara reforços,
por avião, que se uniram a uns mil soldados que tentam
defender uma rota paralela à estrada.

As transmissões radiofônicas do Khmer Vermelho,
por sua vez, dão conta da ocupação da cidade de Prek
Phneou, perto do extremo norte da capital, e do avanço
para uma ponte a menos de sete quilômetros do centro
da cidade, "que está a ponto de cair . Nõs a libertamos
quase' toda".

NOVIETNI
No Vietnã do SUl, continuam os combates nos três

lados de Saigon. O Vietcong explodiu um depõsíto de

munições na' base .aérea de Bien Hoa, ao norte da capital,
ferindo aproxanadamente 29 pilotos.

.

As lutas também continuam em Xuan Loc, pelo séti
mo dia consecutivo.. O Exército sul-vietnamita diz que
suas tropas se mantêm fumes, impedindo que os comba-

,

tes se espalhem além dás redondezas de Saigon. Os norte
-vietnamitas canhonearam Tay Ninh pelo sêgundo dia
atingindo a capital provincial com sessenta cargas de arti
lharia que destruframSd residências e feriram seis civis.

" T(fSSINGER EA AI UDA
Em Washington, o secretáÍio de Estado Henry

Kissinger disse ao Congresso que a solicitação do presi
_ dente Ford, para uma ajuda maior ao Vietnã, "deve ser

aprovada", ao invés de tentar-se determinar qual o erro
cometido no sudeste asiático.

�

- Muitos sustentarão � afirmou - que temos feito
mais do que o suficiente pelo governo e o povo do Viet
nã do Sul. Não estou de acordo com essa posição e não
acredito que revisar infinitamente a prudência de nossa

participação inicial tenha agora algum propósito útil.
Até agora, o Exército sul-vietnamita já perdeu, em sua

retirada, cerca de 780 milhões de dólares em armas, mu

nições e outros equipamentos de guerra, segundo um

funcionário do Pentágono. Entretanto, o senador demo
crata Frank Chureh eleva essa cifra de cinco ti dez bilhões
de dólares.

.- O 'pão� 'y'ólta ,:à;,mesa
dos uruguaios '

Montevidéu. - Pela primeira vez em quase dois anos, a palavra
"greve" começou a-correr de boca em boca entre as alarmadas donas
de casa de Montevidéu, porque não conseguiam encontrar pão. Elas
acusavam abertamente os padeiros de terem se rebelado eontra as

disposições que proíbem greves ou paralisações, negando-se a fabri
car e vender o produto. Apesar dos enfáticos desmentidos dos padei
ros, pelo menos, parcialmente, o fato existiu.
o pão começou a "desaparecer" desde sexta-feira e nos últimos'

três dias podia-se ver longas filas diantes das panificadoras. A índig
ração popular foi crescendo e muitos chegaram a telefonar para as

autoridades; para o "conselho de subsistência" - lima entidade ofi
ciai de controle - e os mais radicais procuraram diretamente os

quartéis.
Em resposta, dezenas de fiscais, acompanhados por soldados e

policiais, percorreram quase todas as panificadoras de Montevidéu, e
prendendo padeiros por algumas horas. Acredita-se que nos prõxí
mos dias se conhecerão as sanções aos comerciantes infratores, que
vão de três a 60 dias e multas que podem chegar a alguns milhões de
pesos.

'
.

O episódio', confuso' até o memento, começou depois que o go
verno, entre outros aumentos, decretou na quinta-feira os novos

preços do pão determinando a venda "por quilo", isto é, de acordo
com o peso. Até então, ôs padeiros vendiam por "unidade", que lhes
trazia maior lucro. Arte a, ação i:epressiva, que em alguns casos teve

conotações espetaculares, o produto começou a aparecer rapidamen-
te ontem de manhã. .

.

Acompanha
. poüttca.

.

em Portugal

Lisboa - O chefe do Partido Socialista Português,
Mário Soares', acha que as próximas eleições obrigarãc

o Movimento das Forças Ann adas a escolher entre
uma posiçãom ais equilibrada ou um "vôo mais alto",

que fada de Portugal uma nova Albânia.
Soares. afirmou que o MFA não é um bloco homogêneo, mas

uma espécie de nebulosa, cuja atitude polftica ,

deveria ser influenciada decisivamente por uma
grande vitória do Partido Socialista

nas próximas eleições. Enquanto isso, a.campanha paro pleito
do dia 25 prossegue em todo o Portugal.

Em Lisboa, quase que diariamente são realizadas

manifestações dos diversos partidos, alguns
dos quais chegam a um ecletismo

singular em seus lemas de campanha.

Beirute; parcialmen te coberta pela fumaça das explosões.

Nas' ruas de Beirute
a luta

-

violenta entre

palestinos' ,e direitistas
não se dispõe. de, número
exato de baixas.

"Estiv-eram disparando
durante o dia todo e ouço
explosões o tempo todo",
afirmou um habitante de

Beirute ao jornalista da
Associáted Press, Edward,
Cody.

Informou-se, por outro

lado, que já começaram as,

negociações de trégua entre
os

,
dirigentes - do governo

libanês, a guerrillia e a direi
ta.

'A OLP, que comanda
cerca de 12 mil guerrilhei
ros, exige o castigo dos mili
cianos .direitistas que, con

forme foi afirmado, inicia
ram os choques no domin
go, com um ataque contra

um ônibus repleto de civis
,- palestinos.

A direita-organizou uma

milícia que envolve 5.000
'

homens, ligados ao partide'
falagista, pediram que se ím

plantassem mooidas estritas,
a fim' de' controlar as.guerri
lhas, que segundo denuncia

ram, fomentam a violência e

propiciam os ataques israe
lenses de represália.
A maior parte da luta se

centralizou ontem nas zonas

cristãs da cidade onde habi
ta um grande número de mi
litantes falangistas, nas pro
ximidades dos campos de re

fugiados palestinos, na re

gião nordeste de Beirute:

Algumas fontes palestinas
disseram que as guerrilhas
tratavam de' expulsar os'
franco-atiradores falangistas
de seus refúgios nos telha
dos dos edifícios.

Arg'entina: uma reunião
,

. . '

mUito Importante entre

Isabelita . e Balbin
Buenos Aires - A presidente Isabel Pe

,ron e o principal dirigente da oposição, Ri
cardo Balbin, ambos fortalecidos politica
mente pelo resultado das eleições provin
ciais de domingo passado em Misiónes, se

entrevistam hoje, num encontro que pode
rá ter considerável significação. '

É a primeira entrevista de Isabelita com

Balbín, chefe, da União Cívica Radical, des
de o ano passado. Balbin mantinha perma
rente contato com o falecido presidente
Juan Domingo Peron, de quem chegou a

ser conselheiro, mas essas relações com o

governo s€ esfriaram desde a' morte do

caudilho, a primeiro de julho de 1974.
Em declarações feitas à imprensa, que o

interrogou sobre seu encontro com a presi
dente, o. dirigente da UCR disse que "se

quem me recebe está inspirado pelo mesmo

ânimo com que. eu irei, então sou otimis
ta". Acrescentou que não levará nenhum
"livro de queixas" à presidente e que, em

,

troca, pretende "expor todos os problemas
do país".

A €ntrevista foi feita em circunstâncias
em que tanto o governo como. o principal

partido da oposição . não ocultam sua

alegria pelos resultados das eleições de Mi
siones, nas quais ambos triunfaram.

Admite-se que um dos temas a serem

abordados por Balbin é o da violência polí
tica. Os radicais apóiam a ação oficial con-.
tra as organizações guerrilheii:as da extre

ma-esquerda, mas reclamam uma repressão
semelhante contra grupos ultra-direitistas,
que agem impunementé.

Outra preocupação que será apresentada
por Balbin diz respeito à "guinada para a

direita" que a oposição acredita estar dan
do o,; governo, desde o falecimento de
Peron. Segundo um porta-voz dá UCR, "a
direita peronisfa,' de mentalidade autoritá-

'

ria, não tem simpatia ;lIgÜtna pelas coinci
dências de sentido democrático que Peron
acertou com o grosso da oposição.". _

Comido, não se acredita na possibilida
de de Balbin pedir uma mudança de gabine
te ou o afastamento de funcionáríos gover
namentais. O chefe radical sustenta que
isso -é privativo das atribuições constitucio
nais de Isabelita: "Mas, se houvesse mudan
ças, diríamos que a presidente acertou".

Beirute � Continuaram

ontem, pelo terceiro dia

consecutivo, as hostilidades
entre

.

guerrilheiros palesti
nos e direitistas, no Líbano,
com violentos choques nas

ruas, e explosões de bombas,
,
A luta entre jovens atroados
com metralhadoras leves e

foguetes antitanques, obrí
gou a maior parte do comér

cio a. fechar suas portas, as

escolas e as repartições pú
blíeas também não funcio
naram e, os habitantes de

certos bairros da capital per
maneceram em suas casas.

Durante estes três dias de

confronto, o número de
mortos já elevou-se a 80.

Mais de 100 pessoas resul-
. taram feridas, porém o con

tato com alguns bairros da
cidade ficou interrompido e

O vice-presidente norte-americano
Nelson Rockefeller em frente ao ataúde do extinto presidente

da China Nacionalista, Chiang Kai-Shek, que será .

sepultado hoje na sua- residência
nas montanhas, depois das cerimônias fúnebres.

. � I !"
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ESTADO DE SAN:rA CATARINA
.

SECREJARIA DOS TRANSPORTES E' OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS. DE RODAGEM'

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E Ç)BRAS DE SANTA CATARiN'A; comunica aos interessados que se acha aberto
Edital de Concorrência no. 6/75 para. execução de terraplenagem, obras de arte correntes e

serviços complementares, tudo -pelo regime de empreitada por preço unitário, correspondente
ao trecho da SC-4-46 entre Criciúma e Orleães numa extensão aproximada de 41,00 Km, com
prazo de entrega das propostas até fls 15,00 horas do dia 12 de maio de 1975, no Protocolo
Geral do DERSC., Edifrcio das Diretorias em Florianópolis.

"

' " .

Cópia do referido Edital e maiores esclar-ecimentos serão obtidos na Sede do DE RSC., no
endereço acima citado.

. -

DERSC., em Florianópolis, 11 de abril de 1975
Eng. Civil Antonio Carlos Werner',

Diretor Geral do DE RSC.

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC), eomunida aos interessados que se acha
aberta TOMADA [)E PREÇOS - EDITÀL No. 09/75, para a execuçãode 4(quatro) superestru
turas de pontes em concreto armado sobre os Rios Leão, Bonito, Água Branca e Cachoeira,
situadas na Jurisdição da Residência de Araranguá.

Ó prazo para a entrega das propostas está fixado' até �s 16,00 horas de dia 12 de maio do

corrente, 'podendo o Edital e esclar cimentos serem. obtidos na Sede do DERSC. fi Rua
Tenente Silveira, Ediffcio das Diretorias, 70. andar em Florianópolis.

.

DE RSC., em Florianópolis, 11 de abril de 1975.
Eng. Civil Antônio Carlos. Wer.ner

Diretor Geral do DE RSC.
'

�'ESTADO Dr SANTA CATARINA,
SECRETÀRiA' ,DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E ,OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

RESTAURANTE
ARRENDATARIO

Tendo em vista a.prõxima conclusão de 'suas instalações e inaugura
,çã'o a 29 de maio pró_ximo vindouro, a DIRETORIADÓ LAGOA IATE

CLUBE, está recebendo, propostas dos interecsados no arrendamento do
seu Restaul:ante, Bar e Lanchonete.

Os lnteressados deverão apresentar, à Secretaria do Clube, à rua

DEODORO, no. 11,.nesta capital, proposta de arrendamento contendo,
entre outras informações:

'

a) experiência anterior;
b) patrimônio disponível;
c) referências bancárias e comerciais.

Florianópolis,,11 de abril de 1975.
AL.FRED ·HEIL�·)IAN"·1

ADMINIST -"UC

AVISO
O .DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS,.

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados quese acha aberto
Edital de concorrência no. 7175 para execução de terraplenagem, obras de arte correntes e

serviços complementares. tudo pelo regime de empreitàda por preço unitário, correspondente
ao trecho da SC-438 entre Gravatal 'e Orleães numa extensão eoroxtrnadade 37,00' Km, 'com
prazo de entrega das propostas até lIs 15,00 horas do dia'15 demaio de 1975, no Protoc�lo
Geral do DE RSC., Ediffcio das Diretorias em Florianópolis,

Cópia do refe'rido Editai e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DERSC., no
endereço acima citado.

DERSC., em Florianópolis. 11 de abril de 1975.
Eng. Civil Antônio Carlos Werner

,
'

Diretor Geral do DE RSC.

••
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.

ELETROSUL
Subsidiária da ELETROBR,ÁS

TRANSFERÊNCI.I:\ DA SEDE PARA. FLORIANÓPOLIS
CADASTRAMENTO DE IMÓVEIS RESIDE�,I�IAIS

A Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELETR0SUL deseja conhecer e
cadastrar as disponibilidades de imóveis residenciais (casas e apartamentos).
localizados 110 município de Florianópolis Unia e' Centinente] que possam ser,

locados' ou ,adquiridos por seus empregados transferidos, em complemento ao

Planc.Habitaeional da Empresa, ora em fase de desenvolvimento.
A ELETROSUL deseja cadastrar os imóveis atualmente em disponibilidade �

aqueles que se tornárão dispon íveis, por conclusão de obra ou término dê
contrato de locação, até e mês de fev'�reiro de 1976.

Para esse fim, solicita !los' ,interessados que compareçam, para fins de

cadastramento, ao seguinte endereço, de segulJda' a sexta-feira. das 14:00 às
17:00 horas:

'

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELEHIOS!JL
Grupo de Trabalho de Transferência - GTT -1J5/15
Rua Tenente Silveira. 37 - 69. andar
Edificie Apolo
Florianópolis
As solicitações de cadastramento, que poderão. também, ser formuladas por

correspondência dirigida ao endereço 'supra mencionado, devera-o ser instr.uídas
com os seguintes dados básicos:

a) Localização do. imóvel: bairro, rua e número.
b] Tipo de construção: alvenaria, madeir� ou mista.
c] Área constru ida,

dl Área do terreno.

e') �Jílmero e descrição das .dependências
f) Preço de locação ou de venda.

,

gl Condições de pagamento; no caso de venda.

h) Nome e endereço do proponente,
'

iI Se possível, anexar planta baixa li foto do' imóvel.
Poderão igualmente se cadastrar os interessados na venda de terrenos

destinados a construção de residências pelos empregados transferidos, localizados
em bairros residenciais, devendo para este fim as propostas ser instruídas com os

dados básicos previstos nas itens a, d, f, g, h e i, acima mencionados.
O cadastramento, objeto 'do presente Edital, não representará qualquer forma

de compromisso, nem para o proponente nem para a ELETROSUL. pois
destina-se, unicamente, a' facilitar aos empregados da ELETROSUL a

identificação e a localização de imóveis pelos mesmos pretendidos, para futuras

negociações a serem desenvolvidas pelos próprios, com os respectivos
proponentes.
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Em sessão especial que teve a presença
da totalidade dos deputados da Arena e

de 17 deputados do MDB,e que foi assis

tida - da tribuna de imprensa pelo Pre
feito em exercício Waldemar da Silva Fi-

010, a Assembléia Legislativa aprovou on

tem por 22 votos contra 17 a indicação
do nome do Deputado Dib Cherem para
Prefeito de Florianópolis, A sessão, ini
ciada às 20h30m_, terminou duas horas

'.mais tarde, e a. maior parte de tempo foi

ocupada por pronunciamentos dos depu
tados Dejandir Dalpasquale e Murilo Can

to, do MDB, quese revezaram na crítica
ao sistema indireto da eleição, e na conse

quentejustíficatíva do voto contrária dos
17 deputados do partido ao nome indi
cado pelo Governador.
A votação foi secreta, atravé; de cédu

las que a presidência distribuiu logo após
os discursos, de encaminhamento de vota

ção, e a apuração realizou-se em seguida.
Proclamado o resultado, a Mesa baixou

projeto de de�reto legislativo aprovando a

indicação, cuja cópia será encaminhada ao

Governador Antônio Carlos Konder Reis.
A indicação do nome do Deputado

Dib Cherem foi inicialmente examinada

por uma comissão especial, integrada pelo
deputados Fausto Lobo Brasil, Bomero
de Miranda Gomes, Antônio Henrique
Bulcão Vianna, Martinho Herculano Ghiz-.
zo e Dejandir Dalpasquale. Esta comissão,
presidida

.

pelo deputado Fausto Brasil,

aprovou o parecer do relator, deputado
Homero de Miranda Gomes, encaminhan
do-o ao plenário. No parecer, o Sr. Home�
ro Gomes destacou: "Quanto ao mérito
da indicação, nada temos a obstar. Embo
ra seja o cargo de Prefeito da' Capital obri
gatoriamente referendado por esta Casa

legislativa, � de livre escolha do Governa

dor.scaracterizando-se, podemos dizer, co
mo função de sua estrita confiança. A

presente indicaçâo não fere nenhum dis

positiv.o de ordem legal ou constitucional,
motivo pelo qual recomendamos a sua

aprovação". Já na comissâo, o Sr. Dejan
dir Dalpasquale absteve-se devotar, pelos
mesmos motivos dados ao plenário. O re-

. presentante: da Oposição, contudo, ressal
tou os méritos pessoais do candidato, 'sa
lientando que o seu partido ao votar con

tra a sua indicação 'não o fazia por restri

ções à pessoa, de qualquer espécie, mas
pelo princípio de que não aprova a elei

ção indireta, entendendo-a como "uma
afronta à soberania e à vontade popular":
Hoje o Deputado Díb. Cherem será re

cebido em audiência pelo Presidente.Gei
sel, às iSh30m.; no Palácio do Ranalto.
Nos próximos dias apresentará suas despe
didas da Câmara Federal, retornando em

seguida para Florianópolis. Nesta Capital
o futuro Irefeito tratará da composição
de seu quadro de auxiliares e dos planos
que pretende pôr em prática durante a

sua administração.

Dib recebe 22
votos. t o

novo Prefei to

Secker pede que
,. . . ,.

m.n.mo sela um so

ein Santa Catarina-
O senador Otair Becker defendeu na tribuna do Senado a

necessidade de se estabelecer um único nível de salário
múímo para Santa Catarina, "hoje uma das quatro unida
des da Federação "que ainda continuam divididas em duas

'sub-regiões salariais". Segundo afirmou, a unficiação do
salário mínimo no Estado representa "uma forma de repa
'rar uma discriminação injusta; que vem gerando inconfor
mismo na classe operária local".

O parlamentar disse que é de difícil compreensão o crité
rio de fixar um padrão mais elevado de salário mírimo para

apenas 18 municípios catarinenses, deixando os demais 179
com nível inferior, quando se sabe "que Sana Catarina é
um Estado com uma mesma vida sócio-econômi'éa e 'com
um mesmo custo de vida". Lembrou que em 1973 o Minis
tério do Trabalho desenvolveu estudos para dar a Santa
Catarina um único nível de salário mínimo, "mas, inexplica
velmente, na fixação dos valores em 10. de maio do ano

passado foi mantido o critério de duas sub-regiões, o que
desagradou profundamente os trabalhadores".

O Sr. Otair Becker lembrou que Joaçaba e Herval do
Oeste são cidades que, embora divididas pelo Rio do Peixe e

possuindo a mesma vida econômica, situam-se em sub-re
giões salariais diferentes, "o que vem provocando uma série
de problemas de ordem social".

Em outro ponto de seu pronunciamento, o senador Otair
Becker fez um apelo aos Miristros Mãrio Herrique Simon
sen e Reis Veloso, no sentido de que concedam o aval do
Tesouro Nacional para o empréstimo de US $ 200 milhões

que o Estado está pleiteando para o setor rodoviário.

Presidente do'
Inps vem no dia ,O
a florianóp()lis

O presidente do Inps, Sr. Reínhold Stephanes, virá a

Florianópolis no dia 10 de maio, a fim de proferir palestra
,

aos participantes do III Encontro Catarinense de Hospitais,
que se realizará nesta Capital de 7 a 10 do próximo mês,
Em sua palestra, a ser proferida no auditório da Reitoria da

Ufsc, o Sr. Reinhold Stephanes abordará o tema "as atuais

perspectivas dá assistência previdenciária".
O programa dó encontro já foi elaborado e prevê uma

série de palestras, inclusive dos presidentes da Caixa Econô
mica Federal, do Funrural e do Besc,

E o seguinte o programa do encontro:

Dia 7 às 20 horas - irstalação, seguindo-se conferência
sobre o tema "a rede privada de hospitais na realidade assis
tencial brasileira", a cargo do médico paulista Aloísio Per
nandes,

Dia 8 - das 8 às 12 horas '- palestras do padre Cherubin,
representante do Miristério da Saúde; do Secretário Hélio

Ortiz; do Dr. Hélio Kassab, presidente da Associação Médi
ca Brasileira e do Dr. Helvécio Leite, da Federação Brasilei
ra de Hospitais. Das 14 às 18 horas - apresentação de mo

mgrafias.
Dia 9 - das 8 às 12 - palestras a cargo dos Srs. Líbero

Massarin, presidente do Furrural; Jorge Bornhausen, presi
dente do Grupo Firanceiro Besc e Karlos Riehbieter, presi
dente da Caixa Econômica Federal,
O encontro será erteerrado às 10h30m. do dia 10, com

uma palestra do médico Mário Nascimento, diretor clínico
do Hospital São José, de Joinville, que falará sobre a partici
pação do corpo clínico na' administração geral do hospital.

Embora nada tenha transpirado sobre uma solução defi-
. nitiva para o problema dos designados em Santa Catarina, o
Secretário da Educação, Sr. Salomão Ribas Júnior, em en

trevista. coletíva à ,impreNsa n"� ,tarde .de..Qn.têm;"apresentou
osl.PlaÍlos de' 'sua pà§1:a para sanar as dificuldades existentes
no setor. Antes de receber a imprensa, o Secretário man
teve uma reunião com a diretoria da Associação' de
Professores Licenciados de Santa Catarina - Alise - quan
do foram tratados assuntos relativos à solução desses pro
blemas.
-, Segundo o Secretário, não apenas os problemas referen

.

tes à situação dos designados merecem total atenção do
Governo estadual. '

- Todos os problemas existentes no magistério do Esta
do estão sendo estudados e serão resolvidos na medida do
possível. Com a diretoria da Alise foram tratados de assun

tos como o plano de reclassificação de cargos, estatuto do
magistério, designados e situação geral do magistério em

-

Santa Catarina.
o Governador Konder Reis "No que se refere - prosseguiu - ao plano de classifica-

, leu um esboço da introdu- ção de cargos, o Governador solicitou a um grupo de técni

ção da mensagem' anual que cos federais que elaborasse um documento, o qual foi
enviará na segunda quinzena submetido à Sudesul e que no momento vem sendo exami-

nado por uma comissão presidida pelo Secretário da.Admideste mês ao Legislativo. Pe- nistração. Uma cópia desse documento foi encaminhada ao
diu a colaboração de todos Departamento Autônomo de Serviços Públicos - Dasp _

os seus. assessores imediatos, para exame".
_.

no sentido de que apresen- Explicou o SI; Salomão Ribas Júnior que o plano de
tem um relato das primeiras classificação é um documento complexo, pois envolve apro
semanas de suas atividades, ximadamente 39 mil cargos, dos quais 33 mil estão ligados à
a fim de incluir no doeu- área da educação. .

mento.
- Os professores designados são considerados como

Durante a reunião de on-
clientela a ser enquadrada dentro do plano geral de classifi

tem também foram ultima- cação. Com relação ao grupo ocupacional do magistério,
posso garantir que a solução será dada da melhor maneira,dos· os detalhes da viagem ou da maneira mais rápida.

que o Governador fará sex- ESTATUTO DO MAGISrtRIO
ta-fel ra a Porto Alegre, a O Secretário da Educação explicou que o Estatuto do
fim de se reunir com o Mi- .

Magistério - que se encontrava na Assembléia Legislativa -

nistro Reis Veloso. , voltou ao Poder Executivo, "tendo em vista pequenas dis-
, .
.' torções que precisam ser corrigidas. Entre essas distorções

O Sr. Renato Ramos da deve ser citado de que na época em que o documento foi
Silva, presidente do Badesc, elaborado, o Governo Federal ainda não havia determinado

· que também participou do que os servidores públicos deveriam ser regidos pela Censo>
· encontro.r ínformou ao Go- lidação das Leis do Trabalho - CLT. Dessa forma, o estatu

vernador que o Banco deve- to nada prevê a respeito, uma vez que foi elaborado ante
riormente. O documento está sendo aperfeiçoado e irá àrá ser instalado no Estreito, Assembléia Legislativa o mais breve possível", disse o Secre-

· tendo em vista a inexístên- tário.
cia na Ilha de um imóvel em Sobre a ação trabalhista impetrada pelos professores de- .

condições de dispónibilida- signados e que se encontra no Tribunal Superior do Traba
de e de espaço físico para lho" o Sr. Ribas Júnior disse que ela só poderá resolvei a
abrigar todos os setores do situação daqueles professores �ue a impetraram e não de
estabelecimento. todos os designados.

.

- O fato de existir uma ação trabalhista tramitando não
nos perturba, pois a nossa maior preocupação é a situação
de .todos os designados do Estado. No dia 25 do mês passa
do recebemos '0 presidente da Alise; o qual se fez acompa
nhar dos advogados que trabalham na ação. Na ocasião nos
foi entregue um protocolo sobre a posição dos reclamantes.

"O documento recebido está em estudos. Entretanto, o
mesmo não esclarece se os designados que impetraram a

ação querem simplesmente ser indenizados pelo Estado ou
se querem receber a indenização e continuar trabalhando
para o Estado, com todos os direitos adquiridos através
trabalho dos anos anteriores. A posição dos designados não
está especificada no documento. Mas de antemão posso
garantir que a única limitação da Secretaria para solucionar
o problema é a limitação orçamentária e se a indenização
for muito grande é bem provável que o Estado não tenha
condições de pagá-la".

.

Explicou o Secretário da Educação que é necessário en

contrar uma 'fórmula dentro do plano de classificação de
cargos para' o pessoal que vai ministrar- aulas excedentes,
"pois o problema está justamente no fato de que nem sem

pre se pode contar com o mesmo pessoal para dar o mesmo
número de aulas. Licenças para tratamento de saúde, gravi
dez ou casos de morte, são fatores absolutamente imprevisí
veis", concluiu.

, '

Durante a reunião que manteve ontem com seu secretariado, o Governador se inteirou dos trabalhos que envolvem o plano.

o plano de classificação
estarápronto em lOdias

Dentro de 10 dias a Se-
·
cretaria da Administração
deverá submeter ao Gover
nador do Estado o ante-pro
jeto do plano de classifica-

· ção de cargos do funciona-
·

lismo público estadual. O as

sunto foi debatido na reu

nião que o Governador man
teve na manhã de ontem

com o seu secretariado, ten
do o Sr. Plínio Bueno infor
mado que estão sendo ulti
mados os detalhes do docu
mento . e que atualmente es

tão sendo ouvidas as associa

ções de classe ..
Acredita-se que até o fi

nal . do mês ou então em

.prtncfpíos de março a men

sagem seja encaminhada à
consideração da Asse .ibléia

Legíslatíva.rque deverá apre
ciá-la em regime de urgên- ..

cia, a exemplo do que já es

'tá ocorrendo com o plano
de governo e a reforma ad-.
minístrativa.

A reunião do secretaria- .

do durou cerca de duas ho
ras e meia, sendo focaliza
dos vários assuntos, entre os

quais se destacaram a visita
do Presidente Geisel a Santa

. Catarina, a previsão de au

mento da próxima safra, a

mensagem anual a ser enca

minhada à Assembléia e a: vi
sita do Ministro da Agricul
tura ao Estado, nos próxi
mos dias 24 e 25.
GEISEL

O Chefe da Casa Militar,
coronel Décio Lago, deu co

nhecimento das providên
. c ias que estão sendo toma

das com vistas à visita do
Presidente da República a

Florianópolis e Joinville. In
formou que o programa já
se encontra elaborado, o

. que foi feito em conjunto
com os assessores do Palácio
do Planalto que estiveram
recentemente nesta Capital.
SAFRA

.

.

O Secretário da Agricul
tura, Vitor Fontana, por sua'
vez, anunciou as previsões
de aumento da safra ,dos
quatro principais produtos
agrícolas de Santa Catarina,

.

segundo levantamentos fei
tos por técnicos da Secreta-

ria. Disse 'que as estimativas
indicam um crescimento da
ordem de 33% para a safra
do feijão; de 15,3% para a

de soja; de 15,10% para o

arroz e de 7,02%. para o mi
lho. Esclareceu que esses da
dos estimam que o cresci
mento médio ponderado do
setor alcançará a taxa de
9,9% e que a safra prevista é
de 3.171.260 toneladas:

O Sr. Vitor Fontana deu
ciência· também .de sua via

gem hoje'paraBrasília, a fun de
se avistar com o Ministro

Alysson Paulinelli, que nos

próximos dias 24 e 25 vem a

Santa Catarina, 'visitando os

municípios de Concórdia,
Xanxeré e Itajaí, presidindo

. neste último a instalação de
um simpósio da indústria da

pesca ..

MENSAGENS

Depois de ouvir do Secre
tário da Casa Civil', Paulo da
Costa Ramos, um relato so
bre. a tramitação das três,
mensagens encaminhadas no
último. dia lo. à Assembléia,

Mensagens voltam à Comissão de 'Justiça
Com pareceres favoráveis

também nas Comissões de

Finanças e de Serviços Pú

blicos, ç e após l'eceber on
tem 26 emendas da bancada
do MDB, os projetos que

aprovam o Plano de Gover
no e a Reforma Administra
tiva voltam hoje ao exame

da Comissão de Justiça, on
de o relator, deputado Nel
son Pedrini, � irá se pronun
ci.ar sobre as emendas do

ponto de vista constitucio
nal. Na comissão de finanças
o parecer foi dado pelo. de
putado Moacir Bértoli, ao

Plano de Governo, e pelo
deputado Venicio Tortato,

à Reforma Administrativa.
Ontem, durante a sessão

plenária vespertina, o depu
tado Dejandir Dalpasquale
ocupou a tribuna para criti
car dispositivos da Reforma
Administrativa, condenando
a intenção do Governo de
criar "patrulhas mecaniza
das" para atendimento dire
to a particulares, o, que de-

veria ser feito, na sua opi
nião, através das cooperati
vas. "Esse é um expediente
muito perigoso", frisou,
"pois se é verdade, como

afirmou o Secretário da

Educação, que o Governo

irá fazer politica com d'Are- ..

na ': Dejandir pediu ainda a

na, essas máquinas poderão criação de uma empresa en

ser distribuídas por critérios ... tre as cooperativas' de Santa

políticos': O representante: Catarina, Paraná e Rio Gran
emedebista chamou ainda a de do Sul, para atender às
atenção para o fato. de o Go- exportações do soja" tendo
verno pretender substituir a em vista que atualmente as

Acaresc pela Encater, "'p''Ois exportações aproveitam a

a Acaresc, que nunca fez po- intermediários' e açambarca
dores, que retêm 20% do

produto. ,
_lítica, possui um corpo téc-.

nico que se coloca entre os .

melhores do pais, compara
tivamente aos de outros Es
tados, .

e esses técnicos hão
de estar desorientados, com
as notícias que correm de

que no novo ói-gão terão

que fazer a política da Are-

As emendas, todas subs
critas pela bancada do MDB,
são relacionadas como mo

dificativas {redacional e am

pliativa]; supressivas, substi
tutivas e restritivas de arti

go,s" e parágrafos do projeto.

Campos responde
hoje denúncia sobre
compra de minas

A denúncia do deputado estadual Murilo Canto terá uma

resposta oficial, do plenário da Assembléia Legislativa, nu
ma carta a ser lida hoje pelo líder do Governo Antônio
Pichetti, onde o Secretário da Indústria e Comércio, Sebas
tião Neto Campos, refutará, segundo sua assessoria, as

acusações do parlamentar oposicionista.
Um assessor do Secretário afirmou que a Shell participa

rá de um projeto na área de carvão, mas de assessoria técni
ca. A empresa se chamará "Assessoria de Projetos de Carvão
Ltda", com uma participação acionária da Shell de 50% no

capital da empresa. Esse mesmo assessor explica que a legís
'iação brasileira proíbe o capital multinacional na lavra de
recursos minerais nacionais.

Esse projeto, cuja execução em empresa já está definida,
visa a transferência de tecnologia e know-how para a indús
tria de mineração catarinense, não havendo qualquer parti
cipação multinacional além disso. Explica ele que a carta

que será lida hoje no plenário da Assembléia pelo líder do
Governo contém o projeto e seu encaixe na legislação brasi
leira do setor.

À. mesma fonte acentua ter havido má informação na

denúncia do deputado emedebista, pois nos termos em que
a'mesma foi feita é facilmente refutável. Na tarde de ontem,
o Secretário da Indústria e Comércio esclareceu que a posi
ção da Secretaria e sua argumentação ficariam públicas atra
vés da carta que sua assessoria está confeccionando sobre o

assunto. No mais, ele nada adiantou, dizendo que o assunto
seria veiculado pelo documento que estava sendo prepara
do, oficiahnente.

A empresa constituída com ambivalência de capital em
termos de participação, se destina à transferência de tecno

logia, ficando a lavra a cargo das atuais empresas de capital
brasileiro. A argumentação de que poderia haver o desdo
bramento dessa participação em outros setores, abrindo a

exploração do mercado catarinense às multinacionais, foi
categoricamente desmentida por um assessor, que não quis
entrar em maiores detalhes, pois a posição do Secretário
ficaria clara sobre o assunto na carta de resposta.
A denúncia do deputado Murilo Canto obteve ampla re

percussão, principahnente na região Sul do Estado, onde
estão concentradas as minas de carvão. Na Secretaria da
Indústria e Comércio o assunto foi largamente debatido du
rante todo o dia de ontem, principahnente pela equipe téc
nica da pasta.

Ribas: Governo

a,tento a problemas
d�Magistério

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ENCONTRO
Senhor Diretor, '

No período de 19 a 21 dés
te mês, o Movimento Familiar
Cristão de Santa Catarina reali
zará 'na 'cidade de Brusque e

VI Encontro Estadual evento

que se realiza de dois em dois
anos.

Ao encontro estarão pre
sentes casais de todo o Estado
de Santa Catarina e, inclusive,
de outros Estados. Nele se' de
b aterão novos caminhos que
ajudarão a família a superar os

problemas que sobre ela se

abatem.
Cabe-nos a honra de convi

dar V.Sa. a prestigiar essa pro
moção, 'que se desenvolverá de
acordo com o programa que

segue anexo. Aproveitamos,
outrossim,' a oportunidade pa
ra apresentar os protestos de
mais alta estima e considera

ção. Luiz e Maria Helena de

Oliveira, Casal Presidente Esta
dual e Celso e Ana Philippi,

'

Casal Secretário, do'Movimen
to Familiar Cristão.

'

ESPORTE'
Senhor Diretor, o clássico

de domingo no estádio Orlan
do Scarpelli veio provar mais
uma vez que Santa 'Catarina
tem condições de 'participar -ii
bem - do Campeonato Nacio
nal. Por isso; não vejo funda
mento na"informação prestada
pelo presidente do Fígueíren
se, segundo o qual seu clube
estaria ameaçado de _fjcar de
fora do certame nacional por
falta de estádio que atenda as

exigências da CBD.

Mas, 'Senhor Diretor, com
o objetivo de apenasobservar,
isentando todos de. culpas, 'de
sejo lembrar uma coisa impor
tante. No jogo do Flamengo e

Figueirense, válido'pelç cam

peonato nacional de i 973, cer
ca de '25 mil pessoas lotaram.o
estádio Orlando' S�arpelli.
Agora, no clássico, 'quando to
das as arquibancadas estavam
totalmente lotadas, inclusive a

parte concluída no ano passa
do, apenas um pouco mais de
111 mil pessoas assistiram ao jo
go. Esta não entendi;' Lauto
Junsoin, Florianópolis.

CARVÃO
Senhor Diretor, ao ler hoje

a edição desse jornal constatei
uma denúncia feita pelo depu
tado Murilo Canto, 'que é me

recedora de crédito. A explo
ração de carvâo pOI uma em

presa estrangeira, ou melhor,
através de capital estrangeiro,
iniciaria um outro processo de
desenvolvimen to dependente,
como foi o caso do petróleo,
que agora que.está'sendo enca

rado com maior responsabili
dade, graças à Petrobrás. Não
vejo porque a necessidade de
investir capital estrangeiro na

exploração de carvão no Sul

de Santa Catarina.rse o-Gover
no Federal já tem plano, con
forme e,sse jornal divulgou, pa
ra a expansão das compaiihi3s
lá existentes.

Creio, Senhor Diretor, que
o capital estrangeiro seria im

prescindível se aléJ1l. da explo
ração - ou seja,ido aumento da

,

produção de carvão, 'hpuvesse
outros pIanos visando seu me

lhor aproveitamento; além da

ICe. Goulart Pinto de Souza,
Florianópolis.

'
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Imprevidência
Estranha cidade, Florianópo

lis. Milhões de cruzeiros foram

gastos nas rodovias de acesso ao

Norte da Ilha, mas enfim dotou
-se a Ilha de um excelente siste
ma viário com demanda às praias
do interior. Já não havia mais

porque pedir desculpas aos visi
tantes pela má qualidade das nos
sas tortuosas e poeirentas estra

dinhas, eis que caminhos mais
amenos estavam a nos conduzir à
paisagem azul. desta jóia litorâ
nea: Era, pois, a redenção;

lVIal;"por.ém; se dissipou no ar

á última nuvem de fumaça do fo

guetório inaugurativo, 9 tronco

principal onde se bifurcam as es

tradas que conduzem ('10 interior
da ilha, mais conhecido como

Reta das Três Pontes (embora lá
só existam duas); mas também
chamado de Avenida da Saudade
e Reta do Cemitério, vem de ser

interditado ao trânsito em virtu
de da iminência de ruir um dos

pontilhões que pulam por cima
do ,i nfecto e poluído curse

d'água que ali se atravessa. Há
anos a população 'vem acompa-
nhando com indizível atenção o

gradativo aumento da, curva da
ponte' condenada, cujo' estado,
sob todos os aspectos interessan-

te, certamente estava a requerer
do Poder Público iniciativas mais
sérias que a jocosidade do trata
mento popular dispensado àquele
'fenômeno da engenharia 'a desa
fiar diuturnamente a lei da graviJ
dade. -Poder-se-ía mesmo dizer
que chegou' a se formar uma tor
cida organizada em torno da ex-

'pectativa de .quando a ponte iria
.calr. A Imprensa dedicou-lhe

grandes e generQsos espaços e o

tema, foi pouco a pouco se inte

grando�ao folclore ilhéu, tal co
mo o boi-de-mamão, as rendeiras
e o próprio Lagartixa, eterno Rei
Momo do próximo e de todos os,'

carnavais.' O Poder Público pro
vavelmente achava gra'ça da ma

neira - a partir de dado momento
até carinhosa - pela qual a cidade
se referia ao estranho fenômeno
da ponte grávida (!) e com seus'
botões provavelmente terá parti
cipado, mais de unia, vez, dos
bem hurnorados comentários que
se faziam em torno daquele "non
sense" 'de concreto 'mal ajarnbra
dó. De certa feita, por sinal, to
mado de não se sabe, que pruri
dos, de realização, hou ve por
bem fincar próximo' a cada cabe
ceira uns mourões feitos de res

JOs de madeira de construção cí-

Informação'Geral
binete do diretor geral, no Rio.

O engenheiro VerÍssimo da Silveira
assumirá a chefia dó 50. DRF de Salva
dor.

PATRONO
O Governador Ailtônio Carlos Kon

der Reis foi convidado' untem para ser o

patrono da "Turma 'Dr. Renato Ramos
da Silva", da Esag, quecolará grau no dia,

.

25 de julho. O Chefe do Executivo rece

beu na manh[ de ontem uma comissão
de formandos presidida por José Rober
'to Tournier, que formalizou o convite:
Logo em seguida os formandos oficializa
ram também o convite ao Sr. 'Renato Rã
mos da Silvl!" presidente, do Banco de De
senvolvimento do Estado de Santa Càta

rina, no sentido de que emprestasse seu

nome à turma que se forma em julho. Os
acadêmicos da �scola Superior de Admi
nistração é Gerência convidaram par� pá
raninfo o industrial José Matusalém Co-
melli.

"

•.

LEOVITOR
Leo Vitor de Oliveira e Silva, escritor'

, catarinense éuja contribuição a literatura
infantil o equipara a MonteiJ:o Lobato,
deixou antes de falecer um romance ain
da sem título definitivo, mas já dispu
tado pelas editoras nácionais. O ensaista
Oóvis Ramalhete é o autor da introdu

ção do romance ainda ;n:édito de Leo Vi-

tor.
_

'

,

LAMPADAS AO MAR
O "fenômeno" foi constatado dias

atrás, por moradores das 'praias de Co

queiros: centenas de lâmpadas queÍl1ll!das
eram jogadas na praia, trazidas pe� on

das. O mistéJio não demorou para ter súa
explicação:' eram lâmpadas jogadas do al
to' da nOva ponte, depois � trocadas. Pa
rece que as fortes lúminárias da no:va

ponte'nãa duram muito. Isso deduz-se da

quantidáde delas que "aportaram" em

Coqueiros, constituindo-se em perigo pa
ia as, crianças que brincam na areia. Um

pouco mais de cuidado por parte de

quem troca as lâmpadas queimadas
.

(guard3r p�visoriamente, pára depois jo- .

gar em �gum lixo, por exemplo) pode
evitar ferimentos em alguma criança des·
cuidada (que não tem obrigação ne-

.
nhuma de brincar "com cuidado'').

<, ' EXIBICIONISMO.
As famílias que ·em Brasl1ia tem' pro

curado a Embaixada do Vietnã do Sul
ou, no Rio, a Çruz Vermelh'a'Internacio
ital, justificam seu desejo de adotar uma

criança vietnamita pel!) simples fato de
que existem entidades especialmente mo
biliZadas para facilitar o processo de ádo

ção. Todos são unânimes em declarar

vil, na alegre imitação de um

princípio de obra de outra ponte
paralela. Mas qual o quê! A brin
cadeira terminou aí e os mourões
ainda podem ser vistos tristemen
te, fincados sobre o leito lodoso
do riacho, servindo de toscos

trampolins para' as tardes estivais
dos moleques das redondezas, de"
onde m�rgulham para apanhar no

. fundo daquela água pastosa vírus
bem nutridos de hepatite e ou
tras menos votados da pátologia
caseira.

Há poucos dias a brincadeira
terminou." À volumesa protube
rância do ventre da ponte apre
sentou sinais de que era chegada
a hora fatal.

.

Exames dei icados
'

foram feitos na gestante e deter
minou-se sua interdição. Dã-se,
agora;� uma �olta .malor para se

alcançar o Norte da Ilha, mas a

imprevidência do Poder Público
durante o longo período de ges
tação permaneceu salvaguardada
de intromissões - uma imprevi
dência íntegra e intocada. É des·
necessário, dizer que antes' que
chegue o' verão é preciso cons

truir uma nova ponte no local,
Nem que seja preciso usar fôr

ceps.

Só 76 decide seArena
será soma ou divisõo

Crônica> tle Escanteio
.mesmo -inexperiente, tornou-se dias. Más ameaçam tornar e fu

usufruário, herdeiro de uma tebol um esporte excessiv,a-·

oportunidade excelente para mente burocrático.
'

orientar- a pressão' do FlGUEi- O Sr. Roldão Borges, até on-
RA pela esquerda. de lhe foi possível, esteve bem,

Lourival se perdeu, no meio, fiel às recomendações cebedean-
em função da fragilidade de. arti-

....
as. E, por ser fiel a tais recadi

culação com a lateral de J�co- nhos legais,' paralízava,s com

-Ademir e, com isso, puderam enervante frequência o ntmo

pontífícar Sérgio Lopes e Moa- ela partida,
'

cu, os melhores do alvi-negro. Tl!lvês, a culpa fosse dos ]0-
Em compensa�o, o míolo gadores que, mesmo orientados,

.de área do AVAI esteve" sim- estavam condicionados às for-
plésmente, soberbo, principal- mas anteriores de se tirar, libe
mente com Veneza, Sua exibi- ralmente, 'os Iateraís, Entretan-
ção me trouxe a lembrança de to, na tentativa de se apurar in-
uma afirmação do Murilo Pirajá significantes irregularidades, cu-
quando, ano passado, enquanto

.

jo respeito exigiria que cada jo
Ve neza esquentava bancos de reC gador andasse não só de chutei-
serva,s"Para � avaliár o técnico ras mas com uma calculadora de'
do AvaÍ basta considerar que o bolsa, uma fita métrica ou uma

melhar jogadOr ® time está co- régua de cruculo,so jogo morria
mo regra-três". quando ameaçava nascer esfu-

,

,'No domingo, o, grande ba- siante.
,

1uarte do AvAi foi,:exatamente, ' É engraçado que" contradi
o sutiÍ craque que andava tapafl; toriamente,' as recomendações
do burado, ilo campeonato ante- 'objetivam,s&obretudo,sieduzir o
iihr., ' 'tempo ocioso do espetáculo. E,

É curioso, caros leitores, e no entanto, -parece que tendem
curioso o fato de que o clássica a o dilatar. 'Várias vêzes, cpmo
sem perdedores,:' cheio de 'átra- ,discípulo do J;Ilestre Rubens, Da-'
ções que lhe deram um conteú- t nilo esfriava e obrigava o deslo
do ritualístico, com distribuição CàlIlento do árbitro para o ,"ensi
de flores,s biscoitos, bandeiras, nar" como se reinicia p jogo.
prêmios e promessas de carnifi-' Várias vêzes,' o árbitro dava 'a
cínia, em termos de futebol, não vQlta ao mundo pata fazer o co-

agradou. ,

' brador de escanteio recuar a bo-

Toninho, pela prlineira-vez,' la alguns centímetros desprezí
jogaria contra seU ex-time. te- veis. Ninguem gosta de chutar

tieri e Almeida estreiariam no' em cima da risCa,. onde a cal im�
"Orlando Scarpelli'�.Novas re- pede o normal crescimento da

.

gras seriam aplicadas.:Enfun, um grama e tende a forma.r l uma li

bocado de ingi'ediehtes atrativos Ilha deprimida. É curioso. () time
não conseguiu deixar o torcedor ganha o escanteio e o jogader se
à beira de colapso.s.\ massa hu- endoida para cobrá-Io�
mana esteve lá, sentadinha, em ,Tais eventualidades pesarlWl,

pé, mas como observadora dis- e balltante, na ritmia do jogo�
tante. O jogo foi frio, calculado, Apesar de tudo� os avaianos

medido, com um respeito mú� saíram' satisfeitos.'Asseguraram.
tuo que inibia jogadas-mais atre- uma invencilJilidade, invejável.
vida�. 'Parecia, às vêzes,,�um jogo Os alvi-neglbs: saíram conten
de xadrês ou uma alongada ca- teso

,
O quadro mostrou que pode

nastra. Vem daí, de novo, a pa- partir, com-mais segurança,'para
,ródia do estadista ingiês:Nunca a'conqu�sta do bi-campeonato.
tantos fizeram tanto silêncio. As "vitÓrias de abril",prometi-

Em grande parte,' o jogo foi das pelo Sr. Lauro Búrigo, pode
prejudicado, pela aplicação das rão ser bons empates. ,Afinal de
novas recomendações 'da CBD. contas,snunca se sabe o' que ele

Mostraram sua validade, como quer dizer. Aliás,sraposa que se

m�didas prev,e.ntivas ,de discór- preze não revela. séus tf1lques.

Paulo Fernando Lago

Higiene' DOS, bares

VITOR ,FONTANA
.o Secre�o Vitor Fontana viaja'hoje

para Brasília, onde será re.cebido em au-

diência pelo Ministro Alysson Paulinelli,
na próxima sexta-feira. Na agenda do Se
c retário estão contatos com os presiden
tes do Incra, Sr. Lourenço Vieira da Sil

va, da Embrapa, Sr. José lrineu Cabral,
da Empresa Brasileira clt; Assistência Téc-

. nica e Extensão Rural, Sr. Renato Sim

piício Lopes e com a Superintendente da

Sudepe, Sr. Jo sias Luiz Guimarães.
O Sr. Vitor Fontana retoma no sába

do, ainda à tempo de representar õ Gp
vernador Antônio Carlos Konder Reis na

abertura da 5a. Exposição de Suínos, a
se instalar em Videira.

COLHEITA FARTA
A colheita das safras de arroz, mÍlho, ,

sója e feijão, terá este ano um, acréscimo
equivalente a 9,90% sobre a,produção de
74. Santa Catarina colherá este ano um

total de 3.171.260 toneladas em cereais.
POSSE NO DNER
O engenheiro Ayeso Campos assume

hoje o cargo de Chefe do 160. "Distrito
Rodoviário Federal, sedil!do eJ;ll Floria

nópolis,s�ucedendo ao Sr.· Altamiro Ve

ríssimo da Silveira que ao longo dos três
anos em que desempenhou a função, se "

notabilizou pelo'desprezo com 'que/trata
va a classe política. A transmissão do car

ge está marcada plUa as 17h30m" na sede '

do órgão.
O novo chefe é natural de Floriànó

polis, tendo exercido até então a coorde

nação, do serviço de planejamento do dis
trito catarinense do Dner. -Sua posse foi

oficii!lizada na última sexta-feira, no ga-

que. adotariam, da mesma forma, uma'
criança desamparada do sertão nordestí
no, por exemplo. Explicam' seu repentí
no interesse em mostrar 'caridade e osten
tar altruisme com. as facilidades ofereci
das pela Embaixada' vietnamita.

Isso, evidentemente, abstraído o eXi
bicionismo.

BESC�CLUBE
.

O BESC-Oube ganhou ontem mais
dois miados: o governador, 'Konder Reis,
e o vice, Marcos' Henrique Buechler, O
ato de ínscríção foi realizado no Palácio
dos Despachos, quando os novos associa
dos assinàram suas fichas. Pára coni:reti�

. zar a- inscrição dos novos miados da enti-

dade, estiv�am presentes Jorge Konder

Bornhausen, presidente do Grupo Finan
ceiro BESC, e do Conselho Administrati
vo. do Besc Oube, Paulo Menezes de

Mendonça, presidente da Besc Corretora
e do Besc Oube, e Luiz Mário Machade,
vice-presidente do Besc Oube - Previ<lên-
cia, Assistência e Cultura.

.

CHAPECOENSE
Essa equipe da ChapecoenSe que I"oje

ameaça a liderança do invicto Avai bem
que poderia se chamar Casados F.C., a

julgar pela ·forma exuberante do jogàdor
Sérgio ,Galocha,'t(ue mais parece um aspi
rante ao posto do Rei Lagartixa, Momo
primeiro e único; Volmir e Torino, oS-.
.tentando incipientes carecas, demons
tram que a média etária da equipe não é,
exatamente a de um entusiasmado time

dejúvenis.
Como velhice merece respeito, que se

cuide o Avai. A campanha deis velhinhos
é tão boa que inerece todas as cautelas.

PROCESSO CIVIL
Sob o patrocínio da Ordem dos Ad

vQgados do Brasil, Secção de Santa Cata
rina, deverá chegar à cidade sexta-feira o
Dr. Sérgio Sahione FadeI para pronun
ciar duas palestras sobre o novo Código
de Processo Civil. O conferencista é au

tor da obra' "Código de &ocesso Civil
Comentado", editada em cinco volumes.
As palestras versarão sobre "Aspectos e

inovações do CPC", "Processo de Conhe
cimento" e ".o Mandado de Segerança
diante do novo CPC". Os participantes
receberão Certificado de Comparecimen-

'

to e a: primeira conferência será sexta-fei
ra, às 20 horas, no Salão Nobre da Facul
dade de Direita. A 'segunda está marcadà
para sábado; às 10 horas, no Auditório
do Curso de Economia. As insqições já
estão abertas na Secretaria da OAB, à rua
Felipe Schmidt, EdifíllÍo Comasa, 90. an�
dar. '

Sérgio da COIIta ,,"mo.

Dpendendo da balança eleitoral de mente galos que jamais poderiam se en�
76 é bem provável que uma emenda à contrar na mesma rinha. '

Constituição transforme em indiretas as O·MJ!)B, desde já, procura tecer em

eleições governamentais de 78. Uma no- volta do seu organismo uma pelicula
va vitória da Oposição seria o indício protetora, capaz de desestimular o virus.

,

esperado para que recrudesçam resistên- da desagregação. Devidamente vacinado,
das ao próprio processo de descompres- é possível que consiga se reagrupar, 80b
!iio política. As contrapressões a que a égide da mesma bula, apenas em emba-

por mais de uma-vez se referiu o, presi- .lagem diferente.
-

dente Geisel afloram sempre com reno- As duas Arenas (ou as duas Alianças)
vado vigor.stodas as vezes que os insti- deverão reunir no mesmo compartimen-
tutos de exceção estratificados ao longo to apenas 0$ políticos capazes de coexis-
desses 11 anos de Revolução estejam em tirem sob o mesmo teto, sem se trans-

vias de ser colocados em recesso, ou der- formarem em fantasmas do partido, cu-
rogados por absoluta falta de serventia. jos canglores tanto abalam a água-furta-
Setores radicais' de ambos' os partidos da arenista. No Paraná, por exemplo,
exercem, cada qual de seu lado; pressões não faltarão providências que, no ma-

nem tão irresistíveis, pois não cabe aos, menta da subscrição dos livros partidá-
políticos poderes definitivos, mas que rios, -euidem de receber em exemplares
de qualquer forma geram constrangi- separados os autógrafos dos Srs. Nei
mentos indesejáveis neste momento de Braga e Paulo Pimentel. Que se dêuma

graves decisões. Arena para cada um. sMas no momento

Para que o processo de distensão não de somar solidariedades revolucionárias,
se desnature perigosamente, ou estanque os dois partidos.sada qual sob suas lide-
completamente, será necessário, sobre- ranças,

. estarão obrigados a -demonstrar
tudo, que a Arena rebusque em si pró- todo O seu poder de fogo, em fraternal
pria forças de concórdia e de coesão até condomínio, contra o reagrupado parti-
aqui desconhecidas. do de Oposição.
E nos próximos meses, é previsível . Em Santa Catarina, como no Rio

que a'Arena passará por uma completa Grande do Sul, insatisfeitos da Arena te-
,

reforma, orientada segundo as 'lições de rão o seu apartamento próprio. Assim, o
seus reveses eleitorais e dentro de um Sr. Tarso Dutra e o Sr. Edmar Fetter,

,

prazo nem tão curto, que desequilibre não habitarâo o mesmo cômodo, nem o
-

ainda mais a estrutura do partido - sem- Sr, Jorge Bornhausen estará obrigado a

pre sujeita a vazamentos - nem tão longo fazer sala para o Sr. Henrique Córdova,
a ponto de impedir o seu ressurgimento que por achar inviável sua atual vivenda,
nas eleições municipais de 76. Mais do' certamente procurará a outra casa para
que nas últimas eleições parlamentares, morar.'
será nelas, onde estarô» em jogo por to- Por enquanto, 'a única operação reca-

do o país mais de 3 mil prefeituras, que mendável à Arena continua a ser a soma

passará por seu teste definitivo o atual' e não a divisâo. Até porque o próprio'
sistema hipartidário. projeto, de descompressão polttiea de-

Derrotada.:a. Arena terá, oJicialmen- pende fundamentalmente dessas contas

te, assinado o seu atestado de óbito .. e.: para que possaprosperar sem danos irre-
por contaminação, estendê-lo-á ao MDB. paráveís. ,

Se-a Arena revelar, 'mesmo depois de sa- O presidente da República já deu,' rei-
nados os males que a afligem c entre os teradas vezes.sa prova cabal de sua boa

quais ametastdse dás! sublegendas - U11J(l vontade no que concerne ao desfecho
,_ aguda incapacidade de reação eleitoral, feliz do projeto político que stl{l clarivi-
então restara aos êiriti'gwes do ióvérnp a

�

dêneia e seu desàssomõro ·inspiraram. ,- -

drástica, terapia de -chQq?tt;!: decretar J! Resta .q1J.e Arena e M]JB cumpram a,

eutanásia - ou a süa'morte piedosa. :A S
'

'sua' partê. Sem' radiealtsmà« e sem ines�
partir daí terá início o científico ttaba-' quinharias que possam comprometer
lho de proveta, destinado a criar novos' uma aspiração que, acima da vitória de

partidos de apoio a Revolução, duas' partidos e candidatos, está na esperança
Arenas que saibam separar meticulosa- de todaNaçâo.:

Caros leitores, depois do clássi
co, um Churchill ou um Lauro
Búr igo poderia afirmar que
"nunca tão poucos 'prometeram
tanta guerra a tantos;'.

Prometeram, mas ficaram.na

promessa. Os que foram; domin
.ge, ao "Orlando Scarpelli", na
esperança de serem testemunhas
de uma situação bélica, ficaram
frustrados.' Encontraram rosas,

,
. confetes. Il tremulantes àandei-'
raso

,
Em todo o espetáculo, afóra

algumas insolentes latinhas de

cervejas e as invariáveis casquí
nhas de laranja, atiradas nos ha
bituais para-raios dos estádios
-' os bandeirinhas - ,sómente se

observou uma troca de carícias,
uma demonstração de gentilezas
como' se todo mundo, no'lugar
de um estádio de futebol, esti

veSSIl num seminário da Socila.
O catarinense é Um povo sur

, preendentemente civilizado. O

"suspense" oil a guerra�fria',
prometido pelo técnico do, FI

GUEIRENSE não passou de há
bil promoção, suficiente para as

segurar ao mesmo um invejável
futuro de .publicitário, caso de
sista da carreira futebolística.,

O mérito, do técnico ,do' Fi

gueirense não deve ser avaliado

pelo que prometeu, mas ,pelo
que, realme'nte, ·estava progra
mando. Pela primeira vez, pelo
menos aos olhos do torcedor

florianopolitano, o campeão es

tadpal se apresentou armado.'
Não de baioneta, bazucas ou

metralhadoras,;; mas como um

q�adro estruturado, postado ra

ciónalmente em campo.

O tiÍne, em conjunto, fei me-=
lhor ,do que a simples soma dn,

desempenho dos jogadores. Al
gumas falhas, individuais, foram
observadas. 'Mas, em conjunto,
esteve quase perfeito. Esta foi a'
vantagem que obteve sobreo
AVAÍ que, por smal, vem tendo,
uma campanha excepcional/gra-'
ças ao entendimento entre os

seus craques.
Entrétapto, o AVAi teve fa

lhas setoriais. s Seu lado direito

foi imperfeito, tanto pela carên
cia alimentadorà de Jaíco quan-,
to pel;t preguiça de Ademir, per- ,

mitindo a evolução dll Rául que,

ENDIVIDAMENTO
. O Ministro João Paulo dos Reis Velo

SO; do Planejamento, recebeu da Secreta
ria de Articulação com os Estados e Mu

.

nicípios um estudo sobre a capacidade
de endividamento de cada Estado. Esse
e studo será aperfeiçoado durante as réu
niões de Reis Veloso com os-governado
res, à partir da exposição dos problemas

-

que os municípios tem encontrado para
,pagar ao governo federal os empréstimos
feitos dentro do Plano Nacional de Sa
neamento. '

O ,�tro estará depois de amanhã
em Porto Alegre, presidinc;lo reunião com

os governadores �inval Guazzelli, Jaime
Canét Junior. e Antônio Carlos Konder
Reis. O primeiro' encontro cj)m os go�er
nadores. empossádos 'há' um mês ocorreu
em Brasl1ia, estalido os demiis programa�
'dos para Recife, Porto Alegre, São Pâulo
e Rio de Janeiro.,

.
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NovosPartidos:definiçãosó em·76
Isto porque o presidente Geisel só irá definir a posição do governo quanto éc:. criaçao de um ou mais partidos após as eleições de 76

São Paulo .; O novo prefeito de São Paulo, o empresário Olavo

Setubal, assume hoje o cargo de prefeito da capital, em solenidade a

ser presidida pelo governador PauloEgídio Martins, ?is 16 horas, no Revelam as fontes que se
,

Palácio Bandeirantes. �
o presidente Geisel admitis..

Miguel Colasuonno, ao mesmo tempo, se integra defintivamente se oficialmente uma extin
na Coordenadoria das áreas metropolitanas, órgão do Miristério <lo' ção imediata dos partidos
Planejamento em Brasília. A solenidade de transmissão e posse de - toai"" t'·

. pedind', ,'. ' �. a s esa.tlann oa
cargo sera realizada no"mesmo local, no anfiteatro do Palãcio Ban-

" '1" ad' -

d A
dei t

'

proc am a coesao a rena
eiran es.

, '" da de f.Olavo Egídio Setubal deixará a função de membro do Conselho .e a toma orma como

Meretãrío Nacional e de diretor do Libra Bank, "pois desejo me partido" do MDB. '

dedicar exclusivamente �'atividade de prefeito de São Paulo, e sinto AÇA-O PARTIDÃRIA
que vou ser muito exigido". "

'

,

O presidente nacional da
As primeiras'medidas do novo prefeito em relação �s secretarias, Arena senador Petrônio

destacando o desdobramento da Secretaria dos Transport�s em de Portela:, por sua vez, disse
Vias Públicas e de Transportes; a de Esporte Cultura e Tunsmo, em ontem não discordar das su

Cul�ra e Fomento; e a criação da Secretaria de N,�g9ciosExtraordi- gestões levantadas pelo sena-
nãríos. • d L· V· 'Filh

'

Setúbal considera insuficiente eo orçamento municipal, isto é, or UIZ tana o, um

Cr$ 5 bilhões e400 milhões, para o cumprimento das necessidades

do município. Para ele, o orlamento plurianual representará, de fato,
o plano de trabalho do seu governo e será instrumento básico para o

desenvolvimento da administração.
'

Uma de suas prioridades, além da integração da tarifa metrô

-ônibus - até que o metroviário cubra toda a cidade, será a ímplan
,

tação do anel rodoviário. Onem � tarde, Olavo Egídio Sétubal visi
tou a Assembléia, onde seavistou com deputados do MDB e agrade
ceu o apoio dado ao seu nome durante ii votação.

Segurado' do 'NPS terá
assistência em Portugal
B'rasíIia - O Miristério da, consistia no reembolso das des- Brasflia - U Presidente Geisel reunirá hoje pelamanhã, o Canse-

'Previdência anunciou ontem pesas feitas pelo segurado em lho de Desenvolvimento Social, âs 10 horas, para examinar as novas

que, a partir de agora, os segura- Portugal". bases do Programa Nacional de Sareamento - Pronasa -, e um

dos do INPS terão, assistência Justificando a adoção do ' documento do Ministério da Previdência e Assistência Social sobre o

gratuita também em Portugal, "formulário PB-4", explicam-os Sistema Nacional de Saúde.

desde que - quando viajarem assessores do Miristro que "o re- Integram o, CDS os ministros Almeida Machado, da Saúde; Ran

para aquele país - se munam de embolso implicava em sindicân- 'gel Reis, do Interior; Nascimento e Silva, da Previdência e Assistên

um certificadp de direito � assis- cia e exigia muita documenta- cia Social; Arnaldo Prieto, do Trabalho; Ney Braga, da Educação e

rencia médica 'por "deslocação ção". Cultura e Reis Veloso, da Secretaria de Planejamento.
temporária". 'Em comunicado do órgão de Na parte da tarde, o Presidente Geisel concederá audiências ao

As agências do INPS de todo ligação do Instituto com o go- ministro da Justiça, Armando Falcão; Governador Garcia Neto, do

o"país terão, entre seu material, vemo português _ continua a Estado de Mato Grosso; ao deputado João Alves" (Arena-MG) e futu-
o "formulário PB-4", o qual de- nota - o presidente Reinhold ro prefeito de Florianópolis. denutado nih Cherem.

vidamente autenticado poderá Stephanes foi informado de que
ser apresentado ?t caixa da previ- não havia condições de presta-
dência distrital de Portugal co- ção de assistência médica por
mo documénto para o pagamen- médicos e clfncas particulares
to das'despesas médicas. Despe- portuguesas aos viajantes do

sas feitas em outros países da Brasil, em trânsito, sem que

Europa poderão também ser houvesse um comunicado oficial

pagas pelo INPS, desde que em

expedientes especiais.
A nota dístríbufdapela asses

,

soria do Ministro Luiz Gonzaga
do Nascimento e Silva informa

,

àinda que "a, orientação fixada

pelo presidente do INPS, Sr.

Reinhold Stephanes, facilitou a

medida,·até então adotada, que

CDS examina ho]e as

novas bases do Planasa

Setúbal assume hoje a

Prefeitura de São Paulo

prévio nesse sentido". '

"Para evitar problemas, no
vos entendimentos foram .reali

zados, ficando estabelecido que
a Caixa Cenral de Segurança
Social dos Trabalhadores Mi

grantes coordenarão acordo de

previdência social luso-brasilei

ro, já existente.

Comissão estuda o

projeto de Carneiro
Bras(Jia - A Comissão Iator do. projeto, manifes

de Justiça do. SEnado. deverá ,to.u-se contrãrío à sua apro
votar, hoje, o. projetei Nel- vação, pois considera que a

son Carneiro (MDB-RJ), que medida poderia acarretar a

determina a unificação. do. falência de muitos empresã
salãrío-mínimo em todo o. rios e dispensa de milhares
território. nacional, visando. de trabalhadores., Acha que
a conter a migração. de tra- um 'operário do. Piàuf, Acre
balhadores na busca de me- e Maranhão recebe menos

lhor remuneração. porque é menor a capacida-
O senador Henrique de de empresarial naqueles Es

La Rocque (Arena-MA), re- todos.

LINDA CASA COM 75,75m2 EM TERRENO, DE
241,50m2, CONTENDO 3 QUARTOS, COZINHA, BANHEI-,
RO, LlVI'NG; GARAGEM.

PREÇO: Cr$ 130.000,00.
'

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIO
DIAS VELHO, SOBRE LOJA - SALAS - 15/16 e '17, OU
PELO FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

'URGENTE
VENDE-5E DOIS BELlSSIMQS LOTES, SITUADOS

EM CO.QUEIROS - PRAIA DO MEIO - À RUA PAPA
JOÃO XXIII (ao lado do no. 268). ÓTIMO PREÇO.

UMA FINA RESIDtNCIA, PRÓXIMA À UFSC. TOTAL
MENTE FINANCIÁVEL.
TF,lATAR NA' CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
JOWI LTOA.

'

, ,

AV. IVO SILVEIRA No: 1!J:501 - FONE-64-53 •.'

CRECI No.17

CASA BEIRA MAR SUL

Lindó modelo c/ G. Roupa 4 portas,
Camada - Penteadeira - Banqueta e

Cama de casal de 140 X 190. Apenas
'1HO,oo mensais Sem qualque'r entrada

Brasília, - O presidente
Ernesto Geisel só irá definir
a posição do governo quan
to à extinção dos partidos,
para a criação de mais uni,
ou quantos se fizerem neces

sários, após as eleições mu

nicipais, em 1976.
A informação foi presta

da ontem por fontes do pa
lácio do Planalto, que acres

centaram ser idéia do presi
dente Geisel dar Uma opor
tunídade para a Arena se re

estruturar e ter condíçêes de
ganhar as eleições de 1976.

Vários estudos e projetos
de extinção dos atuais parti

.

dos e de criação de outros
estão em poder do chefe do

, Governo,' enviados por líde
res políticos.

dos vice-presidentes do par
tido, pregando o debate em

tomo de problemas políti
cos instituciozais e a criação
de mais um partido revolu
cionário.

Portela entende, contu

do, que os temas. abordados
pelo ex-governador da
Bahia, na sua recente entre
vista à imprensa, "são maté
rias pertinentes a' 1Íll1 plano
de ação partidária e não ca
bem no programa da
Arena". Ele louvou, porém,
a iniciativa de Luiz Viana de

inaugurar o exame do proje.:
to de programa-matéria que

,

examinará e� vários pontos
do país, começando dia 25

. por São Paulo. r
Por 'outro lado, outros

dirigentes e líderes arenístas;
entretanto, são de opinião
de que a declaração do sena-

• dór Luiz Viaria Filho, favo-"
rãvel à criação deoutró par
tido revolucionário, "é um

assunto perigoso". Não a

tese, mas' seus argumentos,
sua justificativa.

FAVORÃVEIS
Mesmo assim, dois depu

tados da Arena - Nelson
Marehezan (RS) .e :Gastão
Muller '- manifestaram-se
ontem favoráveis à revisão
do atual sistema partidário,·

observando o representante
gaúcho que se não for possf- .

vel extinguir os partídós e

criar novos, é indispensável
"tirai a Arena do seu ímobí
lísmo".

O deputado Nelson Mar
chezan colocou-se também
ao lado do senador Luiz
Viana Fillto, achando válida
a sugestão de se debater no
partido a reforma constitu
cional, "pois parece claro,
que .o governo aceita O diá
logo no sentido de se alterar
certos pon tos da Carta de
69".

.

. ;Na opinião dó deputado
Gastão Muller, há necessida-

.
de de novos partidos, "pois
como andam as coisas, cami
'ilhamos, para novas derrotas
eleírorais, principalmente
em 1978":

.

- l!, preciso ., disse o de

putado pelo Mato Grosso -

que os djrigentes partidários
saibam que a Arena 'corres

pondeu a uma necessidade
num determinado momen

to. Esta etapa foi superada e

não é mais possível que nos

fixemos num comportamen
to estático, quando a políti
ca é dinâmica".

.

Muner' acredita que
aqueles que receiam o esva

ziamento da Arena, se novos

partidos forem criados - a

exemplo de Geraldo Freire
- estão, em realidade, for
necendo o melhor argumen
to para que se abra o leque
partidário. Demonstra-se,
assim, que há muita gente
deslocada ou descontente na

Arena. Será que abandona
rão suas raízes revolucioná- ,

rias "se mudarem de parti
do? l! claro que não", res
pondeu.

'
.

REVISAO
Para o deputado gaú

cho, "é preferível extinguir '

a Arena e o MDB e coineçar
tudo de novo, organizando
-se três, quatro ou cinco par
tidos, de baixo para cima"
capazes de abrigar as diver
sas tendências da opinião
pública. Não acredito que
todo o nosso. povo possa ser

simplesmente dividido entre
os que apoiam, e os que não

apoiam o governo, isto é,
Arena eMDB".

Segundo Marchezan, se a

revisão não for possível, pe
lo menos deve-se procurar
novos rumos para a Arena,

, que para.ele, não constitui,
fundamentalmente, um par
tido político. "Pelo menos

ainda não conseguiu ser. �
,do governo mas Dão está no

governo?'.

ONU receberá as primeiras· imagens
do Projeto Saei de Tele-educação

• •
•

'I
•

-educação no Brasil e a provável' -gem e som também para o Rio
expansão do sistema em' áreas Grande do Norte, A 'transmissão

; carentes, na busea' das 'soluções. em branco e 'preto, será levada
som e imagem, - da terceira sé- para o setor", pelos .sinais do satélite ATS-6 da
rie do primeiro grau; do Projeto O especialista adiantou que a NASA.
Saci de Tele-educação, produzi- experiência de transmissão si" MELHOR ENSINO
da em São José dos Campos, multânea para Nova Iorque e Segundo o professor Fernan
pelo 'Instituto Nacional de Pes- Rio Grande do Norte é inédita. do Meníonça, o sistema de tele
quisas Espaciais - INPE -, será A transmissão da aula do -educação do Projeto Saci está
recebida por técnicos de vários ' Projeto Saci, para os;técnic�s do aprovado para atender os 'pro
países, na ONU, em Nova Comitê do Uso Pacífico do Es- blemas de infra-estrutura no en

Iorque, no próximo dia 22. paço, na próxima terça-feira, na sino nacional do primeiro grau e

ONU, quando serão· deb!ltidos' a extensão geográfica do país,
A informação foi prestada temas sobre tele::educação, será principalmente, quando compa

ontem pelo diretor do INPE, feita a partir de uma estação rado ao sistema tradicional.
professor Fernando Merrlonça, transmissora paráb4lica, de 10' - No sistema tradicional de
'quando falou também das "ex- metros de diâmetro, instalada' . ensino, da pruneira para a segun
celentes perspectivas da tele.- el'!LSão ,losé, que prpietará iroa- . <ia série, ,imédia d.e evasão é de

- _ ....�
-

� A,"'" vi.:. �",�, ,'':"
-

"'":- _;'-';_" 4'
!,
-..

�

São Paulo - A recepção
simultânea, em inglês e portu
guês, de 15 minutos de aula -

nn
•

mensais
,UU

grandiosa promoção
de DORMITORIOS

II!)
•

__ •
,

•

de casalou solteiro

Finissimo modelo laqueado por 340
mensais' sem nenhuma entrada.
Gratis um colchão de espuma TRORION

Em todos os modelos de DORM ITÔRIOS
um colchão TRORION de espuma

inteiramenteGRÁTIS
MÓVEIS.CIMO

JERÔNIMO ÇOELHO;S · FLORIANÓPOLIS
",

• I

36 por cento. Nas escolas do

Projeto Saci, a evasão se dá em

torno de 6 por cento, seis vezes

menos. São dados que podem
confirmar que o sistema de tele

-educação é a solução para os

problemas da educação nacional
- disse o professor.

O diretor do INPE acredita

que o MEC poderá estender o

sistema de tele-educação para
outros Estados brasileiros, prin
cipalmente com o interesse do
governo em criar o departamen
to de Tele-educação, naquele
rninistériô, e pela implantação'
dó satélite' doméstico brasileiro,
que passaria a ser utilizado .

._':.:. !:o.' .... I �,,;: ��_AI{)':)..;'.;
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Associação Comercial
tem nova diretoria:
.Moritz é presidente

Foi eleita na tarde de ontem a nova diretoria da Associação Co
mercial de Florianópolis. A nova diretoria que toma posse no dia 13

de maio, ficou' assim composta: presidente -' Oswaldo Goeldner

Moritz; 10. vice-presidente - Ody Varella; 20. vice-presidente .:»

Admar Gonzaga; 30. vice-presidente - Altamiro Rogério Philippi;
10. Secretário - llto Francisco Campos; 20. secretário - Lédio João

Martins; 10. tesoureiro - HorstWohlgemut; 20. tesoureiro - Walter
José da Luz.

'

O presidente eleito, Oswaldo Moritz, que substitui o Sr. Ody
Varella, após a posse torna-se também o presidente da Federação daSl
Associações Comerciais do Estado" Em. entrevista após a sua, eleição,;
o novo presidente afirmou que a principal meta. da-nova diretoria,
será a de obter o aumento do número de sócios. "Para tanto precisa
mos melhorar os serviços que façam com que mais entidades comer
ciais se interessem na participação","iniciativas que porém ainda

deverão ser defirlidas nas próximas reuniões.
Para o Sr. Oswaldo Morítz 'o importante também é continuar com

as reivindicações fomentadas na gestão anterior, como a conclusão
da BR-282 pelo traçado Lages-Florianópolis; uma sede na Capital do
Tribunal Regional do Trabalho e da delegacia do BNH e, para que
no aterro da Baía Sul sejam reservados maiores espaços para áreas
livres, principalmente para estacionamento.

Uso limitado de
carros não afetará

a indústria
Dirigentes da VoJkswa

gen, Ford, GereralMotors e

Chrysler salientaram ontem

que "nada modificará a pro
dução da indústria automo

bilística, diante da possibili
dade da limitação do uso do
automóvel. Quem poderá
sofrer uma recessão, mesmo
assim a longo prazo, são os

serviços de manutenção".

de poupança nacional' .

- Quem tem carro sem

pre vai trocar por um mode
lo mais novo ou quem não

tem, sempre necessitará de
um. O mercado comprador
não será afetado", afirma-
ramo

,

De acordo com a General
Motors "a limitação do uso

do automóvel não trará pro
blemas. Muita gente já não
usa o carro todos os dias da
semana, preferindo deixar
em casa. Entretanto, a área
de manutenção poderá ser

afetada a longo prazo. Com
possibilidade de desgastes
maiores para o veiculo".
Praticamente todas as fábri
cas estão com seus pátios
normais, sendo que a Gene
ral Motors, tinha hoje 4 mil
veículos estacionados;
Volkswagen, 8 mil; e Ford
Brasil, 4 mil.

Para dirigentes da Volks
wagen, Chrysler; Ford,
"agora com o retorno,do
prazo de financiamento de
36 meses, haverá novamente

uma expansão na venda de
carros novos. Isso é bom

para a indústria, que apesar
de saber que as vendas a va

rejo estavam paralisadas,
ainda não havia sentido o re

flexo da situação".
- Nós da indústria conti

nuamos abastecendo, os re

vendedores no Brasil inteiro,
as vendas da indústria para
os revendedores continua
ram normalmente. Entretan
to, sabíamos que se o gover
no não tomasse' uma provi
dência para revitalizar o se

tor, acabaríamos sentindo o

impacto da falta de negó
cios", concluíram.

NovoplantJ
para SP ,ira
veículos de
circula,ão

Dois m!!hões e meio de pes
soas, dirigindo-se diariamente ao

trabalho, 1s compras e outras

atividades, a pé, de bicicleta, de
metrô ou ônibus em um centre
urbano isente de' complicações,
automóveis e totalmente renova

do com locais de "footing" lazer
e encontros, café com mesas nas

ruas, calçadas e prédios colori

dos e pracinhas saudáveis,
Este é um sonho acalentado

,pelos paulistas duran te anos e

A produção'da indústria
continuará crescente, expli
caram seus dirigentes salien
tando que esta é a opinião
geral do setor, unido em tor
no do Sindicato Nacional da
Indústria Automobilística.
"Agora com a possibilidade
-de financiamento em 36,
meses, a situação das vendas
no mercado interno deverá
melhorar", afirmaram.

Para a Ford, a possibili
dade da limitação do uso do
automóvel não trará proble
mas para as vendas do .setor,
"A limitação pode, ser consi
derada como uma boa medi
da do governo, em termos

FÁBRICA' DE, RENDAS E' BORDADOS, HOEPCKE 'S/A.
CGC - MF. 83.872.549/0001

RELATÓRIO DA DIRETORIA
EXERCICIO DE 1974

ATIVO

1.004.050,38

PASSIVO

DISPON(VEL
Caixa e Bancos C/Movimento ...

REALIZÁVEL - CURTO PRAZO

Clientes ". ..".,., ... , '

(-) Duplicatas De scontadas ., ., .

(-) Duplicatas Caucionadas , .

(-) Prev, p/Créd.Duvidosos , , .

Matéria Prima, Matéria Secundária e

Embalagens. , , , , . , , . '..

Almoxarifado, Estoque de Mercado

rias e Produtos Acabados e em Elabora-

ção." " ,
'

Bancos C/Dep. Vinculados, Contas a

R eceber, Devedores Transitórios e

C/Correntes Devedoras., .... , ....

REALlZÁVE,L - LONGO PRAZO
Contas Correntes Devedoras , , , . , , , ,

IMOBILIZADO
Imobilizações Técnicas:
Valor Histórico ..... , .. , , . , ,

(+) Correção Monetária ', .. .,

(=) Valor Corrigido .... , ,. ., ... ,.

(-) Depreciações Acumuladas ,.".,
(-) Correção Monetária das Deprecia-

cões .,., , ... , ..... , , . , , , .. , .

Imobilizações Financeiras, , ., '.,.

PENDENTE

Despesas a Amortizar e Despesas Dife-
ridas ' , , .".. .. 316.192,89
I.P.1. aRe gularizar .", ..... ,..... 1.066;61

CONT,AS DE COMPENSAÇÃO , , .. , , "

2.868.145;85
(988.67E 05)
(290.273,68)
( 97.856,46)

1.843.359,08

372.966,74

336.436,91

826.100,54
2.334.581,97

.

3.160.682,51
(572.090,48)

( 33.577(28)

EXIGIV.d"''':'CU'RTO PRAia;
Fornecedores , , .

Obrigações Fiscais e Contribuições So-
ciais a Recolher

'
'

.

Tftulos a Pagar e Gratificações a Pagar
Provisão p/o Imp. de Renda e p/ICM
s/Estoques ; .. ".,., , ..

E;XIGIVEL - LONGO PRAZO

Contas Correntes Credoras , ..... ',' .

4.044.103,39

69.760,00

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

2.555.014,75
853.742,19

317.259,50
3.266.641,90

993,111,01

1.212.593,91
254.900,00

456.751,36 2,917.356,28

173.961,1Ip

1.500.000,00

4.216,785,68
35.827,10 5.752.612,78

3.266.641 ,90

I
. TOTAL DO A T I V O ... , , ..... , .... , , , . , , ..

o 12.110.572,1112.110.572,11 TOTAL DO P A S S,I V O

DEMONSTRATIVO' DE RESULTADOS
Encerrado em 31.12.74

DÉBITO

8.929.386,86
183.906,88

9.113.293,74

CRÉDITO

CUSTOS OPERACIONAIS DO.EXERCICIO
Custo de Vendas dos Produtos Acabados, Desp, Tributá
rias, Desp, Financeiras', De sp. c/Vendas, Desp, Administra'
tivas e De sp, Gerais. , , , .. , . , .. , , . , . , , ' .

Despesas Não Dedutíveis e Custos - Seção Varejo, .. , , ..

TOTAL DOS CUSTOS OPERACIONAIS .. ", .. ',',.,

CUSTOS EXTRA OPERACIONAIS DO EXERCICIO
Previsão p/Créditos Duvidosos. , . , , , . 97.856,46
Provisão p/Depreciações , , . , .... , , .

, 29,383,49
Provisão p/o ICM s/Estoques e p/o Im-

posto de Renda 456,751,36
TOTAL DOS CUSTOS,. , , ,.".".',' .. ,.,

DESTINAÇlo DO RESULTADO POSllilVO DO EXERCfclO
Reserva p/Manutenção do Capital de Giro e Lucros Suspensos

INGRESSOS OPERACIONAIS DO EXERCfCIO
Vendas de Produtos Acabados e Hesfduos , ... ,. 10.644.249,72

INGRESSOS EXTRA OPERACIONAIS DO EXERCfclO
Receitas Diversas e de Transações Eventuais ..

o

TOTAL DOS INGRESSOS. ..... . .... ' .... ' .....

REVERSÕES

583.991,31
'9.697.285,05

Previsãóp/DevedoreS Duvidosos .

Provisão p/Impcstode Renda .

1,079,101,13

60.214,43
10.704.464,15

65.465,02
6.457,01 71,922,03

TOTAL GERAL,., ... _ _ _' 10.776.386,18

JOSÉ MATUSALÉM COMELLI
Diretor Presidente

FRANCISCO ARCANJO GRILLO
Diretor Vlce-Presidente

Heitor de Souza Lima

10.776.386,18 TOTAL GERAL .... " .. ,. ,.,:"; ... '
..... , ... , ..

Florianópolis, 31 de dezembro de 1974

NILTON HAUSMANN
,Contador-CRC 5486

P'ARECER DO CONSELHO FISCAL.

Carlos Bonetti

ARNOLDO JOSÉ RÉGIS
Diretor

J

Roberto Mário Schramm

VIRIATO SOARES
Diretor

que dentro de pouco tempo po
derá se tornar realidade, segun
do o arquiteto João Evangelista
Leão que está deixando o cargo
de diretor da Coordenadoria Ge-

-ral do Planejamento de São
Paulo. Ele deixa uma radiografia
completa e detalhada do centro

da capital paulista ., imóvel por
imóvel - sugerindo ampla hu-'
manização e onde o automóvel
como veículo particular não terá
vez.

'houve ummelhoria sensível de
tectada pelo DSV e pela própria
população, a partir do melhor

aproveitamento do automóvel,
em que uma utilização mais ra

,cional e mais coletiva permite
mo só uma economia do 'carro e

do combustível, mas principal
mente proporciona uma qualida
de de vida urbana melhor.

O arquiteto João Leão deixa
o' cargo certo de que "o paulista
no começa finalmente a dar o
valor real ao carro que possui,
sem excessos e sem egoísmos".
Com base na teoria da qualidade
de vida urbana proposta pelo
professor Miguel Colasuonno -

em que o nível de �enda 'é o in

dicador básico para a melhoria
da vida urbana - o arquiteto
deixa radiografias detalhadas e

complexas das várias regiões da

capital, analisadas prédio por
prédio,

.

casa por casa com ejpe
cial atenção ao centro damétró
pole, e ao uso do automóvel.

No estudo sobre o centro de
São Paulo, vai ser levado adiante

pelo novo prefeito Olavo Egidio
Setubal, o arquiteto João Evan

gelista Leão supõe como necessí
dade primária "a mudança de
mentalidade de comportamento
do motorista em relação ao car

ro que tem". Diz ele que "é pre
ciso entender como e quando
usar o carro, sem egoísmos que
coloquem em risco a movimen

tação de uma coletividade". No
caso de São Paulo a-esperança

Mato Grosso deve a credores nacionais e

internacionais, para serem pagos até o ano

2.013, a importância de 1 bilhão e 700 mi
lhões de cruzeiros - quase duas vezes seu

orçamento para este ano, que é de 906 mi
lhões - foi o que declarou o secretário da

Fazenda, Sr. Octavio de Oliveira, ao anun
ciar a conclusão dos estudos mandados pro
ceder pelo governador Garcia Neto sóbre a

situação econômico-financeira do Estado.

O Sr. Octavio de Oliveira disse mais que
as Centrais Elétricas Matogrossense
(CEMAT) e o Departamento de Estradas de
Rodagens (DERMAT) são os. órgãos com

Esta previsão coincide com
uma estatística recente do De

partamento do Sistema Viário
de São Paulo: rns últimos 15
meses o índice de, multas aplica
das aos automóveis em circula

ção em São Paulo diminuiu em
'

50%. Neste período, a uma fis
calização cada vez mais rígida,
moderna e eficiente, correspon
deu maior obediência dos moto-
ristas paulistanos e maior enten
dimento de que "principalmente
no trânsito não cabe egoísmos".

Graças a isso inclusive é que o

DSV pode iniciar a implantação
na capital paulista de uma nova

filosofia para estacíonamento..
com base na idéia de que "car
ros estacionados a porta do em

prego é um luxo que precisa ser

pago e sobretudo compartilha
do", bem compreendida pelos
paulistanos.
f. bem verdade que o trânsito

paulistano continua lento, atra
vancado em muitos pontos, mas

'maior do arquiteto é que dentro
de alguns anos, todo o centro da

capital, esteja "sem os efeitos
maléficos do automóvel mal uti
lizado".

A suspensão do créditobancário, a limita
ção do fornecimento de matéria prima e a'

crise iminente que poderá atingir a cerca de
250 mil tralhadores ligados direta e indire
tamente às empreiteiras, além da'posição
que a classe 'tomaria com relação ao gover
no, quanto' ao pagamento parcelado da
dívida de aproximadamente Cr$ 400 mi

lhões, foram os temas debatidos ontem na

Assocíação Brasileira de Empreiteiros.
Depois de submeter as várias proposi-,

ções à votação, o presidente da eritidade de

classe, Sr. Fernando Petruccí Conceição,
mandou elaborar um memorial que será en-

.

o tregue ao Governador Faria Lima, expon
'do-lhe os problemas relacionados ao' paga-

o

mento das faturas emitidas; processamento
para efetivação dos novos empenhos de
obras contratadas para os trimestres seguin
tes; e a definição quanto à programação de
investimentos.

Depois de tentar durante três dias conse

cutivos uma audiência com o Governador
do Estado, mas não conseguindo ir além do
secretário de Governo, comandante Balta
zar da Silveira, a quem expôs a situação dos

empreiteiros de obras públicas, \'l. Sr. Fer
nando Petrucci convocou os �ciados
para uma reunião, hoje de manhã para uma
tomada de posição.

Lembrando os problemas que afligem a

classe, o presidente da ABEOP (Associação
Brasileira dos Empreiteiros de Obras Públi

cas) submeteu a' matéria a debates, sendo

aparteado por um.dos associados que suge
riu um diálogo com o governo federal, de
pois de ser consedido ao governador do es-

-

tacto, um curso prazo para resolver a situa

ção, o que foi aprovado.
Um outro associado enfatizou que o go

vernador Faria. Lima poderia, no mínimo,

Em benefício, evidentemen

te, dos meios de transportes que
possam trazer e levalJlTlaior nú
mero de 'pessoas ocupando me

nos espaço - como o ônibus e o

metrô - e dós que levam indívt
duos ocupando espaços restritos
- a bicicleta ou amoto. A 'idéia
deixada é de "uma restrição for
mal ao uso do automóvel parti
cular no centro", o que corres-

.

ponde exatamente 1 expectativa
do governo federal, agora 'com
planos de baixar restrições nesse

sentido ,em todo o país.

Para, que o centro de São

Paulo seja totalmente revitaliza

do conforme pretensão do.plano
deixado a Olavo Egidio Setúbal,
é preciso que o paulistano �n
tenda definitivamente que "será
muito mais "beneficiado que se

deixar seu carro na garagem de.

SU;i residência e dirigir-se ao cen

tro por meios coletivos de trans

porte','. Os dados 'do DSV e suas'

vitórias parciais na difícil guerra
do trânsito paulistano mostram
que já existe uma disposição
para isto, o que segundo o arqui
teto João Evangelista Leão,
"deve ser aproveitada imediata
mente, pois há dois anos, esta

mesma disposição era um sonho

literalmente Impossível".

Dívida atual deMato Grosso
é superior ,a Cr$ ',7 bilhã�

mai or índice de endividamento, cerca de
376 e 321 milhões de cruzeiros, respectiva
mente. "Por isso são plenamente justiflcá
veis os pronunciament os pOUC<i> otimistas
do governador e certos setores da adminis-
tração estadual" - acrescentou. ""'"

- Para mostrar ao 'governo federal a si

tuação econômico-financeira do Estado o

governador e seus principais assessores pas
sarão toda esta semana em Brasflia, man
tendo contatos com os ministros do Inte- .

rior, do Planejamento, Agricultura, Justiça
e Fazenda. Amanhã o chefe do Executivo
matogrossense será recebido em audiência
pelo presidente Ernesto Geisel.

indicar a pêssoa com quem os interessados

pudessem discutir o assunto "mas o que se

vê é a indefínição quanto 'ao pagamento das
faturas 'emitidas". Outro associado sugeriu
que a entidade exigisse do governo a regula
mentação do pagamento; indicando para
onde deveriam ser encaminhadas as faturas,
"Já que o Banco do Estado da Guanabara

alega falta de caixa para saldar parcialmen
te a dívida.

Um outro, em tom veemente, disse que
"se o governo não. sabe o que fazer, vamos'
IDS a ele dizer o que deve ser feito".

Depois de explicar que o' último paga
mento das empreiteiras foi feito no dia 13
de março (o pagamento é semanal), e que a'
divida é da ordem de Cr $ 400 milhões às
200 firmas que trabalham para o estado o

Sr. Fernando Petrucci frisou que "nãõ será

possível manter o ritmo das obras, já que
os fornecedores limitaram a matéria pruria
e os bancos, apesar de não pressionarem
sobre as dívidas existentes, não concedem
mais 'empréstimos.

No documento enviado ao governador
'Faria Lima, os empreiteiros dizem "com

preender todas as dificuldades da organiza
ção do novo Estado, mas o fato é que está

sendo imposto um ônus por demais insu
portável à classe, num evento tão auspicio
so como' é o surgimento 'de um novo Esta

do, rico em potenciais humanos e mate-

riais".
.

O memorial expõe o problema dos'paga
mentos das faturas emitidas e tramitadas
em todas as repartições dos antigos estados
do Rio de Janeiro e da Guanabara' "que se

acham suspensos, sem uma explicação clara
das autoridades responsáveis e sem infor

mação de quando serão retomados os res

pectivos pagamentos".

Empreiteiros, ca�iocas levam"
't".;J(·�

'ao góverno a sua situação

MUNlcrPIO DE FLORIANOPOLIS.
SECRETARIA DE OBRAS,

SOLlCITAÇAO. DE PROPOSTA
A SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE

FPOLlS, comunica a necessidade de alugar uma área de 1.000 a 1.400 metros quadrados com
fácil estacionamento, em zona central-ou próxima do centro, tendo em vista desejo de liberação
da área ocupada pela referida Secretaria, para ampliação das instalações da Câmara Municipal de

Fpolis. Outrossim esclarece que os interessados deverão se pronunciar no prazo de 10 dias a

partir da presente data.
Florianópolis 11 de abril de 1975

Eng. Afons'o Veiga Filho
Secretário de Obras

Visto: Prefeito Municipal

Senhores acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias, temos a grata satisfação de submeter à apreciação 'de V.Sas., o balanço geral, o demonstrativo de resultados

e o parecer favorável do conselho flscal. referentes ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 1974.
'

Os mencionados documentos por si só.rexprlrnern fiel e declaradamente a situação da sociedade, evidenciando igualmente os resultados obtidos no decorrer' do
exercreío em pauta, permanecemos, todavia, à inteira disposição para quaisquer outros esclarecimentos que V.Sas. julgarem necessários.

Florianópolis, 08 de março de 1975

Dr. José Matusalém Comelli, diretor-presidente
Dr, Francisco Arcanjo Grillo, diretor-vice-presidente

Dr'. Arnoldo José Régis. diretor
Dr. Viriato Soares, diretor

'BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31.12.74

Os membros do conselho fiscal da firma fábrica de Rendas e Bordados Hoepcke S/A. abaixo-assinados, tendo examinado o balanço geral encerrado em 31 de

dezembro de 1974, o demonstrativo de resultados, o retatérlo e demais documentos referentes ao exercício de 1974, declaram haver encontrado tudo em perfeita
ordem, pelo que recomendam aos senhores acionistas a sua aprovação.

Florianópolis, 14 de março de 1975

NÃO EXIGiVEL
Patrimô'nio Líquido
Capital , . , ',' .. , , .

Reservas, Lucros Suspensos, Participa
ções Contas Reavaliação e Conta

•

Ações Bonificadas , .

,

Fundo de Indenizações Trabalhistas ..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Estadual de volei
terá 11 clubes.

, participantes

Cidade se prepara. Quer
sediar os Jogos Abertos

,
.

Brusque (Do Correspondente) - A cidade se prepara
para os próximos Jogos Abertos e para isso, o Colégio
Consul Carlos Renaux, está prestando a sua grande
colaboração.
Um Ginásio de Esportes, totalmente particular, sendo

construíde- com��auxüià'�da. -:M:inistéfÍe�""da Bdueaçâo t

Associação Cultural Consul Carlos Renaux e com a

colaboração do Industrial. Roland Renaux, aumenta
consideravelmente o patrimônio do Colégio Consul Carlos
Renaux e dá acidade mais um excelente Ginásio esportivo.

O seuDiretor, Dr. Amo Ristow, está muito satisfeito
com o acelerado' andamento das obras: "É, inicialmente

prevíamos sua' inauguração para abril, mas agora estão.

faltando os retoques e acabamentos, que são muito

morosos, mas serão concluídos dentro do tempo
estabelecido. Já conversamos com o Presidente da CME,
Vinicius Bado e pretendemos trazer as equipes de Voleibol
de Blumenau para '. enfrentar as de Brusque na festa de

inauguração quando teremos os grandes rivais em ação" será
uma festa digna parare evento". ,

Com a maior pista de jogo da-cidade, coberta com taco, .

tendo 9 degraus de arquibancada, além do banco ao redor
de toda quádra, com espaço para 1.500 pessoas; tela com.
1,70 de altura ao redor da quadra, vestiários espaçosos.com
9, chuveiros paraso masculino e 16 para o feminino, sendo
que para as moças tem dois vestiários.

As tabelas de basquetebol serão móveis, os assentos de
madeira sobre o degrau das arquibancadas parafusados,
grandes portas para -entrada e saida do público e 'ótimo local
para-os 'cronometristas.

'

Torneio da Integração
Rural foi suspenso

Joinville (Sucursal) - Co
mo a Liga Joinvillense de
Futebol não terá condições
de dispor de número sufi
ciente de juízes para os oito

jogos,já que váríosdeles fo
ram designados para parti
das do Campeonato Esta

dual,s a rodada do Torneio
da Integração Rural, de nú
mero dois, programada para,
hoje, foi suspensa.

Desta forma.:a Comissão
Executívasdo Torneio deci
diu que os oito jogos progra
mados para hoje serão reali
zados no dia 10. de maio,
.todos no período da tarde.
Por outro lado, a rodada de
número três, marcada ínic
ialmente para o dia 20, será
realizada em d uas e�pas.
No dia 30 seão disputados
os jogos' entre arAssooíaçâo

Joinvilense x União Mildau,
Estrada da Ilhax Usina.Pín
guirn x Pirabeiraba, e Álvaro
Piske x Rio da Prata.spela
chave "A"; a partir das
l5h30m.

Os quatro jogos de chave

"B" foram transferidos para
o dia 21 (feriado nacional),
também às l5h30m, entre

Canto do Rio x Internacío

nal.Contínental x 'Iamanda

ré, Palmeiras x União Mil
dau e Aviação x Cruzeiro.

Segundo organizadores do

torneio, em virtude dos pre-
\

juízos, que alguns clubes
vêm tendo com a. realização
das' partidas do torneio no

período da manhã, há gran
de possibilidade de que os

jogos-deste torneio passem a

ser, efetuados todos narparte
da tarde.

Mais de Cr$ 400.000,00 foram empregados na mais

importante obra da administração Amo Ristow.
Quem vibra com isso é a cidade, pois "temos mais um

excelente Gínãsíd de Esportes para a difusão do esporte
arnador,s ião incentivado pelo MEC e outros órgãos do
Governo, mas que nem sempre encontra apoio em todas as

cidades do interior. Para Brusque, que deverá sediar os

próximos JASC, este Ginásio veio na hora certa", afirmou
Vinicius Bado, Presidente d a eME, que elogiou Amo
Ristow pela realização da obra.

Em contrapartida, o Diretor Arno Ristow, dizia que
inclusive já lhe haviam solicitado para os próximos Jogos
Abertos e que com muito prazer cederia, mas ao mesmo

.

tempo fazia uma, lembrança: "É para cidade este Gínãsío,
mas até aqui a Prefeitura .não nos ajudou em nada, quem
sabe.snascontinuação pois vamos construir em seguida um

, grande galpão para esportes de mesa - ping-pong - xadrez e

outros, a Prefeitura possa' nos dar uma mão, o que nôs não

desagradeceremos" .

Pace se prepara visando

competição em Brasli.,a
Q, vice-líder do campeonato mundial de fórmula-I, José

.

Carlos Pace.s deverá chegar hoje a Brasflia, onde iniciará os

treinos para a prova "mil quilômetros de Brasflía", a ser

disputada domingo próximo. Pace confirmou no início da
semana 'sua participação, em dupla com Paulo Gomes, campeão"
brasileiro da-divisão. 1 no ano passado. Os dois pilotos correrão
com um Mav e r i c k V -II "Quadrijet", da equipe
Mercantil-Finasa-Motorcraft, dirigida por Luis Antonio Greco.

Pace.: que deverá embarcar para Barcelona na próxima
semana, onde disputará dia 27, na "Espanha, o 40. Grande Prêmio
da temporada deste ano, mostrou-se hoje contente em participar
da prova de domingo. A disputa permanente que vai haver nesta
corrida,sonde os carros tem seu preparo limitado ao mínimo,
usando inclusive pneus normais, será um verdadeiro manancial de

aperfeiçoamento, deixando os reflexos em dia".
José Carlos Pace.shoje um dos melhores pilotos internacionais

e vice-líder do campeonato mundial deste ano - pela equipe
Brabham - participando da corrida de domingo estará recordando
os velhos-tempos, Ele já foi o vencedor dos "mil quilômetros de
Brasília", 'pela segunda vez, em 19611, juntamente com Luis
Pereira Bueno, pilotando um protótipo Bíno-Corcel. Naquela
época.sa prova 'ainda 'era disputada em um circuito de avenidas.

O piloto disse que está ansioso em -correr no moderno

au tódromo de Brasflia.: 'Prestando uma homenagem aos

esportistas da capital federal e ao aniversário de 15 anos de

fund�ção da Cidade.

NÃO QUEREMOS DESPE�
SAS
-

ü' Presidente da FCFS, Faus
.

to silva, frisou que "a intensão
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Federa�êio Catarinense de Futebol
de ,Salão apóia o esporte

em Brusque
O Conselho Técnico de Voleibol se reuniu com os clubes

filiados a Federação Atlética Catarinense, tendo a entidade

homologado as datas para o início dos campeonatos âe

voleibol da temporada de 1975..
.

Boas novidades surgem para o certame deste ano, como

o excelente número de clubes inscritos que superou a todas

as eXpectativas,� principalmente na categoria juvenil (que
será realizado pela segunda vez) e na categoria infantil,
entrando, pela primeira vez nesta temporada, exatamente
onde esta modalidade mais precisa, visando o trabalho de

renovação dentro deste esporte. Pa ra o campeonato de

voleibol deste ano, a FAC conta com o apreciável número
de 11 clubes participantes.

. A inscrição dos clubes na categoria infantil, a partir
deste ano, foi exigida pela Federação, por iniciativa de
Valdir Ferreira Martins, diretor do Conselho Técnico de
Voleibol da FAC, para que a agremiação pudesse participar
também no juvenil e no adulto. "Desta forma, afirmou

'. Valdir Martins,s aqueles que não se inscreverem nas

categorias inferiores não teriam homologado suas

participações no adulto. O fato não ocorreu pois todos que
desejavam participar e se inscreveram nas três categorias,
exatamente como é o nosso desejo, nos deixando otimistas

quanto a realização de um trabalho de base no voleibol
catarinense.

SISTEMA DE DISPUTAS

Os campeonatos em todas as categorias serão disputados
em duas- fases: a' de classificação ou regional, onde

. disputarão em dois turnos todos os clubes da região,
classificando-se dois deles para a segunda fase (final); a fase

final será disputada em um fim de semana (quatro dias), em
uma, cidade sede que reunirá desta forma seis finalistas, para
então ser apontado 0 campeão.

Os campeonatos serão promovidos pela FAC, com seis As inscrições dos atletas e' técnicos .para os campeonatos
certames estaduais: adulto, juvenil e infantil no masculino e serão recebidas pela FAC na seguinte ordein( juvenil até 25
feminíno.sô campeonato juvenil será iniciado dia dois de de abril; adulto até lÓ de julho e infantil até 10 de outubro.
maío.sreunindo 11 clubes no masculino e 10 no feminino, A idade para o infantil é para até 10 anos (nascidos em

dividido nas seguintes chaves: _1959).juvenil até 19 anos (nascidos em 1956).
Chave A - Sadia de Concórdia, e. Chapecoense d e O campeonato adulto - masculino e feminino - que terá

Joaçaba. Chave B. - Diocesano de Lages, Juventus de Rio do '

início no dia 2 de agosto e do infantil - masculino e

Sul, Vasto Verde de Blumenau e Baependi de Jaraguá do feminino - que terá início no dia 31 de outubto, a divisão
Sul. Chave C - Bandeirantes de Brusque, Instituto Estadual das chaves' obedecerá o mesmo critério adotado para o

de Educação de Florianópolis e Comerciário de Criciúma. juvenil.

"Santa 'Catarina vai ter um

campeonato que sempre preten
deu ter.r mas que até aqui não
conseguia pela falta de filiação
de Ligas e clubes de muitas cida
des do Interior.sonde o futebol
de salão é praticado sem oficiali

zação".

Brusque (Correspondente) -

A Federação Catarinense de Fu
tebol de Salão, 'através do presi
dente Fausto Silva, iniciou urna

série de visitas às Ligas 'do inte
rior do estado, a fim de tomar
conhecimento dos problemas do
salonismo local, souvir a reivindi
cações e procurar aproximar
mais as entidades junto à FCFS.

.

Brusque sediou urna das cha-
ves das eliminatórias do Cam

peonato Catarinense Mirim, que
contou com a Tigre (Joinville),
Colegial e BESC (Florianópolis,
Hering e Santo Antônio (Blume
nau), Frederico Heil e Schloeser
(Brusque), das quais, ligre e

Santo Antônio se classificaram
para as quartas de finais, com as

classificadas na chave de São
Joaquim.

da Federação é-1'!oupar no máxí
mo as dívidas das Ligas e clubes
na realização dos jogos referen
tes aos Campeonatos, procuran

.

do agrupar nurna 'cidade de me

lhor situação geográfica, encur
tando as distâncias das demais".

Falou também que a "Capi
tal neste ano abriu mão.r para
Brusque sediar a chave de classi
ficação e que aqui não foram re

alizadas as duas chaves porque a

Liga disse que não tinha condi
ções". Foi então quando Cesar
Murilo Rosa.Presidente da Liga,
argumentou: "É que o Bandei
rante não cedeu seu Ginásio de
Esportes para que a garotada pu
desse jogar futebol de saião e

com isso, ficamos sem outro lo
cal".

KONDER REIS VAI APO
IAR
-

Aóerb3I Joséda Silva (Dêba)·
- ex-jogador do, Almirante Bar-

roso de Itajaí, 'agora relações pú
. blicas da FCFS, foi aplaudido

•

em sua explanação. nuando dis-

AS PROXIMAS CHAVES
. Ao mesmo tempo que elogia

va a' organização da Liga Brus
quense de Futebol de Salão,
"uma das Ligas mais bem orga
nízadas-que conheço no interior,
com seus diretores se dedicando
com muito carinho e com amor

ao serviço, 'quero parabenizar a

Cesar Murilo Rosa/Dante Krie

ger,sAdémir José Pereira e tan

tos outros abnegados pelo salo
nismo dessa terra", Fausto Silva
anunciava modificações para o

próximo Campeonato Catari
nense:

se, em determinado trecho: "te
nham certeza, daqui para frente
o futebol de salão de Santa Ca
tarina vai receber sangue novo.

, O governador Antônio Carlos
Konder Reis,i grande desportis
ta e vai prestar o seu apoio ao

futebol de salão, dando-nos con
dições de sermos uma potência
no sul do Brasil e de sermos ain
da mais organizados". - Teremos numa chave, Cha

pecó,sJoaçaba, Concórdia e Xa
xim - na Chave II, Lages, Curiti
banos, Rio do Sul e São Joa

quim - Chave III, Criciúrna, Tu
barão e Laguna - 'Chave IV, Fio
rianópolis, Itajaí e Brusque e na

Chave V, Blumenau, Joinville e

Jaraguá do Sul.
O mais importante - conti

nuou Fausto Silva - é que vamos
cuidar das divisões inferiores,
quando daremos uma' atenção
especial ao infantil e juvenil pois
serão estas categorias que irão
nos apresentar os bons atletas

amanhâ,s para a categoria prin
cipal".

Ministério da Indústria e do Comércio

Instituto Brasüeíre do Café
DIVISÃO DE PESSOAL
EDITAL No. 003/75

SEGUNDA CHAMADA PARA APLlCA�ÃO OQ PRIMEIRO TESTE DA VERiFICAÇÃO DE DESEMPENHO PARA

TRANSFORMAÇÃO DE CARGOS PARA A CATEGORIA FUNCIONAL AGENTE ADMINISTRATrllo (SA-8'01) DO

GRUPO SERViÇOS AUXIL-IARES (SA-800l.
'

O Chefe da Divisão de Pessoal do Irstituto Brasileiro do Café (I BC), em cumprimento ao que determina o Decreto no,

730988, de 26 de abril de 1974, convoca os servidores

ABEGAHY GOMES DE LIMA

ABIMAEL SOUTO MENDES
AIDA MARIA KLlOGMAN GABOVITZ
ALEXANDRE ANTONIOSAAD GEBRAN JUNIOR
ALBERTO MANES
ALBARY FRANCO PIMPÃO
ALVAROSEGGER BONFIGLlO
ANESIA DE ALMEIDA GUIMARÃES
ANTONIO PIRES MENDES
ANTONIO CARLOS PEIXOTO
ANTONIO PASCHOAL APOSTOLO
ARY FRANCALACCI ESPINOLA
ASTORINABRASIL
AUGUSTO JOS� MARZAGÃO
BRIOLANJA SOTTO MAYOR DE GARCIA PAULA

CHRYSOGONO DUARTE
bARCIO PITORRI
DARIO ROTKITZKI
DECIO CUNHA
DIMAS CLARO
DILMACHUAIRY DASILVA PINTO
EDSON JOS� DE'SOUZA
ELlNETE ALMEIDA MATTOS SOUZA

EMILlA FERRAZ PARENTE

ENEIDA ROCHA BRAGA
EUNICE .GUIMARÃES PASSOS

EUG�NIA.sANDIN CQTIh,. , _

ESpERIA,GOMES-F.ERREIRA ',,'
FERNANDO'REBEL("O DA G@STA
FRANCISCO THEOPHILO DE ALMEIDA NETTÓ
FLAVIO DE ALMEIDA E SILVA

FRANCIScO LOPES DE ARAÚJO
FERNANDO FAZZI DA MOTTA
GERALDO BARROSO
GETULIO ANTONIO DE OLIVEIRA
HUGO ALVES PRADO
HERALDO MONTEIRO RAMÁLHO
HERNANI CURCIO
HELlOMAR ANTONIO RIBEIRO DE FIGUEIREDO
HELENA RIBEIRO LOURES

HELENA RUTH SILVA CARDOSO
ILKA GERPE ROMA
IVAN RAMOS DOS SANTOS
IVAN LAPAGESSE DE PINHO
IRIO DOS PASSOS TORRES
IONtO VASCONCELLOS COELHO
ISABEL BALDESSARA COTIA
ITALO BITTENCOURT PALMEIRA
JANDAYA PIRES DE MELLO

JOÃO BASILIO COSTALONGA SE'RAPH IM

JOÃO CARLOS RODR IGUES DOS SANTOS
JOÃO GARCIA
JOÃO FEDULO
JOÃO DE MATTOS PIMENTEL
JOSIAS PEIXOTO DE MELLO

JOS� EPAMINONDAS FERREIRA

JOSE DE OLIVEIRA
.ioss DELGADO MARCON4

JOS� DONADIER DE CARVALHO
JOS� OSWALDO CARNEIRO DASILVA
JOS� BATISTA DOS SANTOS
Josi: MAURICIO GONÇALVE'S '

JOS� TAVARES GOMES
JOS� ANTONIO DE JESUS FREITAS
JULIO MARClO O, CORREA
JORGE SARCINELLI DOS SANTOS
LAURO BANHOS AMORIM
LEA RIZZO DOS SANTOS
LUCIANA MARIA POMPEU DE SOUZA PERES

LUIZ CARLOS GHIRALDELO
LUIZ RANDO
LUIZ ANTONIO DE SOUZA FILHO
LUIZ Ai,NTONIO GONÇALVES TORRES

LUIZ ANTONIO DASILVA FILHO
LUIZA MARIA DE ARAÚJO
LYGIA MOREIRA DORNELLES
MARIA LUCIA DE NEGREIROS PACHECO

MARIA ELISA DOS SANTOS PINHEIRO
MARI,A JOSE DE ARAUJO SATTAMINI

MARIA LUCIA FURTADO
MARIA ELlZA DE MORAES SAINT-YVES

MARIA VITORIA DE OLlV�IRA MAYRINK

MAGALY MACIEL
NAIR CAMPOS,ESPINDOLASILVA
NEYDE GEDIDA DOS SANTOS ALMEIDA

NERTI LUIZ COFFLER
NILSON DE OLIVEIRA CUNHA

NILZA DE ALMEIDA'SOUZA
NILO COELHO LEGEY
ORLANDO FELIPE CHIARARIA
PAULO DANIELlDES
PEDRO ROBERTO VAGHI

RAUL F_ORTUNATO
RENATO LEONE
RENATO CORR�A CARREIRO
RONALCIA FRAGA DASILVA
SYLVIO DE ALMEIDA PINTO
SYLVIO GALVÃO PEREIRA

SUELI MENEZESGALVÃO PEREIRA

TAHCILlA BRITO
THEREZA ROSA FERNANDES

VASCO RIBEIRO ,

VERA MARIA TAPAJÚS SAIO
VI RGINIA IGNJ:S TOLEDO DUARTE

.
WALDEMAR DASILVA
WILSON DE OLIVEIRA
WALMYR COUTINHO
WLADYMIR PESSOA
WALDIR HOTTUN JUNIOR

ZILDA MACHADO RODRIGUES

para se submeterem ao primeiro teste da verificação de desempenho exigida para transformação de carqos para a Categoria
Funcional AGENTE ADMIN ISTRATIVO do Grupo SERViÇOS AUXILIARES do Plano de Classificação de Cargos do

Serviço Civil' da' União e Autarquias F�derais, ínstlturdo pela Lei no. 5.645, de 10 de dezembro de 1970, que será realizado

simultaneamente nos locais abaixo indicados, IIs 09:00 horas do dia 27 de abril de 1975:

EM BEL�M (PA)
. Sede do NESAF
Ediffcio do Ministério da Fazenda, 30. andar
Telefones: 23-5998 e 23-5880 - ramal 238J239
EM BELO HORIZONTE (MG)

,

PraçaRui Barbosa, 57,120. andar, s/1205
Telefone: 244509
EM RECIFE (PE)
Sede do NESAF
Av, Alfredo Lisboa, 1168, 30,andar
Telefone: 24-3044 - ramal 364

NO RIO DE JANEIRO (RI)
Sede do NESAF
Av, Presidente Antênio Carlos, 374, 70. andar, Ala B

Telefones: 242-8558, 222-8222, 222-5060, Ramal
245 e 242
EM SANTOS (SP)
Agência do I BC

Praça Barão do Rio Branco, 130
Telefone: 31-3132
EM SÃO PAULO (SP)
Sede do NESAF
Av, Prestes Maía, 733, 120. andar
Telefones: 228-0338, 228,2150', 227,7033
EM VITÚRIA (ES)
Sede do NESAF
Rua Píetranqelo de Biase sln, 90, andar
Telefone: 23,099

,

EM SIDNEY; AUSTRÁLIA
Corsuíado do Brasil

.66, Ocean Street - Woollahra, 2025

EM �EIRUTE, L1BANO
Embaixada do Brasil
'Rue Brasilia (Baabba), 630
EM CHICAGO, USA
Consulado de Brasil
20 North Waeker Drive, su it 530
Chicago Illinois, 6006 - USA

-,

Sede do NESAF ,

Rua Goiás, 151, ,100. andar, ala B
Telefones: 22-5420, 22-3860 e 22-5011 - ramal 273
EM 8RASILIA (DF)

.

ESAF

Conjunto Nacional Brasflia - SONo, 30: andar, s/3005 A

Telefones: 23-7623 e 23-7438

EM CURITlBA(pR)
Sede do NESAF
Av, Marechal Deodoro, 555, 90, andar,
Telefone 23-3016 - ramal 358
EM FLORlANÚPOLlS (SC)
Sede do NESAF
Ediffcio CECONTU R - Delegacia da Receita Federal

Rua Arcipreste Paiva s/n.
EM GOIÁNIA (GO)
Sede do NESAF

Praça Cfvica, 210 s/12
Telefone: 2-0527
EM LONDRINA (PR)
Agência do I BC
Av, Café s/n- Bairro Aeroporto
Telefone: 23-1551
EM PARANAGUÁ (PR)
Agência do tBC
Rua Arthur de Abreu, 29 - Palácio do Café
Telefone: 22-0069

'

EM PORTO ALEGRE (RS) •

Sede do NESA F

Os interessados deverão se apresentarj n o local do teste meia hora antes do seu .intcio, munidos de documento de

identificacão e de caneta esferográfica,
O proqrarna do teste e demais informações poderão ser obtidos nas Unidades do IBC,

- Rio de Janeiro, 8 de abril de 1975,
JAYME B/�PTISTA F!!:RREIRA

Chefe da O ivisão de Pessoal

/

Não esqueça de levar sua família.' ,

A MELHOR COMIDA DA LAGOA PELO MENOR PREÇO DA ILHA•.

. .

VÁ AO CORUJÃOI nci lagoa da Conceiçã�, Jante, o ...ça uma boa música ao vi�o com três cantores,

dance se quizer e assista, a partir do dia 18 ate 27,'a estréia de JYMI PIPIOLLO-UM SHOW� D'E' HUMOR�SMO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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«Vai ser'
,

-

nossopior
iosodo

\

campeonàto»
(Aureo)

- Se eu não treinar, vou le

var pelo menos uns trinta dias

para me recuperar e se participar
dos trabalhos, vou levar uns qua

tro, pelo menos f0i o que o trei-

.
nador Áureo falou.e confio nele,
já que ele disse ter experiência
própria. Mesmo que tenha só 8'0

'por cento de condições, estarei à
disposição para colaborar.

Enquanto os jogadores fa
ziam recreação,SÃureo ficava ob
servando o rendimento de .Ori
valdo nos exerício físicos. ,Q
trei:nador acredita na sua recupe
ração, maS caso Orivaldo não

melhore', ele já tem a solução pa
ra a lateral esquerdf vai impro
visar novamente.

- É só batida no tornozelo e

não afetou nenhum músculo, t'e-
. lizmente. Acho que vai dar para
ele jogar, tudo dependerá da sua

reação. Agora, caso Orivaldo
não ganh� condições, serei'obri
gado a improvi.$ar e mexer em

três posições.sA solução será co
locar o Jaico )1a lateral esquerda
e deslocar o Lourival para a late
ral direita. Neste caso, Zenon fa
rá o papel de líbero e Vado fará
a meia-::;ancha cdm Balduino.

Mesmo com as prováveis im

provisações, Áureo não está pre
ocupado. Acredita até q ue o

Avai suba de produção.
- Tenho quase certeza que o

time não cairá de produção caso

faça estas mudanças e, pode ser

até que a equipe renda muito
mais.. Vamos aguardÍu e confe

fir, apesar de nunca havermos
treinadli! com esta formação.

f,
I
I

Além. de Souza, já recu

perado da distensão na coxa

'direita mas sem condições
físicas de suportar o ritmo
de uma partida, o Avai tal
vez não possa contar tam
bém com o outro lateral,
Orivaldo, que recebeu forte

pancada no tornozelo es-,

querdo,
Áureo, caso Orivaldo não·

se recupere, já decidiu deslo
car Lourival para a lateral
direita .e Jaico na esquerda,
embora na manhã de ontem
não pudesse testar a mais

provável escalação, devido
as péssimas condições-do es
tádio Adolfo Konder. A so-

Gumercindo Putt, treina
dor da Chapecoense, tem

apenas uma dúvida para o

jogo desta noite', que inclusi
ve poderá quebrar o ritmo

da equipe. Sidney viajou on

tem com a delegação para

Florianópolís,s mas dificil
mente ganhará condições, já
que saiu de campo no últi
mo domingo, bastante con

tundido.r á

opção do treina

dor.sé deslocar Mariano para
à meia cancha' ao lado de

Sergio Galocha, pelo menos

foi assim, que o time treinou

Lourival'
poderá ser

deslocado

para a

lateral
Orivaldo, que recebeu uma

pancada no tornozelo esquerdo
no último minuto da partida
contra o Figueirense, é o único

problema do treinador Áureo
para o jogo desta noite. .

Ontem o jogador não partici
pou dos trabalhos com' os de
mais companheiro e apenas fez
exercícios físicos à parte. Orival
do acha que dificilmente ganha
rá condições de jogo, pois o 10-

. cal está muito dolorido, mas re

conhecendo que o Avai não tem
substituto' para a lateral, está
disposto a jogar de qualquer jei-
to.

lução, foi O treinador, diver
sos carros particulares, levar
todo o plantel para O Giná
sio do Sesc, onde realizou
90 minutos de trabalhos, di,
vídídos em duas partes: físi
cos e recreativos.

Na primeira parte, Dacica
exigiu bastante do plantel,
dando inclusive séria bronca
em alguns jogadores que DÍlO
estavam, se dedicando aos

trabalhos. Encerrando o

treino, Ãureo e Dacíca orga
nizaram um torneio de golo
boI, com o time de Jaico .

'(goleiro), Maneca, Paulo Ro
berto, Zenon, Balduíno e

Veneza sagrandos-se cam-

em Xaxim;: e bem. Torino
não jogou contra o Interna

cional e,« caso esteja total
mente recuperado das dores

musculares, poderá reapare
cer esta noite, caso contrá
rio Valmir perman�cerá.

Gumercindo Putt afir
mou que apesar do Avaí jo
gar praticamente em 'Seu

campo.snão armará nenhum
sistema defensivo e tem até
ésperiutç'as de conseglÚr pelo
menos o empate, embora

respeite (1) adversário, líder
�

peão ao vencer o de Rubens

(goleiro), Beto, Danilo, Juti,
Je an e Sabará por 3 a O, gols
de Paulo Roberto (2) e Ze
nono

Orivaldo e Souza trei
naram à parte e Ari Pruden
te, -

r e solvendo problemas
particulares em Criciúma,
foi o único ausente. Após o

torneio de golobol, Áureo
levou todo o plantel para o

Tourinvest Hotel na Lagoa
da Conceição,' onde estão
concentrados. Rubens, Ari
Prudente, Vado, Paulo Ro
berto e Sabará estarão à dis
posição do, treinador no

banco de reservas.

,

.

O ambiente é de, tranquí
lidade e todos os jogadores
encaram a partida de hoje
com muita naturalidade e

até com certa dose de oti
mismo. Apenas uma exce

ção,
.

para o técnico Áureo.
Ele acha o jogo desta noite,
bem mais difícil qu� o. clás
sico contra o Figueirense e

explicou. ,

- Vai ser nosso pior j9go
do campeonato. A Chape
coense é uma equipe boa,

.

que vem ganhando jogos
dentro e fora de casa e pos
sui muitos jogadores expe
rientes que poderão compli
car o Avai, Ainda não vi esse
time jogar,' mas conheço
bem Torino, Sergio Galocha
e Volmir e por esse motivo,
é preciso ter muito cuidado.
Além dos três, ainda tem

mais oito jogadores bons e

não é por acaso que eles es

tão na liderança do grupo B

junto conosco. A Chapeco
'ense é uma equipe madura e

não sente quando atua fora
de casa.s'Vaí ser fogo, tchê.

de sua chave.
Sabe o' treinador, que a

única 'desvantagem que a

Chapecoense encontrará es

ta noite, é o estádio Orlando.
Scarpelli, bem maior que �
campo de Xaxím e que po
derá .beneficíar o Av:aí� Mas
como seu time tem jogado
res experientes-e acostuma
dós com grandes centros e

estádios, a Chapecoense PO$- _

sa manter sua invencibili
dade contra o A�aí, já q��
nas duas vezes- que jogou
empatou em 1 a 1.

Se Orivaldo não. se recuperar, Lourival ser� impr9visado.

Avaí v,ai contratar U,Id
/'

'

lateral do Cachoeira'
A falta flagrante de..-reserVas para s laterais, obrigando o treinádor

a fazer algumas improvisações e; nes,te caso ein prejl:!{zo do rendi
mento do time.e ainda a queda de produção da equi�, notadamente
nos últimos jogos,' obrigaram' o técnico Áureo a solicitar rçforços
junto � diretoria.

"

Na manhã de ontem Áureo conversou'com o diretor de futebol;'
Oswaldir Schweitzer, expôs os problemas e recebeu apoio imediato
do dirigente e, possivelmente na próxima semana, o Avai terá pelo
menos mais um reforço pará a campanha �o estadual: Edgar, lateral
e�querdo.

..

Entretanto, a vinda de Edgar ainda vai depender do resultado do
jogo de domingo entre o Cacho.eira e Lageado, que decidirá <> turno
final de classificação para o campeonato .gaúcho. Casora Lageado,
jogando em seu campo, consíga pelo menos o empate, automatica
mente o Cachoeira ficará fora e, neste caso, cederá por empréstimo
o jogador Edgar, que inclusive já esteve em testes no Grêmio.

, Áureo está confiante em conseguir o lateral, pois já o conhece
bem e sabe que.ele se adaptará' perfeitàmente dentro 'do seu esque
ma, mas caso .surja algum problema com o Cachoeira ou até mesmo

a sua classificação para o campeonato. gaúcho, o treinador já tem
outro nome em vista: Escurinho, juvenil do Internacional e que no

campeonato passado participou do estadual pelo Inter de Santa
M�

" . .

o treinador do Avaí acha a Chapecoense superior ao. Fi�ueira. I

. ,Renaux'temVol,nei contrQ O Guarani;
A derrota de dois a do. time, uma vez que vá-

zero. no último domingo rios objetivos estão sendo
frente ao Palmeiras em programados' para o segun-
Blumenau, continua .sendo do turno, onde a troca
considerada injusta pelos constante de técnicos está
dirigentes do Carlos Re- fora de cogitações. .

naux, que hoje a noite bus- O técnico Iracy Marins,
ca a reabilitação com o do Renaux, já definiu o ti-

. Guàrani, de São Miguel do' me para a partida de hoje;
Oeste, no estádio Augusto devendo formar com 1'0-
Bauer, em Brusque. Apesar celi; Lico, Carlinhos; Pepe

'e Paulinho; Miro, Edson e
da Injustiça do placar, os Maneca; Cesar, Ivan Carlos
brusquenses reconheceram e Reni, O Guarani formará
suas falhas, no ataque, que com Joceli;' Duca, Paulo
não funcionou Gomo de- Roberto, Bugre e Fred;
via. Hoje Ó Renaux vai lan- Lírrlomar, Cacalo' e João
çar na equipe titular o Carlos; Tacaffen, Cláuàio e'

pon ta de lança Volnei, Carlinhos.,O juiz será Moa
aquele mesmo jogador que cir Oliveira, auxiliado nas
teve rápida passagem nas. laterais por Afonso Câma-
duas equipe da Capital. ra Avila e Valdir Lodeti,
Para os dirigentes, o im- todos' de Cricíúma.

I

portante agora é manter ÉM LAGES
uma estabilidade dentro Desde que Zezé assu

'

___

Caxias
x

Marcílio
Apesar da equipe ter apre

sentado muitos erros durante
o jogo com o Juventus, ·0 téc
nic.o Gaúcho, c:lo Marclllo
Dias, farã apenas uma altera
ção para esta noite em Join
ville: Sérgio Mafra que cum

priu pena automática de sus
pensão, voltá ap time titúlar
com E.Jy ocupando novamente
a lateral esquerda. Aliás li! Mar
cmo Dias espera ganhar o pOn
to perdido e hoje dará entrada

'

na Federação do recur-so con-
tra o Juventus, que incluiu o

jogador Valdeci na partida en

tre ambos, quando o mesmo
não' tinha condições; Quinta
-feira passada o TJD' suspert
deu-o por dois jogos e no do
mingo, Vallteci participou .da
partida, com um jogo para'
cumprir ainda.

O Marcílio joga hoje, con
tra o Caxias, com a seguinte
formação: Zé Carlos; Aldo, Ni-,
co, Reginaldo e Ely; Rogério,
Vadinho, Sérgio Mafra; Fran
ça, Ferreti e Nilton Gomes.

O treinador do Caxias, Ita
\[0 Arpino, prometeu �ma sur

presa para a torcida, apresen
tando um time bastante jo
vem, que hoje fo.rmará com

.

Anvaldo; Valdecir, Pompeu,
Alberto e Silvinho; Piava e

F on tan; Italiano, Martinho,
Dirmáel e Zequinha.

O juiz da partida será Zil-
& ton Borges, ti, Será auxiliado

·ms laterais por Francis·co. Si
mas e Getúlio José da Silva, éta
Liga 'Brusquense.

Próspera
x

Juventus

miu a direção técnica do
In ternacional de Lages,
substituindo Roberto Ca-

, ramuru, o time não conse

guiu nenhuma vitória, pelo
.

contráriô, recebeu duas
derrotas. Zezé quer a rea

bilitação hoje, 'contra o

América de Joinville, Equi
pes: Internacional - Luis
F ernan do; João Carlos,
Airton, Mário José e E-

'duardo;Vilela e Luis Carlos; ,

Gaspar, Admir, Parraga e

Marequínha. O América
.forrnarã com Raul Bosse;
Paulista, Espedite, Ditão e

Dimas; Paulo Cesar e Jorge'
Cancelíer; Jair, Linha, To
nho e Ademir.

O juiz será Dalmo Boz
zano, auxiliado por Celso'
Bozzano e Leopoldo Paga
relli, todos de Blumenau.

Hercílio Luz
X

Palmeiras'
Durante a folga da tabela,

o Hercíliq Luz jogou amistosa
mente contra o UiIião Operá·
rio, da �egunda divisão e go
leou por 4 a L Este resultac:lo,

,

serviu para motivar' o time de
Tubarão que está com esperan
ças de vencer o !{der c;lo grupo
A, o Palmeiras, esta ilbite' no
e�,tádio Lírio Búrigo em Capi
vari.

o P;;llineiras manterá a mes

ma equipe que venceu o Carlos
Renaux por 2 a O e, O· treina-

.

doi Vasconcelos espera çorii-.
gir os errqs apresentados, do
mingo, quando seI! tÍI!1e apre
sentou flagrante falta de pre
'paro físico e falho·�squema tá-
tico.

Durante a �emana, a maior

preocupação de Vasconcelos
foi preparar fisicamente o

plantel, pois sabe que o jogo
desta noite contra o Hercmo

Luz, será bem corrido.
.

Equipes': Hercílio 'Luz -

Angelo; Zé Carlos, Edson, Edi
nho e Helinho; Geríinho e Val

decir; Ezio, Beto, Jairo e Carli
nhos .. Palmeiras - Oteide; Co
ral, Duia, Nelsõn e Carlinhos;
Danilo e Reinaldo.� Piter,
Afonso, Vava e Adão, José
Carlos Bezerra será o juiz,
auxiliado nas'laterais.

Ftgueirense
fezmaratona

, .

pensandano
amistoso
de amanhã

O Avaí de Danilo; Jaico (Lourival), Maneca, Vereza e

Orivaldo (Jaico); Lourival (Zenon), Balduino e Zenon

(Vado); Ademir, Juti e João Carlos, espera manter SUá in

vencibilidade, emboro tenha problemes, contra a Chape
coense de Jair; Artur, Silva, Celso e Luiz Carlos; Sidney,
(Mariano) e Sérgio Galocha; Zé Carlos; Beto, Vólmire Val
mir (Torino) esta noite, às 21 horas no estádio Orlando

Scarpelli, com arbitragem de Pedro Zímmer, auxiliado nas

laterais por Luiz Izidro de Oliveira e Antonio OnoratoMaia,
todos de Joinville.

.
'

Sidney, a dúvida da Chapecoense

, Se alguém pode receber uma
condecoração por paciência den
tro. do futebol, esta deveria ser

dada ao técnico Nivaldo Martins
do Próspera, ágora apenas diri

gente d'o Clube após a derrota
frente ao Guarani, a oitava até
ago.ra. "Com isto tudo, não vejo
nenhuma condição para dirigir o.

time.
'

o. novo. técnico, Paulo Silva,
que tem inúmeras passagens
pelo futebol'do interior do Esta

d9, assumiu segunda-feira e no

mesmo ,dia viajou em busca de

reforço.s parà o returno. o. time
já está escalado para hoje, de-'
vendo. formar com Wlsort ;De
jair, Olávio, Fio e Tadeu ;Neri
Fraga e Sabará ,;Zezinfio., Daniel,
Maneca e Casto.rino.

O Juventus traz novidades
para hoje,' como Miguel no gol,
contratado recentemente e o za-

.

gueiro central· Vicente, prove
nen te do CEUB, de Brasília. Po
derá jogar EmersoQ, dependen
do das condições de jogo da
CBD. Caso a documentação não

chegue, Baio será mantido.
O time jogará com Miguel;

Saulo; Baio, Valdir e Tenente;
Raul e Valdecir ;Britinho, Vala

, dares, Braulio e Toninho.
O juiz de hoje em Criciúma

será Roldão. Borja, auxiliado por
OscarJ orge eJ osé Ferreira.

O estado escorregadio do gramado do estádio Orlando

Scarpelli,- que continha algumas acumulações de água em

diversos pontos e ocasionados pela intensa precipítação de
chuvas durante a noite anterior, modificou toda a progra
mação da tarde de Ontem para osjogadores, técnico e pre
parador físico. Considerado impraticável para o futebol e

mesmo perigoso 'para o estado físico dos jogadores, o previs '

to coletivo foi permutado com urna ma;àtona com extensão

de seis quilômetros, cobrindo a dístãncíaentre o estádio
Orlando Scarpelli e' o trevo da rodovia Br-lOl em Barreiros,
como preparativo pata o amistoso de amanhã contra o São
José. Desses exercícios não participaram os goleiros Edson e

Varderlei, que ficaram fazendo física e batendo bola sozi

'nhos no gramado molhado, até a volta do plantel.,
Iberê Rosa explicou que o objetivo principal da marato

m é promover uma melhor resistência, alémde propiciar
melhor circulação cardio-pulmonar, Segundo Iberê; a mara
tona foi bastante usada no início da temporada deste ano,

quando sua preocupação maior se relacionava ao estado ffsí.
co dos jogadores, que !la época voltavam das férias de final
de a,no.

.

Desde às 14 horas, a medida que os jogadores chegavam
eram convocados a ouvir uma prolongada preleção do técni
co. Nela foram discutidos vários assuntos, entre os quais as

constantes e prímãrías fl!]has de jogadores em lances de jo
gos, igualmente primários. Também foi abordado o proble
ma dos juízes, que embora fosse mais sensatos ultimamente'
com o time, os jogadores não estão correspondendo ou res

peitando as regras baixadas pela Diretoria, Dois deles rece

beram cartão amarelo de Roldão Borja no .último domingo.
A rotícia de que não haveria coletivo, e que o mes

mo seria transferido para hoje ãs 14h30min e possivelmente
no estádio do Biguaçu Atlético Clube em caso de chuva,
animou bastante os jogadores, saudosos da prática das mara
tonas. O tempo de duração marcado por Iberê (que foi de ...

carro junto com o técnico), foi de 30 minutos' para ida e

volta ao estádio.
REGINALDO

I Quem teve que adiar sua apresentação no Figueirense foi
o meia cancha Reginaldo, que tem passe livre no bolso,

'

ganho da Ponte Preta de Campinas, Estado de São Paulo.
Com 22 anos, Reginaldo fez testes no Ava{ e agradou bas

tante. Mas o clube não decidiu adquirir o passe do jogador,
pela boa posição que possui na tabela do campeonato e por
cONsiderar sifficientés os- atuais elementos. do plàntêl;

Tim não é mais o.

I

técnico do Santos
... Tim deixou o 'Santos ontem e poderá voltar a traba

lhar no futebol carioca, ou, então, assumir-a direção téc
nica do San Lorenzo, da Argentina, de onde diz ter rece

r bido excelente proposta recentemente. Seu contrato

I com o Santos terminou e a diretoria não demonstrou
! interesse na renovação, entregando a equipe a Pepe - era
I supervisor - que hoje cedo começa a trabalhar.

'

I Pela manhã houve uma reunião na Vila Belmiro du
rante 40 minutos, da qual participaram o presidente Vas
co Faé, os diretores Sergio Orefice e Clayton Bitten
court, e o próprio técnico. A princípio, foi discutida a.

possível assinatura de um novo contrato, de três meses,
sugestão prontamente aceita por Tim. No final, porém, a
diretoria chegou h .conclusão de que a melhor solução
seria entregar o time ao supervisor Pepe, que deixou a
outra função, para não acumular os cargos.

O contrato do técnico com o Santos terminou ontem
e, apesar das críticas da torcida - o time começou mal o
campeonato - e dos desentendimentos com alguns joga
dores, acabou cumprindo-o .até o fim. Após perder vários
jogos seguidos, o Santos cresceu de produção e obteve
cinco vitórias consecutivas: contra Juventus, Comercial,
Palmeiras, Paulista e Porte Preta. Isso, daria ao técnico a

opção de um novo contrato, segundo alguns conselheiros
do Santos.

.

.São Paulo x Portuguesa" I

• . i •
'

o Jogo maIS Importante
. .'

Reuiúndo três dos chamados clubes grandes - Palmeitas; Por
tuguesa de Despl;>rtose São Paulo � o campeonato pau,listapra;
segur á hoje l ndite, c0rY! a realização. de cinco partidas.·o' Gua
rani, vice-líder, c9m 15 pontos ganhos, enfrentará o Comercial,
!li çidade de Ribeirão Preto e uma vitória poderá colocá-lo na

lidera,nça, dependendo do result,ado do jogo São Paulo x Port,u
guesa Sartista.

A partida programada para a c:wital reun4'"á P,almeiras e São.
Bento, no Parque Antártica, mas, se o tempo não melhorar, po
derá ser cancelada. O técnico Osvaldo Brandão tem uma série de
problemas e somente momentos antes do jogo definirá a equipe.

O jogo mais importànte da foc:lada está programado para à
Vila Belmiro; ond,e o São P_aulo, líder isolado do campeonato,
com 16, pontos ganhos, enfrentará a Portuguesa Santlsta. O técni
co Poy tem dúvidas n'o ataque, já que Zé Carlos e Serginho
dependem de um teste que farão hoje l tarde com o Dr. Dalzell
Freire Gaspar. As póssibili4ades d,o primeiro, são remotas.

Para iniciar a partidll-, Poy definiu a eqúipe com Valdir Peres;
Forlan, Paranhos, Arlindo e Nelson; Chicão e Pedro Rocha; Ter
to, Murici, Serginho (Mauro) � Zé Carlos (piau). Apesar da dife-,
rença técnica, o técnico quer o São Paulo jogando "com muito
respeito pelo adversário, pois a Portuguesa leva a vantagem de
jogar em sua cidade, onde contará com o apoio da torcida. Além
disso, deverá atuar na retranca".

, Os jogos do Guarani e da Portuguesa, vice-J{der e terceiro
colocado, respeGtivamente, são também imp:ortantes. O primeiro'
enfrentará o Comercial desfalcado do seu meio-campo titular, já
que Flamarion continua no departamen to médico e Alexandre
sofreu estiramento muscular na coxa direita na partida de domin
go passado, contra o América, de Rio Pretó.

4 Portuguesa de Desportos tem 13 pontos ganhos e 3 Perdi
dos e parece não ter difieuldade em �encer o América, mesmo
jogando em Rio Preto, Oto Glória escalou o time com Miguel;
Cardoso, Arenghi, Calegari e Isidoro; Badeco e Dicá; Xaxá,
Eneas, Tatá e Wilsinho. A partida de menos importância está
programada para. a ciqade de Piracicaba, quando o :xv de NÓ
vembro enfrentará a Ferroviária. As duas equipes não tem qual-
quer chance no turno.

.
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o secretário aa Agricul
tura, Vitor Fontana, garan
tiu a comercialização de to

da a safra de trigo, mílhê,
,

feijão e .soja deste ano, plan
tadas no Oeste catarinense,
contrariando a denúncia fei

ta pelo deputado Erresto de

Marco, na Câmara Federal,
segundo o qual não há mer

cado nem meios de' escoa

mento" para a produção da

região, cuja falta de silos

para estocagem estaz:ia cau

sando sérias preocupações
, aos produtores.

A denúncia do deputado
federal é refutada pelo se

cretário da agricultura ao

explicar, "dando como exem

plo o trigo, que toda a pro

dução deste cereal é com-

'prada pelo Banco do Brasil, CORREDORES DE

através da Cetrim, ao preço' EXPORTAÇÃO
de Cr$ 100,20 a saca de 60 ' As denúncias do deputa
quilos, de acordo com a po- do Ernesto de Marco ba

lítica de preços mínimos do seiam-se no fato de haver,
Governo Federal, e qualifi- "num país eminentemente

�dã pelo deputado ernede- agrícola" como o Brasil pro
bísta de política de preços blemas de estocagem e co-

i "ínfimos". mecialização de hfras,
quando há "regiões supera
bastecidas e outras em difi
culdades", como os grandes
centros consumidores, que

'

sofrem "crise de abasteci
mento de gêneros alimentí-

..l1aÜa ao mercado interno
ou à exportação. Segundo
ainda o deputado 'Ernesto'
de Marco, só no município
de Palmitos a previsão de

produção é de 150 mil sacas '

, de feijão, 800 mil de milho'
e 180 mil de soja.

'

Também a comercializa
ção de estoques de 8 mil
sacas de trigo e 12 mil sacas
de feijão produzidos em sa

fras de anos anteriores foi
analisada pelo deputado fe
deral. Mas deelarou o secre
tário da Agricultura que
este estoque já foi todo'
exportado, num total, de 6
mil toneladas, não havendo,
portanto, "feijão velho no

mercado" .

'

Com relação ãs demais

culturas, diz o Sr. Vitor
Fontana que "toda a produ
ção terá bom escoamento",
mas sem 'explicar se será des-

Carvão antracitoso
é utilizado para a

filtragem da água
o Q Criciúma (Sucursal) - presas mineradoras que tam-

As camadas de carvão antra- bém tencionam industriali
ci toso, antes desprezadas zar este tipo de carvão de

pelas 'companhias minerado- grande utilidade e até pouco
ras, que .não encontravam tempo não explorado por
mercado para o mesmo no 'falta de mercado.

país, estão agora sendo a- PROJETO E APLICA-

proveitadas pela Companhia çÃO
de Águas e Saneamento na A aplicação do carvão

filtragem de água de sua es- antracitoso começou em

tação de tratamento desta S atia Catarina há pouco
" cidade, além de experiêncías mais de um mês, explica o

naCapital., engenheiro Aderlei Porto,
A informação é, do c,hef!L.,_acre.�cenfan.do_ que Criciúma

do escritório local da Casan, foi o primeiro município a

engenheiro Aderleí Porto" utilizar ométodo, que deve
que esclarece que o preces- rá ser estendido lil todo o Es

so, há muito desenvolvido tado.
nos países industrializados, Fornecendo mais deta

começou a ser utilizado pela lhes sobre o sistema, diz o

Sanepar - órgão responsável chefe do escritório da Casan

pelo abastecimento de água que o carvão utilizado nos

do Paraná e' posteriormente filtros localizados na estação
pela Sabesp, de São Paulo, e, de tratamento é bem mais

som",ente agora em Santa Ca� eficiente que. a areia. "No

tarina, ainda em esquema filtro, onde Cal a água bruta,
experimental. o carvão (de forma granula-

EXPLORAÇÃO da), é colocado sobre uma

O carvão antracitoso, de camada de pedra, e com
.

origem mineral, começou a outras técnicas, completa o

ser explorado em Criciúma filtro".
pela Companhia Carbonífe- - O novo sistema, além
ra U russanga (CCU), àté de superior qualldade, tam
agora única fornecedora pa- bém' é mais viável economi-'
ra os Estados do Paraná e carnente, ,pois 'a areia antes
São Paulo. utilizada, só era C9nseguida '

na região de Timbó, saindo
com o transporte e outros

adicionais - embalagem -

mais cara que o carvão,
Outra vantagem do car

vão sobre a areia é a sua me

,lhor condição de fIltragem,
pois além c.re dar maior
vasão ao l(quido, elimina

grande parte das bactérias,
que com o uso da areia só'
eram eliminadas com o elo
re, aplicado na água após a

mtragem. ,Fora isso, com a

utilização do carvão antraci

toso, os filtros da estação de
tratamento só precisam ser

lavados uma vez por sema

na, enquanto com a areia os

mesmos eram' lavados diaria-,

,
O interesse pelo carvão

abandonado no subsolo foi
despertado pela Sanepar,
que visivelmente interessada
na mtragem da água por
processos mais modernos
manteve contatos com a

CCU, que iniciou, então, es
tudos relativos ao processo,
explorando e industrializan
do o carvão antracitoso exis

tente em galeria de uma de
suas minas, há mujto aban
donada e rica neste tipo de
carvão.

Devido � pouCa produ
ção, as companhias abaste
cedoras de água dediversos
Estados já começam a man

ter contatos com outras em- mente.

Feijão de S.Catarina
é exportado por PR e'

Cobec recebe crítica
Itaja( (Sucursal) - Du_

rante a reunião promovida
, pela Federação das Associa
ções Comerciais de Santa
Catarina, a Associação Co
mercial e Itldustrial de ItajgÍ
criticou a decisão da Com
panhia Brasileira de Ertre
postos Comerciais de utili
zar o porto de Paranaguá
para a exportação de feijão
deste Estado para o México.
Afirmaram seus integrantes
que "a Cobec foi infeliz ao

optar pelo' porto do'Estado
vizinho, pois temos condi-
,ções de enviar o produto
através de nossos termi
nais" .

Ainda durante a reunião
os membros da ACII sugeri
ram o envio de um telegra
ma ao Miristro Dirceu No

gueira, dos' Transportes,
agradecendo o empenho da-

,

quele Ministério pelas provi
dências tomadas visando a

c�nstrução da BR-470, li-

gando Navegantes a Blume
nau. Um outro telegrama,
por sugestão tarnb�in da
ACII, será enviado ao Minis
tro da Aeronáutica, solici
tando providências no senti
do de que seja iniciada a

obra de melhoramento do

aeroporto de Navegantes.

•

'cios" .

"Já que não há condi
ções de escoamento para o

mercado interno, exportar é
a única solução". Depois
desta afirmação, pergunta o

Sr. Ernesto de Marco sobre
os meios de exportação, já
que o Governo Médici anun
dou o reaparelhamento de

alguns portos - "corredores
de exportação" -', ferrovias
e rodovias, '''mas não disse
de que modo o produtor po
deria se habilitar num plano

.

de exportação" (.,.) "e não
se sabe porque o Estado de
S anta Catarina ficou tão

marginalizado no programa
oficial de exportação" _

Até agora a entrada do

porto de São Francisco do
Sul nos "c,orredores, de
exportação" está indefmida,
ainda mais na dependência
de decisão do Ministério dos'
Transportes, através de estu-.
'dos do Departamento Na
cional de Portos e Vias Na

vegáveis (DNPVN).
PESQUISAS
No município de Chape

có será criada uma Uridade
de Pesquisas para Cereais, de
acordo com os novos planos
da Secretaria de Agricultura
do Estado. A afirmação é do

secretário Vitor Fortana,
que explica ter esta unidade
a finalidade de proceder es

tudos técnicos sobre as va

riedades mais recomendáveis
de cereais a serem plantados
para os .diversos tipos de so

los, buscando o aumento da
produtividade das .culturas
de feijão, milho, soja, trigo e

sorgo.
Esta unidade, ainda a ser

implantada, funcionará em

conjunto, segundo o secretá
rio : da Agricultura, com o

campo experimental já exis

tente na região" que ao con

trário de,notícias veiculadas,
não será extinto.

Também a região serrana

ganhará uma Unidade de

Pesquisas para-Bovinocultu-
"

ra e Pastagem, mais precisa
mente no município de La- ,

ges.
A Unidade de Pesquisas

deverá trabalhar nos mes

mos moldes da que funcío
mrá em Chapecó, diferen
ciando-se apenas o' tipo de

pesquisas - írcrernento da

pecuária -, mas sua implan
tação ef.etiva depende,
ainda, da aprovação de men

sagem enviada pelo Governo
Estadual � 'Assembléia Legís
lativa.

'''df regulamenta"
caça que começa no
próximo,dia ,quinze'
O delegado' do IBDF, Mauro Pinho Gomes, o diretor geral do

Departamento de Caça e Pesca, Hamilton Batista Seifríz e inspetores
das duas entidades estiveram reunidos, na manhã de ontem, com o

objetivo de publicar a Portaria que regulamenta a caça em todo o

território catarinense para o corrente ano.
,

A época permitida para o abate será de 15 de maio a 31 de julho,
com exceção da caça de marrecas nas lagoas do Sul do .Estado,
marcada para 15 de maio a 31 de 'agosto. As espécies permitidas pata
o abate são o coati, inhambú, codorna, saracura, rolinha, rola, pom
ba de bando, caturrita, aracuã, lebre européia - sem lilnite de abate
- e marreca.

,

A caça será permitida nos municípios de Abelardo Luz, Alfredo
Wagner, Bom Retiro, Benedito Novo; Braço do Norte,Camboriú,

, Campo Algre, Campo Belo do Sul, Campos Novos, Canelinha, Canoi
nhas, Concórdia, Coronel Freitas, Curitibanos, Faxinai dos Guedes,
Irineópolis, Itá" Jacinto Machado, Jaraguá do Sul, Joaçaba, Lages,
Lontras; l..fato Costa; Palhoça, Palmitos, Pinhalzinhec-Pbnte Alta,
Presidente Getúlio, Salete, São Miguel D'Oeste, Tijucas, Turvo e

, Urussanga.
,O preço da licença de .caça é de Cr$ 40,00, e poderá ser reobtida

ID Ibdf e nas inspetorias 'do Departamento de Caça y Pesca. O'
trânsito dearma só será legal quando o portador possuir a autoriza
ção. A violação dessa disciplina, diz' a Portaria do Ibdf, constitui .

contravenção penal, punível com 3 meses e Um ano de prisão ou

multa de um a dez salários mínimos, além da perda da licença, por
um período de cinco anos.,

Q_�§'!�pO =1.6 �e abril de 1975 -Pá in_a?,

Fontana: há·mercado
à producãoagrícola

Dnos construirá casas e

umaponte para os índios
,

geria pelas águas da barragem.,Mas, posso adiantar
que qualquer que seja a exigência do projeto não
será difícil chegarmos a um acordo, pois tanto a

Funai como o DNOS pertencem a um mesmo Mi
nistério",

Explicou Francisco Brasileiro que "apesar de
desconhecermos o projeto, podemos garantir que
as casas já construídas pela Furai, numa 'elevação,
não serão atingidas pelas águas da Barragem".

..;.. O DNOS nos 'informou que as águas atingirão
acerca de 30% dos 14.500 hectares da reserva. Mas,
,:<1 podemos garantir porque desconhecemos ainda
o projeto. A direção do DNOS em Santa Catarina é
que pode nrecisar a extensão da área a ser atingida
pelas águas da barragem. Todas as implicações da
barragem serão posteriormente discutidas aqui em
Curitiba pelos dirigentes da Funai e DNOS".

-

Eble: índio tem quem cuide dele

SABA'@
Rua. Cei Pedro Demoro 1612 - FLORIANÓPOLIS -se,

.
O Departamento Nacional de Obre de Sanea

mento já assumiu compromisso com a Fundação
Nacional do frdio de construir uma ponte sobre o

rio Plate e casas para os ind igenas, tão logo seja
concluída a obra da barragem de Ibirama, que de
verá inundar umparte da região onde se situa a re

serva. A informação foi prestada ontem a O J;STA
DO pelo delegad.o Regional da Funai em Curitiba,
Francisco Brasileiro.

'

," Explicou que seu órgão ainda desconhece deta
lhes doprojeto da barragem e, consequentemente;
a extensão da área a ser atingida pelas águas.

- A direção do DNOS em Santa Catarina infor
mou-nos que tão logo esteja conclu ido o projeto
viria até Curitiba para juntos discutirmos detalhes a

respeite da inundação de uma parte da reserva indf-

-\"<-

,�"",�" - >,;",:,'_ -� :;-�:

A SABA vai levar a garotada aos Estados Unidos.
.

Se você é garoto ou garota, acaba de ganhar uma excelente oportunidade De·graca.
de ir aos Estados Unidos, De graça_ Com direito a acompanhante e tudo.

Um giro pelas principais cidades americanas. Dez dias mara

vilhosos, sem gastar um centavo. Basta você bolar uma reda

ção jóia a respeiJo do assuntp de sua preferência. Aguarde.
Brevemente, na sua escola, você vai receber todas as di,cas.

Marcílio: tribo já foi diluída

ção é decorrente' da adoção
da cultura civilizada, pois es

tes indtgenas vestem-se co

mo qualquer, outro colono

da área, seus costwnes éti
cos e religiosos ".

- Podemos concluir, en-
, tão, que o (ndio de Ibirama
não é nada mais do que um
colemo qualquer, com carac

tertsticas ftsicas diferentes".
PESCA, A SOLUÇÃO
,Acredita o professorMar

cüio Dias dos Santos que no

caso de a construção da bar-
,

ragem reduzir a àrea da re

serva e, consequentemente
os recursos dos tndios, deve
ser encontrada uma fórmula

Na opinião do sociotogo tros, o pé da serra não será
"Marcilio Dias dos Sanas, a atirgido, havendo, 'então, c

barragem de Ibirama, na apenas uma retração, da re

pior das hipóteses, irá privar serva, "pois antes que a mes

as Indios da melhor fatia ma seja completamente
das terras agriculturáveis, inundada, as águas se escoa

podendo, com isto, causar rão para outras áreas".
umamudança radical MUDANÇAS

- Se isto ocorrer, a rea- Para o professorMarcüio
ção natural do (ndio seráde Dias dos Santos, o (ndio de
resistência a essa mudança, Ibirama não tem mais uma

com uma alegação válida, estrutura tribal. Hoje, os in

pois o restante do território dtgenas identificam-se mais
é formado de áreas muito como uma população margi
acidentadas, onde a manu- nal, qúe vive atrelada pela
tenção de uma cultura agri- população regional, da qual
cola irá exigir a adoção de depende o 'Seu padrão de
uma melhor tecnologia para vida.
ser explorada. Não creio, - 'Aqueles indigenas,
todavia, pelo que conheçe da' a tua lm ente, encon tram-se

topografia da reserva indige- em processo de aculturação "

na de Ibirama, que com a .ou em contato com'a civili
construção da represa toda zação. Portanto, vivem com'

- "Seja qual for a conse-'

área seja inundada. Como se base econômica na agricul- quência da construção da
fala em retirada da reserva, tura. Se ainda vivessem ba- barragem de Ibirama, o indi
imagino ,gl,!e, o vale-conde seados na economia tradi- gena tem quem cuide dele':
está localizada a-sede do cional, com� a caça e a pes- A afirmação é do professor
Posto e a maioria das casas ca, hoje não mais poderiam de Antropologia da Unver
da população, ê que primei-' 'sobr.eviver, devido à excas- sidade Federal de Santa Ca
ro serão atingidas. Se isto sez das mesmas: Mas, eles es- tarina, Alroino Eble.

ocorrer, a solução será a tão passando por um proces- Na sua opinião, conside

transferência da reserva para so de' aculturação acelerado, rando a situação atual do in
as margens do futuro lago e já se constituem no seg- dtgena na reserva, o que tra-

duz a atuação da Funai, e a
que será criado com .a cons- men to marginal da socieda- agressividade econômica quetrução da barragem. I Com de colonial da área. A estru- sofre estes indios, é quase
isto; os indígenas terão ape- .tura tribal foi deluida e a' necessário considerar a re
nas uma retração de suas, tendência normal éa desvin- presa, como algo benéfico no

'

reservas, o que não acredito culação progressiva, de uma .processo de mudança violen
serem totalmentyutilizadas identidade tribal, o que tor- ta e rápida que está a sofrer
por eles. Mas, certamente na-se um processo irreverst- essa população descendente

que perderão o melhor de vel e que não mais pode ser da raça xoklerg.
suas terras, as mais férteis detido".

- Mesmo que ocorra a

para que desenvolvam a cul- Na sua opinião, tem de inundação de uma vasta áre�
" distineutâ d dei

- pela represa, acho que esta
tura agricola . ser. istingui .0 a ven a ezra só virá beneficiar a resewa
Explica o sociólogo ql,!e SOCIedade tn?al de um stg- indígena, proporcionando

o vale é bastante profundo_ menta margmal de uma so- novos recursos como'O
e, mesmo que a barragem ciedade, "o que hoje identi- peixe que poderd ser criado,
faça com que as águas su- fica o (mio de Ibirama.- O e. condições à modificação
bam 1 0.0 Ol� mesmo 200 me- seu processo de marginaliza- do_ ambiente. Com isto, as

'

''II- Exija id�ntific6ê;ão de nossos ,agentes '

I de indenizá-los, preservan
do, assim, o patrimônio
comum do grupo.

- Nessa', indenização, o

importante seria dar-lhes re

cursos para que desenvol
vam uma tecnologia de peso
ca, já que a área mostra-se

favorável a psicultura, levan
do em conta que é rica em

robalos. Para isto, 'Os tndios

poderiam ser treinados.
Com a barragem, deve ser

feito 'Um esquema planejado
de indenização, para dar
-lhes a ajuda que nunca tive

ram, pois, na pior das hipó
teses; elas continuarão na

mesma':

relações sociais 40s (ndios
tenderão a se modificar".
A c re dita, A lroino Eble

que a estrada que liga Ibira
ma ao Planalto poderá ser

coberta pelas águas, o que
exigirá do Governo ri cons

trução de uma outra, já que
a região do planalto necessi
ta de meios para o escoa

menta de sua produção.
Para o professor de An

tropologia da Ufsc, sem o

surgimento de novas condi
ções para a modificação do
meio ambiente, os indigenas
continuarão a levar sua vida

pacata, desmotivados para o

desenvolvimento econômi
co-social dá região.

- A barragem pode vir a
se constituir numa causa ú

diversas transformações de
região. Ela, sem dúvida, ini
ciará um processo de desen
volvimento que poderá cul
minar, com um maior rela·
cionamento entre (ndios E

outras raças".
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NOTA DE FALECIMENTO Trigo:acrisee ocrescimento
panorama específico, pois os

problemas enfrentados per essa
cultura são os mesmos de toda a

agricultura brasileira, ,gue embo
ra crescendo nos últi�es anos a

níveis alentadores, ainda carece
de uma infra-estrutura adequa:
da.

A "febre do-seia" trouxe um
neve impulse .a tnticultura bra

sileira, especificamente no sul
de país, uma vez que impôs pra
ticamente ao produtor a obriga
toriedade da rotatividade, entre
e trigo e e seja. Nos últimos
anos.s a produçâo de trigo vem

.subíndo.rembora ocorram ainda
no mercado algumas 'dístorções,
com reflexos no produtor, ,

Através de seus problemas.'
os' trítícultores sulíncs querem
as seguintes reivindicações:

Assistência' técnica efetiva e

permanente.
Forneêimento de sementes

selecionadas, -

Facilidade na obtenção de
adubos.> inseticidas e sacarias,
por preços mais compensadores,
'Maieres facilidades credití

cias.
Estabelecimento de 'preço PI
mmímo equiparado ao preço pe
le qual é adquirido e' trigo es

trangeíro,
Amplíação da rede de arma

zenagens junte às -zonas produ-
toras.

'

Incentivos] fiscais à produção
trítícola,

-,

Reforrnulação da polftica- de
industríalízaçâo de trigo, apre
veítando .os moinhos coloniais,
desatívados. per decreto.federal,

,

Criação e multiplicação de
\'
campos experimentais' de trigo,
para a descoberta de nevas varie
dades' de trigo, que se adaptem
ao clima, qualidade de sele, te
pografía.sde cada Estado produ
tor.

Implantaçâo de seguro agrf
collL
Essas reívíndicações, segunde'
os tríticultores,s são e cabedal

técnico e assistencial bem corno

financeíro, para que e' país atin
ja,' definitivamente, 'a -auto-sufí-,
ciência' produtiva de um artigo
que representa, depeis de petró
lee, uma evasãe maciça �e divi-
sas.

O decrete federal ne. 210/67
e a p.ortaria 20/74 da Sunab, se
gunde e deputad.o Mauríci.o
Fruet, de MDB paranaense, cri-

'OU quase nenhuma chance de contar com quotas individuais eu séries transtornes aes predu
teres de Estade. O Paraná pos-

nas siderúrgicas. Diante desse quadro e estimulados sui aproximadamente 220 mei-
,

" nhes,id.os quais apenas 20 ceÍlse-,

por deliberação do Conselho Siderúrgico Nacional, guiratlt,c.ota .oficial da Sunab p.o-
,

/
dende assim funcienar. Esses

partimos para a solução definitiva. Criames a Sim�sc S A ,��.,.u;;, �,at.os do. GQverne federal,jmpe-,

ServicentroJ'tlas Indústrias Metalúrgicas 'de Santa Catarina ,I '•• !;(I.,mdem,o.funciename.ntQAps.rnei-
,-'

Mes celeniais riãe regístrades'
na Sunab: Os problemas advin
des disse, segunde e parlamen
tar paranaense,sé. que nãe sãe

preduzidas cerca de 200.000 te
neladas de trigo. O exemple ci
tade é e seguinte: um }lequene
:preduter .obtém na safFa 100 sa

cas de grãe.-Nãe podende entre

,gá-las ae meinhe cQle�;l1,' ele
'faz a entrega ae' Banco de Brasil,
átravés des warrants expeditJes
peles armazéns gerais, uma vez

feita a classificação de p�ute.
Sainde da zena produtera, ele
vai para '.os grandes ineinhes, si-
tuad.os em Sã.o Paul.o: Segund.o
estimativas,sem cada sa.fra,�,c.on
s.ome-se para esc.oamento da
'preduçãe que nãe pede' ser Den
efiCiada nes meinhes celoniais
agregades às ,zenas produteras,
cerca de 10.000.000 de litres de
óleo diesel. Esse frete; 11 ida de
grãe para, eutres Estades 'para '

meagem, s acrescide de frete de
velta de predute f'nÍal, encarece'
e predute. O argumente de 'agri
c ulter é sImples: per que despre
zar e meinho celenial da zena

predutera, impedide ,de funcie

,nar, quande a meagem pe4erià
ser realizada ne mesme, a preçe

,

mais barate?
Segunde ,cálcules, ,e Paraná

perde anualmente mais de ses

senta milhões' de cruzeires em

sua receita, -pôr causa de desvie
da industrializaçãe e cemerciali
zaçãe de trigo que preduz, ha
vende essa situaçãe idêntica ein
.outres Estades produteres. Ou
tra queixa des a,gricultera é de

que as multinacienais, estariam
ditande e precesse de cemercia
lizaçãe, relegande a s,egunde pla
ne .os interesses de pro'duter na
cional. Segunde eles, essas em-:

presas agiriam :de acorde com

seu interesse na -produçã.o trití
cola brasileira.
IMPORTAÇÕES'

A.s ,impertações brasileiras
em 1974 feram de deis lnilhões
e' meie de teneladas, deterrni�
nande um gaste de 500 milhões
de d61ares,scem e preçe base de
200 dólares a tenelada: O País
preduziu n.o ano anteri:õr 1,9
milhãe de teneladas,stende',sid.o
colecade 1,7 milhã<.> de, tenela
das em cemercializaçãe.

As perspectivas Rara,este an.o
é de 2,9 milhões de tene).adas,
sende cemercializades 2,7 mi

,

lhÕes de teneladas. O creseimen
te ve,etative de' c.onsume 'deverá
ser de-S%. As importações deve
Iãe superar a casa de'1,4 milhãe
de teneladas, e mantende-se e

'preçe médie ,de 200 dólares a

tonelada representará um, gaste
de 280 milhões de dólares.

,

O Rie Grat).de' de Sul é e

maier preduter, estande previs
ta uma safra de deis lnilhões de
teneladas, "três vezes' superier à
safra glebal di.:> Brasil em 1973.
O Paraná vem em seguride lugar
com 900 mil teneladas e, em

• terceire, Sãe Paule cem 100
lnil. Geiás, Mate Gresse e Santa
Catarina pessuem celheitas cem

cerca de 35 mil teneladas cada.

Os familiares da sempre querida
mente a cifra de 2,5 milhões de
toneladas, Repetitivamente, ano
para ano, a sangria de divisas pe
la aquisição de trigo no exterior,
provoca cerne consequência de
alternância de mercados fome
cederes, S oscilações de preços e

constantes aumentos. Per outro

lado.: e acentuado crescimento

demogrãfico brasíleiro, implica
n um aumente geométrico da de",
manda desse produto,

Entretanto, nem sempre a

aquisição de trigo no exterior é
feita cem vantagens, pois cem a

necessidade de se equilibrar a

balança comercial com certos

c lusâo de subsídio governamen
tal de 40% para.,c,álcule do preço
mfnimo foi recebida cem indi

ferença peles triticultores brasí
leíros,r A classe, também, está
preocupada que e subsídio para'
o adube, que favorece todos os

tipos de cultura, venha a corroer

e desintegrar e preço mínimo es

tabelecido para e trigo,
Per outro lado, além da cres

cente demanda, a triticultura
brasileira se debate .cem proble
mas de infra-estrutura desde e

plantio, até comercialízaçâo e

d is tr ibu ição, Os triticultores

querem uma assistência' mais

países fornecedores, ,fazem que
outras opções melhores (Argen
tina, Canadá, -Estados Unidos e

, União Soviética) sejam deixadas
de lado, Recentemente e Gover
ne adquiriu 700.000 toneladas
de trigo uruguaio, a condições
que não pedem ser consideradas
vantajosas para 'e país.

O Governo federal fixou um

preço mínímo de Cr$ 100,20,
para saca de 60 kílos, Existe ain

,da um subsídio federal de 400/",
para aquisíção, pele produtor,
de 'fertilizantes,' estando esse

subsídio contido para efeíto de
cãlculo no preço mínímo. A in-

ampla e eficiente, cem a am

plíação da rede de silos e arma-

, zenagem, crédito mais fácil, aju
da imediata em cases de calami
dades (granizo, enchentes, estia
gens) sementes sadias e' selecio
nadas.

Os problemas da triticultura
brasileira, cem seus deis maiores

produtores, Paraná e Rio Gran
de de Sul, se ramificam em pro
blemas estruturais que atingem
não só e produtor, mas como
todos os setores: armazenagem,
comercialízaçâo, .dístríbuição e

outros. Abordando-se as vicissi
tudes tritíc elas, não se traça um

Alimento básico de toda a Úi
humaruuaoe.s v trige,' nos últi
mos séculos teve sua cultura pra
ticamente inalterada, salvo a me

canízaçâo introduzida e as hibri-

dações genéticas feitas, visando
aumentar e rendimento per hec
tare de produto final, após a co

lheita.
'

rautado corno um dos nens

mais importantes das importa-
ções brasileiras, e consumo na

cíon atinge a mais' de 4 mi
lhões de toneladas anuais, ha
vende uma' grande defasagem,
pois a produção alcança se-

Enedina ( DIDINA ) Mafra de Souza

consternados com o seu falecimento, ocorrido
ontem no Hospital Celso Ramos, cumprem o

'dolorosQ dever de convidar parentes e amigos,
para o seu sepultamento hoje, às 15 horas, no
Cemitério de ltacorobí, saindo o féretro da
Capela Mortuá,ria da Maternidade Carmela Du
tra, onde está sendo velada.
Aos 'que comparecerem, antecipadamente

agradecem.

E EI

A
C

ln
RI SE'e ramo. metalúrgico em. �anta ?atarina.

'Produzimos
dezenas de Itens diferentes,

,

mas dependemos, basicamente,

, e dos mesmos insumos: laminados '

planos e não planos. ,Em conjunto, nosso setor consome

mais de 12 mii toneladas, mensais. As fontes de processamento
estão em São Paulo, Rio, Paraná e Rio Grande de Sul.

Nossas ·pequenas e médias indústrias metalúrgicas tem', pouca

que aglutinará encomendas de matéria-prima bruta

junto às siderúrgicas. Essa' matéria:'prima será, processac;ia'
pela Simesc em equipamentos de grande capacidade
e entregue, semi-elaborada às indústrias consumidoras.

Tudo que a Simesc produzir terá
'mercado garantido.

A Simesc, na capacidade total da instalação. vai processar
3.700 toneládas mensais� Essa produção será

integralmente absorvida por metalúrgicas catarinenses,
e algumas dos outros estados do sul. Processaremos aqui
o que atualmente é industrializado em outros estadas.

Seja sócio' do nosso lucro.
Aplique na Simesc.

A produção' da Simesc proporcionará o faturamento

anua:l superior a 180 milhões de cruzeiros,
com um lucrÇ> Elcima de 13 milhões. É desse lucro

que você participa aplicando na Simesc seus

inc�ntivos do ICM. Sua aplicação volta para você

em forma de ações preferenciais, com prioridade
no recebimento de dividendos mínimos de' 6% ào anO

Como você percebeu, justificativas. não faltAm

para você optar pela Simesc. Mas, se quiser máiores

informações. entre em contato COlIOSCO cu dom

os corretores áutorizados:

Indiana Distribuidorll de Títulos
e Valores Mobiliárids Ltda.
Rua 7 de Setembro. 483 - 3}> anda'
Blumenau

Alpha Distribuidora de Títulos
e Valores Mobiliários Ltda.

Rua 9, de Março. 508
Joinville

Sesc Distribuidora de 'Títulos
e Valores Mobiliários S. A.

IA.·
SERVICENTRO DAS INDúSTRIAS

METALúRG�,DESANTACATARINA
Rua Princesa Isabel. 264 - 1.0 andar

Conj. 17;19 - Tel. 3467 6 5711 Joinville
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além de as salas de aula serem montadas de maneira talque
somente a firma pode manejá-las, a obra ainda não foi.
totalmente entregue pronta à S.E.C.
PREFEITURA NÃO APÓIA
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oópolis desde meados de

1972, .

foi preso quando
"atuava" em São' Paulo e re

cambiado ontem para a Ca

pital. Os agentes paulistas

Nádir, "Ventania" e Lauro, um trio fora de circulação da área de furtos e roubos.

Ventania foi recapturado·
e polícia prendeu

mais 2 novatos na ,Capital
O conhecido ladrão de

c aminhões Osvaldo Broek

wel,
.

o "Ventania", de 35

anos, natural de Rio do Sul,
que

.

se encontrava evadido

da Penitenciária de Floria-

e ntr>egaram "Ventania" à!
autoridades da Delegacia de

Furtos, Houbos e Defrauda:
ções, que deverão encami
n há-lo à Penitenciária de

Florianópolis, onde tem 7
. anos de reclusão a cumprir.

Segundo fonte da DFRD,
"Ventania" é responsável
por dois roubos de cami

nhões em Santa Catarina -

um dos quais. em. Joinville -

Volks atropelou menor

na Conselheiro Mafra
A Delegacia de Segurança Pessoal registrou no seu último plantão

um atropelamento; que resultou em ferimentos leves na vítima. O
atropelamento ocorreu às 12 horas de ontem, quando o Volkswagen

.

de placas AB-72I!O, dirigido pelo seu proprietário Renato Costa
Junior, de 23 anos, residente na rua Duarte Schutel, trafegava pela
rua Conselheiro Mafra e atropelou o menor Marcelo Martins

Hipólito, de 8 anos. A vítima é filho de Aurélio Hipólito, residente
na rua 15 de. Novembro, no Estreito. O motorista atropelante
socorreu o menor e o conduziu. ao Hospital Infantil, 'onde foi
medicado e liberado.

ASSALTO NO SUL
O menor J.C.G. foi preso poucas horas depois de ter assaltado a

Sra. Maria Rodrigues da Silva, defronte ao Super-Mercado Angeloní,
levando sua bolsa com documentos e a importância de Cr$ 550,00.
O "pivete" evadiu-se imediatamente, enquanto agentes da divisão de
furtos da Delegacia de Criciúma eram acionados para localizá-lo.

Algumas horas depois o menor foi localizado e em seu poder foi
recuperado parte do dinheiro roubado.

.

Para o Delegado José Everaldo da Silva,. embora a polícia
'continue agindo com eficiência na repressão aos crimes, I) problema
dos "pivetes" - marginais de menor idade - vai perdurar, pois não

podem responder a processo e nem ficam detidos, voltando' a

praticar outros atos delituosos.
- O problema. de menores marginalizados - assinala a autoridade

policial - vem se ·agravando no Sul do Estado, de forma alarmante e

assustadora.smas nada se pode' fazer na esfera policial, pois se trata

de um problema eminentemente social.

Mulher do assaltante

Biggs está em S. Luis
Hospedada com os pais numa casinha de taipa, à rua São

Benedito 25,� no subúrbio de Sã o Luis, Raímunda do
'

Nascimento Castro, a mulher brasileira de Ronald Biggs, o
assaltante do trem pagador de Glasgow - Escócia -, voltaria
amanhã para o Rio de Janeiro sem que ninguém soubesse,

.

após uma semana de anonimato, se descendo ao centro da
cidade não tivesse sido reconhecida. Seu rosto ainda é
muito familiar à maioria das pessoas que acompanharam
suas aventuras com Bíggs pelos noticiários dos jornais e

principalmente da televisão.
- .

Agora é que as
-

pessoas, aos poucos, vão se lembrando
dela,« em São Luís.shã cerca-de 5 anos, primeiro como

recepcionista da, rádio Timbira, depois do balcão da
Companhia de Aguas e também como recepcionista do
Hotel de Moacyr Neves. Mas ela conta que antes foi
empregada doméstica e balconista. Quanto ao passado de
Ronald Biggs ela acha que deve ser esquecido mesmo

porque, segundo ela, "os maiores crimes e criminosos estão
na sociedade, corno aqueles que fabricam bombas, por
exemplo".

VIVIA NO POVOADO
Antes de vir para São Luis, Raimunda viveu durante

muitos anos no povoado "Bate Vento", em Cururupu,
onde nasceu, -próxímo à praia, dos Lençóis, onde existe uma
comunidade Albinos. Indo morar há cerca de cinco anos

atrás no Rio de Janeiro conheceu Michael Rands, em 1970,
que ela não sabia ser o mesmo Ronald Biggs. Foi por causa
dessa ligação que ela se tomou famosa: Dona Maria
Nascimento e seu Gonçalo, seus pais, viram Raímunda, pela
televisão sendo entrevistada em Londres, para onde ela foi
depois que Biggs foi deportado.

Falante e se.gura como uma' estrela - "ainda serei a

Florinda Bulcão do cinema francês" -, Raímunda se

enternece quando fala de Biggs: Além do amor, tem por ele
profunda gratidão, pois no co�eço, "quando estive muito
doente foi ele quem me ajudou, levando-me para sua casa".
Tem consigo o fílho de Biggs, Michael, que ela trouxe para
apresentar aos pais e ao primeiro filho, Walter, produto de

, uma ligação amorosa antiga e local. "Eu continuo a mesma

Raimundinha de sempre". E quanto a Biggs que 'está no

Rio, em liberdade vigiada, ela fala de �ma promessa a Nossa
Senhora da Aparecida e completa: "E um cara fino, muito'
educado excelente cozinheiro": "Quando as Mulheres
Querem Mais" é o título do fílme de que Raimunda vai
agora participar no Rio. Diz que já tem outro acertado, na
França, e que fará o papel de uma índia. .

DECLARAÇAO A PRAÇA
DIMAS DE MEt.- 'IMENTA S!A. -Indústria de Relógios,
comunica li praç em 9!·'.al oue, desde 28 de fevereiro de

197p, o Sr. GERMANO RAl <:, portador da Carteira de

Identidade RG. 74532 deir �u l ertencer ao seu quadro de

tuncio'nãrtos. Não se r, dbilizando, portanto, por

quaisquer atos relativos ao cit. .. Serhor,
Blumenau,04 de � -ii de 1975

DIMAS DE MELO PII\.iENTAS.A.
Indústria de Relógios

e dois outros no Paraná. Ele

delitos perante a Justiça de

Santa Catarina, Paraná e São

Paulo.

OUTROS DETIDOS
Como resultado das últi

mas diligências realizadas

por agentes da Delegacia de

Furtos, Roubos e Defrauda

ções foram presos mais dois

ladrões na Capital. O primei
ro, foi Nadir Gonçalves Tra
ya, de 21 anos, natural de

Curitiba, .acusedo de ter fur

tado um gravador e uma má

quina de calcular pertencen
'te à Assembléia Legislativa.
Nadir foi. detido quando
passeava !tranquilamente pe
lo centro da cidade, tendo

confessado. o roubo. embora

não tivesse antecedentes cri

min'ais registrados naquela
especial izada.

Outro ladrâo preso foi

Lauro Cesar Chaves, de 20

anos, residente em Florianó-

costumava agir nestes dois polis, .que se "avia apodera
Estados por conhecê-los do de regular quantia, em

bem, preferindo roubar ca

minhões e vendê-los em Be-

lém, no' Pará, ma� deu-se
mal em São Paulo, quando
tentava nova operação. Ago
ra, além de cumprir o res

tante 'de' sua pena, "Venta
nia" respondera por novos

três cheques, de uma oficina

localizada na Rua Arno

Hoeschel. A exemplo de Na

dir, Laur� também não ti

nha passagem pela DFRD e

foi preso no centro da cida

de, mediante descrição apre
sentada pelo' comerciante
roubado.

Alunos se revezam nas escolas de Joinville
Joinville (Sucursal) - Uma das mais graves

consequências do vendaval registrado no último dia 7 foi

uma árvore de grande porte que caiu sobre uma sala de aula

de madeira, deixando-a totalmente destruída. As 40

crianças que ali estudavam foram salvas pela professora,
saindo -apenas três delas levemente feridas:�A sala de aula

ficou totalmente inutilizada e a árvore ainda se encontra

caída sobre a escola, embora uma firma local já a tenha

comprado. Enquanto isto, diariamente é feito um rodízio,
ficando sempre uma turma de 40 alunos sem ter aula.

Neste estabelecimento - Escola Básica Germano Timm -

logo que a professora notou que a árvore iria cair com o

forte ventei, retirou todos os alunos de dentro da sala, mas
.três deles, Hercules V. Dante, de 12 anos; Adilson Carvalho,
de 11 anos; e Mary Terezinha Oliveira, de 10 anos,

.

soltaram-se das mãos da professora e retomaram ao local

para buscarem seus lanches, quando a pesada árvore caiu e

os feriu levemente. Desde então, neste estabelecimento,
sempre é feito um rodízio, ficando diariamente uma turma
sem aula, para que não acumule o número de aulas não

ministradas. A árvore foi vendida pela própria diretora do
estabelecimento

à Tirma Tacolindner, de madeiras, que
ainda não foi buscá-la, mas deverá fazê-lo nos próximos.
dias. O DAE - Departamento Autônomo de Edificações - já
tem também a autorização> por parte da Secretaria de

Educação para iniciar os consertos no estabelecimento.
PROBLEMA SE REPETE

Enquanto isto, o mesmo problema ocorre noutro

estabelecimento de ensino da cidade. Na Escola Básica Léa
Maria Aguiar Lepper, praticamente o mesmo aconteceu no

último dia, ·.quando o forte vento destruiu completamente
duas salas de aula, em construção de estilo "pré-fabricado",
feita pela Vítrofer, firma de Curitiba.' Enquanto a

solicitação para que a referida firma faça os reparos não é

atendida, o mesmo rodízio é realizado diariamente. Nem a

Secretaria de Educação pode realizar os reparos porque,

•
'A respónsável pela 5a. Coordenadoria Regional de

Educação, professora-Jandyra D'Ãvíla, reclama 'que não se

pode solicitar à Prefeitura Municipal para que faça os

reparos nas respectivas salas de aula, já' que os

estabelecimentos são e=' .duaís, mas mesmo assim, "a
Prefeitura nem sequer, ou dificilmente, entrega o terreno

tetraplanado para que o Estado construa as escolas no

município, razão "'I>]" =ual várias escolas estaduais daqui
não têm muro ah.u<1, .em virtude do terreno acidentado em

que se localizam", Quanto à .situação do ensino no

município de Joinville, vinculado à rede' estadual

componente da Sa, C.RoE., diz Jandyra D'Ávila que está

bom, tendo sido sempre bem atendido em todas as

reivindicações pelo -governo estadual". "A Coordenadoria
vem funcionando bem e atendendo a todos os problemas",
diz ela.

Compõem ª' rede estadual de ensino .em Joinville 17
escolas básicas, 26.000 alunos de 10. grau e 2 mil de 20.

grau. Na semana passada chegaram à 5a. C.R.E. mais de
11.650 livros, � enviados pela Secretaria de· Educação, em
convênio com o INL - Instituto Nacional do Livro -, através
do MEC. Este material será distribuído aos alunos através
do "Banco do Livro", em cada escola, sendo que os mesmos

serão emprestados para' cada aluno durante um ano, sendo
devolvido depois para uso de outro aluno. ''Mas mesmo

assim este número de livros não atenderá as necessidades",
diz Jandyra D'Ávila .

Com relação
â

coordenação da Secretaria de Educação
através da 5a. Ç.RoE.,�sobre a rede de ensino municipal e

.

particular, diz ela que esta faz-se apenas no campo técnico e
.

não admínístratívo, "verificando periodicamente se - esses

estabelecimentos seguem normalmente o disposto pela Lei

5.692, o que realmeIl:te vem acontecendo".

,
.

I
I

I
f

Espalhe para seus amigos que a melhor agora também é a maior.

•

CONSTRUÇÕES E
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS S.A.

FLORIANÓPOLIS - SANTA CA1ARINA

".
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Arrecadação diminui no Nunes Freire pela la. seu horóscopo. Espere apoio e colabora

ção de amigos, parentes dedicados e da

pessoa amada.
VIRGEM - Terá um dia feliz para
viajar, escrever, falar e em outros casos.

Êxito no trabalho, nos negóciOf e no

amor.

LIBRA - Data em que deverá ter êxito
em questões de' ordem espiritual e nos

negócios. Contudo, se não tiver cuidado
com atritos é com, intrigas poderá ser

prejudicado.
'

Cinema
Maranhão,cuja dívida vez em Brasília

Darci Costa

depois de sua posse Horóscopochega 'a'216 milhões A MORTE, DO CHEFÃO
(The Don is Dead) - Produ

ção de Hall B. Wallis, ainda
na esteira do sucesso de O

Poderoso Chefão, cuja In

fluência levará algum tempo
a, terminar. Um conflito en

tre três famílías, face a mor

te do Don de uma delas. O

diretor Richard Fleischer,
nos útlimos tempos, vem de-

�

cepcionando bastante aos

'que conhecem sua fílmogra
fia; seus filmes não têm ido

além do show de sangue e

violência pré-fabricados.
Anthony Quinn, Frederic
Forrester e Angel Tom-:

pki n s. Uníversal/techníco
lor. 18 anos. São José

3-7,45-9,45.
UM DETETIVE ACIMA

DA LEI. Filme policial
americano; produzido' pela
Vatjac, empresa de John

Wayne que também é o pro

tagonista, 'deixando a sela

pelo automóvel. O filme

marca também o 10, encon
tro do ator, com o diretor

John Sturges; o resultado,
embora em bom nível de

produção, não atinge o dese

jado. WB. technicolor. 18

anos. Ritz 5-7,45-9,45
A LOUCA ESCAPADA

(The Sugarland Express)
Steven Spíeíberg, o diretor
de Encurralado (Duel) nova
mente na estrada. Um casal

que foge, perseguido pela
polícia, em busca do filho

que está em poder de pais
adotivos. O filme reafirma o

talento do realizador, em

narrativa que mantém o in-

teresse, do princípio ao fim;
a história revela um, caso

real ocorrido nó Texas em

1969, Goldie Hawn, William
Atherton, Michael Sacks e

Ben Johnsoriencabeçam o

elenco deste filme, cujo alvo,
é o sistema social que asfixia
o indivíduo. Universal/Tech
nícolor - 18 anos. Coral
3-S-10hs.

SAGARANA - O DUE

LO, de Paulo Thiago, com
Milton Morais, !

RE LATORIO DE UM
,HOMEM CASADO, com

Otavio Augusto - 18 anos.

Roxy 2 eS hs.
A OUTRA FACE DO

ÓDIo, de Al Bradley(???), -

com Henry Silva e Keenan

Wynn. 18 anos. Jalisco Bhs
,O' MAFIOSO REBELDE,

O MAFIOSO REBELDE,
com Pe ter Boyle, Paula
Prentiss.

O MAGNATA, com Lan-_
do Buzanca e Ana Karina
,18 anos. Glória Bhs .

.
OS CAVALHEIROS DA

CAMA REDONDA, com

Albert Olmad. Rajã Bhs
Censura 18 anos.
-.

.

ÃO LUIS - O governador Nunes Freire viaja hoje para Brasflia,
pela primeira-vez depois que assumiu o cargo. Em sua companhia
irão os secretários José Teixeira de Araújo, da' casa civil, José
Libério, da Viação e Edmilson Reis, do Planejamento.

,
O' governador vai participar das festividades de aniversário de

Brasília e tratar de assuntos da-sua administração na área ministerial.
Nos dias 17 � 18 estará em Recife participando' de reuniões do

Conselho da 'Sildene voltando à Brasília no dia 19 e 22 retornará à
São Luis."

SÃO LUIS -'- Antes de viajar
para Brasília, atendendo a'

convocação do Ministro da
Fazenda Mário Simonsen, o se

cretário das Finanças do Estado,
Pedro Novais, reuniu a imprensa
no seu gabinete e disse que "a
dívida do Maranhão sobe á 216
milhões de cruzeiros mas que es

ta, quantia fica bastante aquém
da possibilidàde de comprometi
mento financeiro do Estado, ha
vendo ainda excelentes oportu
nidades de conseguir novos re

cursos".

favos". Esses números, ainda se

gundo o secretário, levam a

constatar que "a arrecadação de
cresceu também em relação ao

mesmo período do ano anterior,
quando os cofres públicos rece

beram 8 milhões a mais",
- A despesa está se desenvol

ven-do no nível fixado no orça
mento e assim se manterá.

A esperança de Pedro Novais
é o empréstimo por antecipação
de, receita no valor de 40 mi
lhões, já' aprovado pela Assem
bléia, ao' banco do Nordeste e

um aumento na arrecadação pa-,
ra que, assim, fique coberto'o
deficit do primeii:o trimestre.

Revelou ainda que vai deter
minar o arquivamento de pro
cessos que "pelo valor que tem
darão uma despesa maior que a

receita que possam provir".

OmarCar�
ESCORPIÃO - Probabilidades n:tarcan
tes de sucesso no romance e através de

todo 'e qualquer assunto' relacionado

com o sexo oposto. Novas perspectivas
de sucesso no trabalho, para o que deve-

.�.
.'

.

FAB ainda procura os

náufragos do "Império' ÁRIES - A posição Astral do dia não é

das mais benéficas para o horóscopo de

aríes - sua natividade. Entretanto, se
evitar as decisõ�s precipitadas; tudo 'po
derá acabar bem. Dê mais atenção ao

seu trabalho do dia.

TOURO::.... Fase benéfica para você, de
Touro. Os contatos com o sexo oposto,
assuntos artísticos em geral e a vida pro
fissional deverão ser beneficiados.' Sur
presas e notícías agradáveis poderão sur

gir de um momento para outro.

G�MEOS - Se você pertence ao 30.

decanato deste signo, previna-se, pois
deverá enfrentar obstáculos e poderá ter

prejuízos, Melhores influências de um

modo geral, pára os aniversariantes dos

primeiros 10 dias de junho.
CÂNCER - 'Negativas influências deve

rão atuar sobre você hoje, especialmen
te, .no setor profissional. Conte com as

opiniões de pessoas experientes, dos

amigos e da pessoa amada.
LEÃO - Tudo poderá depender bastan
te de você: visto que à posição astral em

rá contribuir 'com o seu dinamisrn.o., <

SAGITÁ,RlO - 'Bom dia para .você

tomar medidas práticas, visando realizar
-se no trabalho e na, vídâ-social. Muitas
alegrias e oportunidades Inesperadas
estão para, surtir. Espere boas notícias
ou informações agradáveis; ,

CAPRICORNIO '_ A posição astral de
nota agora, boas influências para os ca

pricornianos, em especial para o setor

financeiroeprofissional, No plano geral,
'perspectivas felizes.
AQUÁRIO"':' Dia relativamente neutro

para amaioria dos que pertencem ao sig
no de Aquário. Envídeesforços no senti

do de tornar a sua vida mais intensa e

atraente. Novas amizades poderão ser es

tabelecidas. Surpresas agradáveis.
PEIXES - Se agir com otimismo e von

tade de vencer, tudo indica que poderá
ser bem sucedido no terreno financeiro,
e profissional. Conte com a colaboração
de amigos· e envide maiores esforços no '

,

;

sentido de ir cada vez melhor.

Sobre a arrecadação prevista'
para este ano, revelou que "hou
ve um decréscimo da ordem de
10 por cento nas perspectivas
para o primeiro trimestre, quan
do foram recolhidos 44 milhões,
849 mil, 413 cruzeiros e 10 cen-

Porto Alegre - A capitania dos Portos de Rio Grande divulgou a

relação dos tripulantes do pesqueiro ','império!', que naufragou no

litoral gaúcho sexta-feira, e que ontem chegaram aquele porto
gaúcho. Os marinheiros, 'que estão hospedados no hotel Vitória de
Rio Grande.são:

João Venâncio Teles (mestre da embarcação), 42 anos, natural
do Espírito Santo - Aciolíno Matos, 53 anos, Guanabara -, João
Luis Pereira, 25 anos.slaraiba '- José Costantino da Silva, 40 anos,
Pernambuco, - 'Ricardo Rego Cavalcanti de Albuquerq, 63 anos,

Espírito Santo - Severino de Souza, 59 anos, Rio Grande do Norte
- Manoel Rapozo, 48 anos, Espírito Santo - Adernar José dos

Santos, 42 anos, 'Alagoas - Justiniano Barbosa de Souza, 42 anos,
Paraíba - 'Odilio da Silva Cardoso, 41 anos, Rio Grande do Norte -

José Joaquim dos Santos.ji-l anos, Rio de Janeiro.
'

Os tripulantes desaparecidos, que deixaram o pesqueiro em botes

salvavidas e que estão sendo procurados por aviões, da FAB e pelo
recobador "Tridente", da Marinha de Guerra, são:

Hugo Aparício Sagas,,19 anos, Santa Catarina - Edval Bezerra
, Cavalcantí,» 21 anos, Pernambuco � Josué Bernadete da Luz, 39
anos, São Paulo ',;_ Manoel Moreira Farias, 52 anos, Português a

, ,Hermenegildo Ramos, 48 anos, Rio de Janeiro - Alberto Gonçalves
de Melo, 57 anos, Bahia - Francisco Martins, �1 anos, Rio Grande
do Norte - José Argino Martins, 32 anos, Santa Catarina - Antonio
Augusto Bordalo, 39 anos, Rio de Janeiro - João de Souza Lima,
45 anos,s Bahia - Satiro Gonçalves Coutinho, 35 anos, Rio de
Janeiro - João Batista dos Santos, 42 anos, Paraíba - Antonio
Torres dos Santos, 41 anos,' Rio Grande do Norte - Paulo Carvalho
da Silveira, 43 anos, Rio Grande do Norte - Manoel Luis Mulinari,
Z4 anos, Espírito Santo ":'"Virgilio Santo Cerqueira Borja, 27 anos,
Bahia - Augustó Miranda, 55 anos, Espírito Santo - Erte Alves, 20
anos, Rio de Janeiro - e' Abel de Souza Henrique, 45 anos, Paraná.

O pesqueiro "Império.", de 31 metros de comprimento e

capacidade para 40 toneladas, pertencia à firma Neusa Bordalo, do
Rio de Janeiro-e estava pescando há 18 dias no litoral gaúcho.

Inps reajusta diarias
,

pagas aos hospitais
Hospitais está aguardando pro
nunciamento do Ministério da
.Prevídência Sociàl sobre a pa
dronização das diárias .do INPS

para com todos os 'hospitais do

'país. ,

Alegam os dirigentes da Fe

deração a existência de uma dis

paridade nos preços das diárias
de um Estado para outro, 'mos
trando que no Nordeste, por
e xemplo, urna diária está custàn

'

do dez cruzeiros, enquanto em
outras regiões mais desenvolvi
das o preço é quatro vezes supe
rior. A equíparação da diária na

cional, como é denominada, já
está sendo examinada pelo Mi
nistério.

RIO - O INPS está ultiman
do a tabela oficial para paga:
mento das diárias aos hospitais,
particulares que tem convênio
com o Instituto, cujo aumento
foi liberado no rnes passado em

torno de vinte e seis por cento.'
Também o Instituto de Previ
dência Social divulgará nos pró
ximos dias o Plano de Classifi

cação dos hospitais, -que de acor
do com esse estudo, passarãoa
pertencer a diversas categorias, e
com isso receberão melhores di"
árias, mas em 'contra-partida se

rão mais exigidos pelo INPS n a

prestação de serviços Médico
=Hospitalar,

A Federação Brasileira dos

"

DiTos POPULAA E5 (f)'

HoTEL
-,

�--'1
II

I

Carros
<

usados de todas as"rnarcasJ
rec,ondici,onadDs� testados,e
,garahtidDs por 3.000' km,
só nós ternos. O resto é papo.
Quando você for comprar um carro usado; procure-onde
há seriu-r e uma vantagem a mais: noseu concessionário

CHEVROLET. Lá, você vai encontrar

diversidade de modelos e marcas, carros

cuidadosamente recondicionados e rigorosamente
testados. É por isso que nós não íicamos no papo,
damo» logo uma garantia de dois meses ou 3000 km,

•

VEíCULOS: S.A,.,
Deixe a conversa de lado, Procure o

Sf'U carro em HOFPCKE VEICULOS,

Àv: Ivo Silveira, NO.999 -ílIones: 2466":'" 3566 - ,13ll'J

-OI'LO'

sasc EMPREENDIMENTOS'SIA
CGC/MF No. 82.507.385/0001
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

DEÚ NO JORNAL
OiroS PoP(JLARES (2)

"Gasolína" que jorra em P.

Grandes ainda émistério São convocados os senhores acionistas para se reunirem em Assembléia Geral

Extraordinária, na sede social desta Empresa, sita à Rua Felipe Schmidt no. 36, nestalogo que algumas pcsso�s
.

.
' .

Capital, no dia 28 de abril próximo, às 16 horas; com a seguinte
ORDEM DO DI,A

10. Aumento do capital social de Cr$ 3.058.000,00 .para

Cr$ 20.000.000,00 sob a forma de capital autorizado, regido'

,
.

pela lei no. 4.728/65;
20. - Mudança da denominação social' de Sesc Empreendimentos S/A,

para Empresa de Turismo e Empreendimentos do .Estado de

Santa Catarina S/A - TURESC;
30. - Alterações estatutárias consequentes e consolidação dos Estatu

tos Sociais;
40. E'leição da Diretoria e Conselho Fiscal e fixação da respectiva

remuneração;
50. - Outros assuntos do interesse da Sociedade.

.:

Florianópolis (SC), 14 de abril de 1975.

CYRO GEVAERD

Presidente

Rua: Jerônimo Coelho, 14 - sobreloja - Ed. CEISA - Fone 2187 - Florianópolis -

Santa Catarina
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Foi visto muito bem acom

panhado no Tritão na noi
te .de quinta-feira, o tão

discutido Hamílton Carri

ço de Oliveira.
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Machado

�'
Cesar Augusto Schiermer.. o Dr . Capella aprovadope- "

é o mais jovem Deputado Ia sua capacidade, em sua

'Estadual do Brasil. O Iíder residência reuniu catedrátí-
do MDB do Rio Grande do cos e' amigos, pára um co- .

Sul, que recentemente es- .l quetel muito elegante.
teve em nossa cidade, ,-tem"

, �da recebendo cumpri
sido bastante elogíadope- - mente o sr. e sra. Dr. Ca
los amigos que deixou em : pella.
Santa Catarina.

'
-

"

-x�

Os. ex-alunos .do Colégio
,AZambuja da cidade de
Brusque, estão promoven
do o II Encontro para

- relembrar seus bons tem
pos naquele educandário,
dia 10, próximo em Azam

buja. A comissão organiza
dóra do II Encontro, pede

_

-aos que desta promoção
que iram participar, dar

-x-

Os catedráticos paulistas,
Carvalho Pinto, Eduardo ,

Marcondes Machado e os

catarinenses Arthur Pereira
Oliveira, Roldão Consoni e

Oldemar de Menezes, cons
tituiram a banca examina
dora na défesa de tese que
prestou o conceituado I11é
dico Murilo Capella, Sendo

, .
,

DECISÕ'ES DA TERCEIRA CÂMÂRA CIVIL ém 14.4.75�

AGRAVO DE rNSTRUMENTO
'

No. 661 - SÃO FRÀNOISCO' :pO SUL - Agrte. 'a
Fazenda Municipal de Barra Velha. Agrdo. 'Heinz Falcon.

ReI. De s. Ge raldo Sa1l�s -' ','D�rain',provimento. Unânime"
APELAÇÕES C(VEIS ',' ,

" i"

No . .10.447 - ITAJAÍ _:_ Apte. Adelirró' Dãgnoní. Apda.
'

Sociedade Divina Providência. ReI. ne�.'Arísteu Schiefler -

"Negaram provimento. Un:âfiune'�. ,":

No.IO,424 _:_ BLUMÊNAV .: (SYMARísSIMQ - Apte.
Cia. Boavista de Seguros, Ap4'O. WarteI Meyer. ReI'. Des.
Ayres Gama - "Negaram provimento: Unânime".,' ,j'

.. I � .
'. .

.

, No. 10A09 - CRIplUMA -:, Apte, Odair Dal Pont.

Apdo. Antonio Damasio Peres. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unânime". _

No. 10.460'- ITAJAC- Apte , rELESC -

Telecomunicações de Santa Catarina sIA. Apdo. Adolfo
João Brás. ReI. Des, Reynaldo Alves - ''Converteram o

. Julgamento em diligência. Unânime". �
No. 10.470 CRICIÚMA, - Apte. Hilário Jornada,

I ,cOrifirmação até o dia 20

próximo. -

-x-

O Sr. Nilson Ruy Ber-

ckenbrock, 'que agora é

proprietário de uma bem
instalada Sauna a rua Mar
tinho Calado, em sua con

fortável residência em Pa

lhoça recebeu éonvidadós
para um jantar,

-x-

O ex-secretário de Estado,
Dr. Evaldo Amaral que

agora assumiu o cargo de

'vice-presidente da :SESC
Financeira, tem recebido
de amigos e correligioná
rios, cumprimentos pelo'

-

novo cargo.
-x-

Um grupo de jornalistas e

radialistas, homenagearam
o Dr. Nazareno Coelho,
com um jantar no Movi
mentado Corujão, na La
goa da Conceição. '

-x-

Já há alguns dias encontra
-se na cidade de Itajaí, visi
tando velhos amigos O ilus-

tre Marechal- Orlando Ra-:

magen e sua esposa.
-x-

Na cidade de Itajaí a Dire
toria do "Leô Clube, Ita
jaí", em reunião na socie
dade Guarani, fez homena
gem ao jovem Rodrigo
Hortiz.

-x-

O Diretor do Hospital In
fantil Edíth Gama Ramos,
Dr. Mur!11� 'Capell�, está
chegando de uma viagem'
ao interior do Estado a ser

viço dá secretaria da saúde.
-x-

Margareth Bíttencourt.res
tá expondo em sua bouti

que Terraço, uma coleção
de modelos para a próxima
estação, assinados por Mar-
gareth.

'

-x_:_

A sra. Iselda Canto, em sua

residência' na tarde de sá

bado, recebeu um, grupo

,

de sras. de Deputados dos

Estados, Paran á, Santa Ca
tarina e Rio Grande do

Sul, para um chá.

\,

.- ; - �
. ...

Silveira. Apdo, Aristides Bolan. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Deram provimento. Unânime".
No. 10.515 - JOINVILLE.-Apte. José João Marcelino.

Apdo. Roland SteuernageI. ReI. Des; Reynaldo Alves -

"Anularam a sentença apelada, para que 'o Dr. Juiz de
Direito outra profíra-Unâníme".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

"

,._'" :.- I
Encare o problema 'face à faée, ..

:,bo,o�cmQ'
pomada e solução
resolve o seu

'probleraa de .pele, '

. 90ntra acnes, cravos,
,

. 'espinhas, eczemas
.

" eulceraçõeé simples .•

'" '

,Um'a'm'elh�r opção para
," eomer bem e passar
momentos agradáveis

CORUJÃO - CENTRO
(ex-Tubulão)

Serviço Perfeito � Excelente Cozinha Tfpica e

I nternacional � Música ao Vivo Diariamente
, A mais nova e melhor opção para uma boa refeição e

horas agradáveis para você e sua fam íI ia.

Com o mesmo tratamento e alto padrão do já tradicional

CORUJÃO - LAGOA
CORUJÃO � CENTRO - Inaugurará amanhã ao som do violão.

do consagrado DARCY VILLA VERDE.

''''t',
CORUJÃO - CENTRO Avenida Beira mar Norte À melhor opção

Deputado Federal
e sra. Pedro Colin,
numa recepção na

Sociedade Harmonia Lyra,
em -Joinville

,

panhia de assessores, VISI- escolhidas para serem, ex-

tou a cidade de São Bento' , postas em Itajaí, pelo sr.

do Sul, onde 'tratou de as- Doralécío Soares; Diretor
suntos relacionados a Agri- do Museu e Nóbrega Fon-

cultura. tes.do Conselho Municipal
de Turismo de Itajaf.

II
I

palestravam com o chefe
do Executivo catarinense e

o Presidente do TRE, o vi
ce-governador Marcos
Buechler, chefe da casa ci

vil, Secretário Paulo da
Costa Ramos e o coronel
Décio Lago d?,. Casa.Militar
do Palácío.

-x-

Rendas da Ilha estarão sen

do expostas em Itajaí, nJI
ma promoção do Informa
- Tur daquela cidade. As
rendas que pertencem ao

Museu de Comissão Catari-:
nense de Folclore, foram-

-x-'

Os casais Saulo 'Vieira e

Roberto G. Sampaio, sába
do no Saveiros participa
ram do concorrido jantar
quando eram homenageá
dos os deputados e sras. do
Paraná e Rio Grande do

.Sul, que passaram o fim de

semana aqui na ilha.
-x-

Quem esteve domingo em

nossa 'cidade e foi visto
com um grupo de amigos
almoçando no Manolo 'S',
foi o conceituado cardiolo
gista da cidade de Criciú

ma, Rogério Períssino Cas-
,

,tro. Na capital do carvão,
o Dr. Rogério atualmente
está como presidente do
I Criciúma Clube que está

passando por completa re-

forma a sede social daque
le clube.

-x-,

O Secretário da Agricultu
ra, Dr. Victor Fontana, no
último domingo em com-

Margareth
Bittencourt,

notíciá em nossa

coluna

-x-

O professor Salomão Ribas '

Junior, Secretário da Edu

,cação instalou na Peniten
ciária do Estado, o curso

de Alfabetização e educa

ção, integrada do Mobral.
-x-

No Palácio dos Despachos
ó Governador Antônio
Carlos 'Konder Reis rece

beu a visita oficial do Pre-
'

sidente do Tribunal Regio
nal Eleitoral.sfresembarga
dor Ari Pereira Oliveira.
No salão nobre do Palácio,

iDESFRUTE A
LAGO� DACONCEIÇAC

COM l'uDO O
CCNFOR I O E NO SEU
MEL.HDR AMBIENTE:

...... ..
.

'E FACILIMO!

Adquira um Título Patrimonial do LIC.
Restaurante, piscina, sauna, campos de esporte, boate, salão de danças, locais de Lazer,
vestiários, tudo na melhor companhia, a companhia da melhor sociedade catarinense
Está à venda o último lotede Útulos, a preços oficiais e pagamento parcelado,

.

Lembre, no dia 29 de maio será inaugurado oficialmente o moderno clube que o .gênio
Oscar Niemeyer projetou para a Lagoa da Conceição.
Vendas e Informações: RIJA DEODORO, 11 Florianópolis'

LAGOA IATE CWBE
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C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKS.WAGEN OK" /

VEICULOS USADOS
mo COR
1300 - Azul Diamante
1500 - Azul Diamante
1500 -Azul Pavão
1500 - Ocre Marajó .

TL 4 Portas - Branco 'Lótus

Variant - Branco Lotus

SP 2 - Verde Hippie
Rural Willys - Azul Cobalto '

ANO
.1970
.1972
.1972
.H173
.1972
. 1972
.1973
.1970

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino. 13 - Fone 29-80

VOLKSWAGEN 1500'-Azul Niágara .1973
VARIANT - Amarela Safari .. '.... '.1973
VOLl<SWAGEN - Branco .1972

VO!-KSWAGEN - Bege ,.. .19,70
Cornprarnosa vista o seu carro.

�.JEN�IROB� ��'AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

'FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET PIC'K-UP : . . . . . . . .. .1975
CHEVRObET CARAVAN BRANCO EVEREST. .1,975
OPALA CUP!: ESPECIAl: 4 M. AMARELO TRIGO 1975,
CHEVETTE VERMELH'O VINHO' .. 1975

CHEVETTE AZUL TURQUESA . . . . . .1975

CHEVETTE VERMELHO FÓRMULA .1975
DODGE 1.800 VERMELHO DINASTIA . .1975
DODGE 1.800 "SE" BRANCO VAL!:NCIA .1975
GALAXIE 500 VERMELHOCAR[!)EAL .1970
VOLKS 1.500 LARANJA MON,ZA _. .1972
VOLKS 1.500 BRANCO LOTUS '. . .1972

NÃO'FECHAMOS PARA Al.MOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, B�COS

Financiamentos até.36 meses

RUA: ,GAL. GASPAR DUTRA�,- eso, AFONSO
PENA fone 6597

-

ESTREITO - FPOLlS.
CORCEL CUP!: - VERMEU.i6
CHEVETTE - SUPER VERDI;
CHEVETrE - VERMELHO VINHO
DODGE 1.800 - AMARELO .

, OPALA CUP!: - LARANJA METÁLICO
OPALA CUP!: - LARANJA SOLAR
VOLKS 1500 - VERDE GUARUJA
VOLKS 1500':::' BRANCO LOTUS
VOLKS 1500 - BEGE NILO
VOLKS 1300 - BEGE NILO
VOLKS 1306 - AZUL . •. .' .

Veículos OK e usados de qualquer marca

da linha Nacional.

.O.K,

.O.K.

.O.K.

.O.K.

.O.K.

.1972

.1972
.1ZI71
.1971
.1971
.1968

G�-�·=-:=:� liii:�,;\� 'i�m,
COMERCIAL BEIRA M,t,Á 'VEICUL<:S �' REPIHS�NTAÇO,ES ',10A

Av. .Rubens de ,A�ruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

FQne -'- 4377
V 01 kswaqen 1500 - OK

Vol kswagen 1500 - Ocre Marajá .

Volkswagen 1300 - Branco Lotus
Variant - Branco Lotus
Volkswagen 1300 - Branco Lotus

, Volkswagen - Azul . . . . .. ,.

Dodge Dart cupê Iuxopouco rodado

Opala - Vermelho e Branco . .'.

Rural Willys - Turqueza
Galaxie - Amarelo e Preto - impecável
Corcel - Branco .....,

.1975
.1973
.1973
.1972
. 1970,
.1968 :'

.1973

.1.973

.1971

.1970

.H169

- ATENÇÃO
ESTAMos FINANCIANDO PELO CRED-lPESC

'

.
'

.

\

I

REVENDEDOR

AUTORI·ZADO ,

ESTOQUE DE VEICULOS
PASSAT - AZUL 1974
1300 - VERDE : ...•........... , " 1974
1500 -VERMELHO ................•......... 1972
t500 - AMA,RELO ; , 1972
KOMBI - BRANCA ......................•.... 1974
OPALA - ROSE METÁLICA 1973
VARIANT � VERDE ,1972
TL - VERMELHO: 1972
TL - AZUL , : 'i971
POSSU(MOSTODA A LINHA VOLKSWAGEN À DISPOSI-
çÃO.

' ,

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO
VEÍCULOS USADO� DE QUALQUER MARCA.

R-GAS'pAR ÓUTRA - 90 ESTREITO
FONES - ã:f1í -,6628 - S�32

Florianópolis.

tARJONI COM. AUTOMltVEIS 1TOA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

Corcel Cupê iuxo
Varíant marrom
Volks 1500
Opala CUJl)ê
Kombi STD (ótimo estado)
Chevette várias cores

1971
1&73
1973
1973

196\:1
O.;�.

Ora. tEA SCHMIDT DA NOVA
GineCOlogia e Obstetricia

Atende de 2 a Ba, feira das 9 às 12 � das

14 às 18 horas. End.: Av. Othon da Gama

D'Eça, 153.
Ed� Fleming - 20. andar. Fone - 3995 e

2208.

DR. ANTONIO CARLOS DA NOVA
DR. LEORNARDO L. VALDIVIA

,Ouvido - Nariz' - Garganta'
Cirurgias de Surdez em Timpanoplastia .

,
Exames de Labirinto - Audiomatria e Eletro
nistagmografia .

Atendem de 2a. a 6a. feira das 8 às 18
horas. Ed. Av. Othon da Gama D'Eça, 153 -

Ed. Fleming - 60. andar. Fone 3995 e 2208.

Dra .. MOEMA DESJARDlN�
I

Ginecologista e Obstetra
Consultas dás 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua

. Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Co�juntos ,�01 e 802 - fone 3683 - Fi, "ián6-
polis

L. _

ASSOCIAÇÃO DOS DELEGADOS DE POLICIA
,

DO ESTADO DE SANTA CATARINA
ASSEMBLt:IA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
.

F icam convidados os Srs. Delegados' de Polfeia, associados da
ADPESC para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a

realizar-se na Escola de Pol rela Civil, nestaCapital, no dia 19 de abril
de 1975, ãs 1.7:00 horas, em primeira convocação. Caso não haja
número tegal, ficá marcada para as 17:30 horas, em segunda e última
convocação, com qualquer número de associados presentes, no mes
mo local e data, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - E leição da Nova Diretoria e seus suplentes;
2 - Outros, assu ntos d� interesse da Associação.

Florianópolis, em 14 de abril de 1975'
, ARMANDO RAMOS MACIEL

PRESIDENTE

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS'E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente, ficam intimados a pagarem dentro do prazo legal os

tftulos que se encontrem neste cartório para protesto, os senhores
abaixo relacionados:

'

LUIZ C�R,LOS DA SILVA - ruaRafael Bandeira, 17 - apto. 303
- Nesta

,

JOÃO FRANCISCO DEME:TRIO - Rua Farrnrnio Costa s/n -

Capoeiras - Nesta. .

JORGE GERALDINO AMORIM - Rua Eugênio Portela, 56 -'Bar-
relros>- S.José. '

,

JOSe GOMES - Rua Virgilino Ferreira de Souza, 45 - Barreiros -

S.José.
JOSe DANTAS FRANÇA - Jardim S.Mônica A-23 -Trindade
Nesta.
l'IóGE:RiO LUIZ DE SOUZA - Rua Celso Bayma s/n - Nesta.
NELSON NEIS - Rua Elesbão Pinto de Souza s/n - Estreito -

Nesta.
ADEJAIME -JOÃO MONTEIRO - Armação da Piedade - Gov.
Celso Ramos

,

POSTO SERV.MENGÃO'LTDA. Rua Fúlvio Aducci, 407 - Nesta,
ALFREDO J. da SILVA '- 'Estrâda Geral - Alto Biguaçu - eiguaçl,l.
JOÃO L. LlNHARES - Av. Ivo Silveira - Capoeiras - Nesta.

Florianópolis, 15/4/75
_
Tabeliã

VANDA DE SOUZA SÁLLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
,

PROTESTOS EM GERAL
EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo
legal, os tjtulosque se acham em Cartório para protesto os senhores:
PEDRO MARCOS DA SILVA - Rua: Irmã Bonavita no, 1535 -

Nesta .

COMERCIAL MULLER E kOERICH - Rua: Cais Frederico Rolla
00,'28 - Nesta.
VI LMAR PACHECO - Rua: Jardim Residencial 'Brasil rio. 5-35 -

Trindade. .'

ISAAC RUfiNO CARDOSO - Av. Cantorio F. da Silva no. 37 -

Itapema. ,

JOÃO ,JOSt: SCHMIDT - Rua: José de Abreu no. 462 - Estreito.
MAURI MALTV SOARES - Rua: Luiz Derfino no. 28;_ Nesta. '

Florianópolis, 15 de abril de, 1975.
Tabeliã

INSTITUTO DE AUDiÇÃO E
TERAPIA DA LINGUAGEM

(I.A.T.E.L.l
Rua Generál Bittencourt, 128

Caixa Postal, 656
Florianbpolis - Santa Catarina

ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÁRIA
" CONVOCAÇÃO

,

São convidados os senhores sócios, os representantes das entida

des convenientes, os representantes dos alunos, os representantesda
comunidade, e o corpo docente e técnico, a se reunirem em assem

bléia geral ordinária, !,O próximo dia 30 de abril, ãs 19 horas, a fim
detornarern conhecimento e deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Alteração dos Estatutos; , ,

2 - Apreciação .das Contas da Diretoria relativas ao exercício

1974/75;
3 - E,leiç�o da nova Diretoria e Conselho Fiscal;
4 - Assuntos' Gerais.

'

,

Florianópolis, 14 de abril de 19.75
Crenilde Rodrigues Campelli

Diretora em exerctcio

"

.

[
Foram P",d��C"u:;,��o.!,����!��,"Ç<O, pertenr L-entes as sras. Maria Emrlia Nunes Pires Wlggers e Maria da Graça

,

f RodÍ'igues de Araújo.
-

I
I
r;

CERTI FICADO EXTRAVIADO
,
Foi perdido o certlflcado de propriedade do veículo marca_

VolksVllagen, ano 69/70, cor azul cobalto, placa AA-5390, motor

BV-000292, Chassis-BV-000204, pertencente ao Sr. Renato ,Silva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. IVO LlCE RIO RAMOS declara que ,!lxtraviou o Certificado de

s/ca�inhão marca Ford, an0f.1957, cor azul e crema, chassis no. F

60AL7 SBX12124, Placas GV--0078
Turvo - SC, 14/4/75

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr, ELIAS VISIDORO ROSSO, declara que extraviou o certifica
do de s/camioneta marca Ford llVillys F 75/ano de fabricação 1966,
cor verde, no. chassis 6 912100002, Placas PM--0332.

U russança, 14/4/75

CASA BEIRA 'MAR SUL
LINDA CASA COM 75,75m2 EM TERRENO DE

241,50m2, CONTENDO 3 QUARTOS, COZINHA, BANHEI-,
RO, LlVING, GARAG,EM.

PREÇO: Cr$ 130.000,00.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIO
DIAS VELHO, SOBRE LOJA - SALAS - 15/16 e 17, OU
PELO FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142

URGENTE
VENDE-'SE DOIS BELI!5SIMOS LOTES, SITUADOS

EM CO,QUEIROS - PRAIA DO MEIO - À RUA PAPA
JOÃO XXIII (ao lado do no. 268). ÓTIMO PREÇO.

UMA FINA RESIDÊNCIA, PRÓXIMA À UFSC. TOTAL-
• MENl'E FINANCIÁVEL.

TRATAR NA CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
JOWI LTDA.·

AV. IVO SILVEIRA No. 4.501 - FONE-64-53.
CRECI No. 17

COMPRA-SE CARROS ALlENÁDOS
,

Tratar - Rua Conselheiro Mafra, 99 com o Sr.
,

Már,io Silveira.

TERRENO 5.200 m2 (ITACORUBI)
I

EXCELENTE TERRENO PARA DIiiPÓSITO, POSTO DE

GASOLINA, PEQUENA iNDÚSTRIA ETC. coNTEN90
FRENTE PARA O ASFALTO ACESSO DA LAGOA E
FRENTE PARA A ANTIGA ESTRADA. LARGURA 35m,
TOTALMENTE PLANO E SECO. PREÇO Cr$ 140.000,00.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIO
DIAS VELHO, SOBRE LOJA, SALAS 15/16 e 17 OL! PEL.O
FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.

i

TERRENO TRINDADE' 900 m2 (3 lotes)
,

TERRENO DE ESQUINA, TODO PROTEGIDO COM
CERCA VIVA. RARA OPORTUNiDADE PARA voes
CONSTRl,Jlfl SUA CASA EM LOCAL SOSSEGADO COM
VIZINHANÇA SELECIONADA. (Pode também ser vendido
somente 2 lotes) - PREÇO TOTAL Cr$ 180.000,00.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIQ
DIAS VELHO, SOBRE LOJA, SALAS 15/16 e 17 OU PELO
FONE 3537 - REGIS iMÓVEIS -CRECi 142.

E.pecializada em AI·tigos para Marcenaria

Compensados de Pinho, Imbuia e
'

Cedro Ag.lomerado, Duratex,
Fórmica; Duraplac, Tintas, Vernizes,

Cc;:>las e Ferragens.
,

.

MATRIZ, FLORIANÓPOLIS FILIAL. ITAJAI
Rua Gol. Gaspar' Dutra, 45 - Estreito Rua Almirante Barroso, 620

TRATOR RETRO ESCAVADEIRA

USADA
Vendo Retro escavadeira e Carregadeira Ford,
modelo 4.500 em perfeito estado. Tratar fone
45-50�

CARBONIl=ERA PRÓSPERA S.A.
(Subsidiária da Companhia
Siderúrgica Nacional)

C.G.C.83.647.545/0001-11
,

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
, EbrrALDECONVOCACAO

'

Ficam' os senhores acionistas da CARBONrFERA PRÓS
PE RA S.A., na forma da iei e dos Estatutos, convidados a

comparecerem A Assembléia Geral Extraordinária, a ser reali·

.zada no dia 21 de maio de 1975, �s 10,00 horas, na sede'
social da Empresa' A Rua Gen. Oswaldo Pinto da Veiga, no.
328" em Criciúma, Santa Catarina, para deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:
1. Vacância em cargos de Diretoria
2. Alteração dos artigos 110., 150., 180., ,190. e 200., dos.

Estatutos Sociais.
3. Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Cri,eiúrna, 14 de abril de 1975
Eng. Aloysio da Silva Moura

fi

fi

r

RUA F,(r\ ,�' LI TULENTINO,48-CE;NTRO
CONFECCIONA_:SE QUALQUER TIPO DE €HAVE

rua felipe schmidt. 5.1
galeria jacqueline sala 3
centro - fpolis.

pi rtt;ur." eueult;un."
t;.pe,.ria e deuenHo
som stéreo I

A MODA rNTIMA
DA GESTANTE
Você encontrará na

BOUTIQUE "FUTURA MAMAE"
A única especializada em roupas

para gestante

agora você encontrarã também

roupas modelos exclusivos pará
recém-nascidos

"FI):TURA M�MAE" fica na Felipe
Schmidt, 27 - Ed. Dias Velho .,.

Galeria Loja no. 6

...
,":'

, (

Apartamento c/144m2, ,E n trad a' Cr$
50.000,00 - saldo a combinar. Tratar na

Construtora e lmobiliéria Bercàton Ltda.

Fone: 6674 CRCI41

Vende-se
TELEFONE COMERCIAL - cofre Padrão, Tftulos
do Clube Doze edo Lira - Tratar - fone 2642

BRANOAO E, elA. ' LTOA.
Estaqueamento de madeira e concreto. Av.

Jorge, Lacerda sln - Fone 3835 - Fpolis
,

se.

Gerente de alta categoria com conhecimento '

perfeito do ramo de"

ELETROPOMESTICOS

,

PRECISA-SE

Dirigir-se por carta a O EST:t\DO __" caixa

postal, 139,' apresentando I curricu lum vitae e
)

,

pretensões. S' r ,:,

----._----------------�--,-------�------�

'AUTO VIAÇÃO SÃ'O CRISTÓVÃO S/A
,FLORIANÓPOLIS - Estação Rodoviária - Fone 3476
E�REITO :._ Rua Santos Saraiva'300 - Fone 6245

> H'O R A R I O s.
P/Laguna - 7 - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão � 7,15 � 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 - Carro Leito 22,45 horas.
P/Criciúma - 7,15 - 9;00 - 11,00 - 13,30 - 16,00 -

19,00' - 20,30 - 21,00 horas.
,

P/Aráranguá - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - '16,00 :._

19,00 - 20,30 -:- 21 ;00 horas.
P/P. Alegre - 7,15 - s.oo - 11,00 - 16,0.0 - 19.00 -

21,00 - 22,45 Carro Leite e 23,15 horas Direto.
CONFOHTO - SEGURANÇA - PONTUAI;IDADE

Estação Rodoviária de Florianóp�lls
Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis pára Porto Alegre: ,

Passando 'por Laguna,' Tubarão,
,

Criciúma, Ararailguá,
Sombrio, Sta, Hosae Osórió.
6:00 - 8:00 - 10:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:00-
24:00 horas.

.'

De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8-:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -.

14:15 - 14:30 - 15:00 � 15:30 - 16:15 -'17:30 - 18:00
- 20:00 e 24:00 horas.
De Florianópolis para Criciúma:

, ,

6:00 - '7:00 - 8:30 ,-10:30-12:00-13:00-14:15-:-
Vi:OO -18:00 - 20':00'- 21:30 - 24:00
De Floriaoopolis a Laguna:
6:00 - 6:30 - 10:00;- 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18.00 e

'20:00 horas.'
.

De Florianópolis para Imbituba: .

6:30 -",9:40 - 10:0,0 - 14:00 -;- 17:00 e e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imaruí:

�

!Is 16 :45 heras.
De Florianópolis para Laura Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão.
Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão Bs 22:15 horas.
DIRETO Plorlanôpotts - Porto Alegre, Sem Escala 22:00
horas.

,

MISSA DE 7 º DIA

CARLOS, LOUREIRO DA 'LUZ
Wilma Baasch Luz, Eduardo Gama Lobo

D'Eça e Sra., Carlos Henrique Baasch Luz e

sra., Sérgio Roberto Baasch Luz, José Augus
to Baasch Luz, esposa, filhos, genro, nora de

.

Carlos Loureiro da 'luz, agradecem as mani

festações de pesar pelo seu falecimento e con

vidam parentes e amigos para a Missa de 70.
Dia que mandam celebrar na intenção de sua

alma, Sexta-Feira, dia 18, às 19 horas mi
Igreja do Rosário.

Florianópolis, 15 de Abril de 1975
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Uma .rua estacionada no
tempo em Capoeiras:
a Patrício de Andrade

Segundo osmoradores da rua, Patrício Caldeira de Andra

'de, em Capoeiras, (pela Av: Ivo Silveira; à direita, no senti

do centro-bairro depois do Posto Ipíranga) 'esta via pública
não, reune nenhuma condição para que seja chamada de

"rua", dado o seu estado precário de conservação. Enquan
'to o �esto dobairro cresce ':....:diZem; à'nfa permanece eitabor
inada no século. passado, esperando uma 'p'rbV1EFêWert'p0�
'parte das autoridades competent�s, para que seja trazida até
o presente.

'

Dona Altina Neto, residente no local, reclama o 'fato de a

Prefeitura não dar a mínima atenção para as reinvidicações
dos moradores; que "imploram" por uma solução 'que
velha - senão resolver todos os problemas - pelo menos

"Pero Vaz de Caminha tinha .muita ra

zão em afirmar, quando da descoberta
do Brasil, que esta terra era tão dadivosa
e boa que toda á semente nela lançada
se convertia logo em sazonados frutos ...
"Pelo menos é esta a impressão que tem

o Sr. Ângelo Ribeiro, residente em Co

queiros, referindo-se com a frase aos fru-'
tos de' castanha européia que colhe há 3

anos em seu quintal, e das uvas que lhe

permitem fazer vinho.

COZIDAS OU ASSADAS

Cultivando uma série de árvores fru
tíferas em seu quint.al de figo roxo,
b utiá, carambola, sapoti, bananeiras,

.

abacate, manga, não com finalidade
comercial mas pelo prazer do trabalho,
o Sr. Ângelo Ribeiro se orgulha princi

.
palmente dos resultados que obteve C0It1

o plantio da castanheira européia ou

portuguesa.
Tendo plantado uma árvore desta

espécie há cerca de'oito anos já está co

lhendo pela terceira vez consecutiva

uma quantidade razoável de ouriços e

.que este ano deverão lhe render cerca de
3 quilos. As castanhas s[o do tamanho
normal das castanhas colhidas nas flores-
tas da Europa Ocidental' e na costa me

diterrânea e que geralmente são aqui
, consumidas naépoca do Natal. Tem for
ma de um ovalado chato e seu gosto, diz'
o Sr. Ân gelo, é muito bom, não poden
do no entanto serem comidas cruas; mas

sim cozidas ou assadas.
A época de amadurecimento e colhei

ta é no outono,.aqui !lOS meses de mar

ço, abril, sendo que ascastanhas planta
.das em Coqueiros brevemente começa
rão a ser colhidas e a ser consumidas
pela família e distribu das entre amigos.
Em cada ouriço podem estar contidas
até três castanhas mas, comumente -

pelo menos pôr aqui, diz o produtor -r-;

dois são os frutos que se desenvolvem e

o que fica entre esses aparece atrofiado.
Diz o Sr. Ângelo Ribeiro que tam-

bém havia plantado outra castanheira há
cerca de 3 anos porém esta morreu, sem

que se saiba o motivo. Não tendo maio

res conhecimentos de agronomia, sabe
no entanto que de nada lhe valerá plan
tar mais uma árvore porque seu terreno

já está muito sombreado devido à profu-
"
são de outras árvores. O êxito com a

castanha porém explica com que "nosso

clima é idêntico ao climamediterrâneo,
a aproximação do mar traz a salinidade
e o terreno embora sendo barro verme

lho éArrenoso" .o que fez com que não

se necessitasse fazer um preparo do ter

reno.

MERECEM ESTÚMULO
,

.

Tendo também obtido êxito com o

cultivo da videira, com o tipo uva Izabel

principalmente, de tal maneira que na

última safra até dedicou-se' a fabricar vi
nho na maneira tradicional. do proces
so porém 'éom "uma.màior sutileza mu

o amassar da uva com os pés para o tra

balho com as mãos, considera-se o Sr.

Ângelo na posição de pedir estímulo por
parte das autoridades.

=Mínha sugestão séria de que os

órgãos estaduais e municipais ligados à

agricultura procurassem fomentar o cul
tivo destas e de outras espécies de frutas
de clima· temperado. Com .isso talvez es

tivéssemos importando menos limões,
laranjas, abacates, uvas, etc.
Diz que uvas podem ser cultivadas

também no interior da Ilha uma vez que
tentativas 'isoladas já produziram efeito

positivo. Porém para tudo é preciso estí

mulo, na. base de doação de mudas,
orientação e' ajudá no preparo da terra,
cuidados, etê. e, critica que em Floria-

.

nópolis "não há Secretaria voltada para

a-produção agro-pastoril, no sentido de

se estimularem estas atividades" e po
dendo assim tentar-se um convênio en

tre uma Secretaria Municipal, a de,
.

Administração por. exemplo, com a Se
cretaria da Agricultura.

CAIXA FEDERAL

INAUGUROU NOVA

amenizar em parte esta situação.
UM DRAMA

.

- Esta rua - observa - está situada num bairro que,
.,

cresce a olhos vistos, onde a eonstrução de grupos escolares,
casas residenciais, lojas comerciais, é algo realmente digno
de nota. -,

-Entretanto - continua - embora' o progresso -nos

rodeie, a rua. permanece esquecida das autoridades, que até
,

, hoje, 'ainda não fizeram nada para solucíonaroproblerna,
que infelizmente cresce a cada dia que passa:

. '

A rua, comenta dona Altina, não sendo pavimentada,
nos dias de chuva; quando a lama dificulta o tráfego de

pessoas e veículos.
"

=Quando a chuva é wn pouco mais forte, munda os

quintais e até mesmo as r;sidêndas, já que a rua, sem uma

rede de esgotos pluviais, possibilita a que este fato se verifi

que constantemente, para tristeza de todos, diz dona Alti
na.

-A construção de uma calçada - prossegue - resovería
em parte o problema; mas como a rua não é pavimentada, a
prefeitura multa a todos aqueles que resolvem construir por
conta própria os "passeios", alegando a inexistência de um
meio fio nesta via pública, o qual determina o término da

calçada.
.

,

.Diz a moradora que durante os dias de sol, a poeira que
se forma com a constante passagem de veículos, entre nas

residências, sujando-as todas, causando ..
um mal-estar as

donas de casa; '''que não sabem mais o que- fazer para man
ter a casa limpa e livre desta sujeira".

MOSQUITOS E CAVALOS
Além da poeira, e' da lama, diz dona Altina, um outro

'problema está preocupando e incomodando os moradores
���.

.

-Numa das margens da estrada - conta - existe um. ter-
.

reno de propriedade da polícia militar, que é ocupado pelo
Corpo de Bombeiros como ,centro de treinamento. Aconte
ce que o local é uma verdadeira "selva", pois o mato ali
existente enfeia sobremaneira a rua, já tão sacrificada;
-No próprio terreno, quase junto a estrada.ihá um canal

de esgotos, 'de onde exala um mal chéiro terrível, causando
repulsa a todos que transitam por por ali. No verão, os

mosquitos fazem um .verdadeiro "carnaval" naquele local,
. vindo em seguida para as casas, incomodando -os morãdóres.

Como sé isso nãob�stasse; alega dona Altina, os 6 cava-

,

los da corporação, ficam "instalados" naquele terreno sem

condições e assistência apropriada, e embora a zona seja
residencial e populosa, esses animais. - anti-higiênicos �

geram a poluição local, através dos estercos, que deposita
dos posteriormente no 'canal; contribuem para piorar ainda
mais a situação.

+Não falta acontecer mais nada .de .ruim para a fila Patrí
cio Caldeira de Andrade. Se as coisas continuarem como

Vão; se a prefeitura ou qualquer outro órgão não tomar uma
,

prOVidência para dar um fim a esta situação, os moradores
terão que tugir para um outro local, se quiserem viver de
acordo com os padrões ideais de saúde pública, finaliza
dona Altina

.

Com ii .presença das maís altas autorida
des do município foi inaugurada na últi
ma sexta-feira a Agência da Caixa Eco�
nômíca Federal em Concórdia. A nova

agência da CEF está localizada' à rua do
Comércio no. 192. Com a inauguração
da Agência de Concordia a CEF sarna

agora 24 estabelecimentos em Santa' Ca-
, tarina.

Os atos de inauguração foram presidi
dos pelo Economista João' Gasparino da
Silva, Gerente Geral da Caixa Econômi
ca Federal em Santa Catarina que pro
nuncíou.o seguinte discurso:

.

"A Caixa Econômica Federal, neste
momento, abre suas portas nesta cidade;
e o faz com muita satisfação, no afã ,de
contribuir para o desenvolvimento desta
comunidade que, no concerto econô
mico catarinense, ocupa, merecidarnen
te"pôsição de destaque.

Nascida já com dimensões significa
tivas, abrangendo todo o País, com mais
de 500 agências - mais de 600 hoje, a
nova empresa estava destinada a crescer,

organizada, fortalecida, sempre com
maior capacidade de auxiliar o Governo
na consecução das. metas objetivadas
desde a Revolução de 1964.

Hoje, com uma diversificáda linha de
créditos, representando o. Banco N acio
nal da Habitação, como seu maior agen
te financeiro, o Programa de Integração
Social-PIS, explorando a Loteria Fede
ral e a Esportiva; inr=grando o Conselho'
Monetário Nacional, a CEF, dirigida por
uma Diretoria.composta exclusivamente
por técnicos de larga vísão-â cuja frente
se acha' o ilustre 'catarinense Dr. Karlos

Rischbíeter, que vem imprimindo uma

invulgar dinâmica operacional, a Caixa
Econômica Federal está afirmada numa

posição de' liderança. inconteste j guar
dando depósitos de cerca de 21 bilhões
de cruzeiros, com aplicações que se �le
vam a 23 bilhões de cruzeiros. Na nova

Caixa, os clientes, podem dispor de am

plas soluções para os seus problemas,
através dos financiamentos para constru
ção, aquisição ou reforma da casa pró
pria; dos (inanciamentos 'para aquisição
de bens de consumo duráveis, inclusive
automóveis; dos empréstimos de crédão
pessoal e sob consignações para descon
to em folha de pagamento. Enfíma no

va Caixa oferece as mais variadas opor
tunidades para que seus clientes, repeti
mos, para que seus clientes possam ser

atendidos nas suas justas reivindicações.
E, ainda mais: sob a garantia de imóveis,
máquinas, e outros bens, estão à disposi
ção os financiamentos à Indústria e ao

Comércio, com vistas à complementação
de capital de giro; OS" financiamentos à
Indústria da Construção Civil, para cons
trução e repasse de unidades residen
ciais, lojas, escritórios comerciais e con

sultórios; e os financiamentos destina
dos à construção e ampliação de' escolas,
hospitais e assemelhados.
A- Caixa Econômica Federal unificada, '

nobre povo desta rica região do Oeste
Catarinense, se assemelha à palmeira,
que nasce para as cumeadas, capaz de'
receber com tranquilidade os primeiros"
raios ãureos.>- purpúreos do amanhecer,
os afagos das brisas leves, mas, ao mes

mo tempo, pronta pará resistir ao raivar.
dos trovões e ao ulular borrascoso das

tempestades.
.

E portanto perfeitamente justificado
o nosso júbilo em podermos instalar j em
Concordía, uma Agencia da Caixa Eco
nômica Federal. E ainda maior se torna
a nossa satisfação quando sabemos' que
o seu Dirigente, Dr. Neudi Primo Masso
lini, pelo' seu passado exemplar na vida

pública, aliado aos laços profundos de
uma real, permanente e sadia amizade,
se fez credor do nosso respeito, da nossa
estima e da nossa admiração:

Em 10. de agosto de 1970, data da

ngelo Ribeiro diz que a época-do amadurecimento e colheita é no outono.

unificação, assumimos com muita honra
e muito entusiasmo o comando da nossa
Filial, somando seus deposites 22 níi
lhões de cruzeiros e suas aplicações: 18
milhões. Hoje, os 22 milhões foram,
transformados em 530 milhões e os

. 18 milhões aplicados elevaram-
se a 580 milhões, sem conside-
rar as aplicações através do PIS, que uI-.

trapassaram, a casa dos 400 milhões de
cruzeiros. E evidente que tal cresci
mento foi obtido com muito trabalho e

porque não dizer com muito sacrifício;
mas para tanto, sempre contamos com a

resoluta colaboração de todos aqueles
que labutam em nossa Filial e, mercê de
Deus, com a simpatia que nos tem sida
dedicada pelo povo barriga-vente".

....
,
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Os bares da'Capital não estão dando atenção à higiene,
atendendo aos fregueses da pior maneira possível, com os

alimentos cheírando a podre e sem nenhuma proteção.
Esta' é a opinião de todos aqueles. que-já entraram num'

destes bares. Alguns já receberam apelidos pitorescos como,
Bife-Sujo, Mau Cheiro, Lavoisier, em hora à falta de higiene,

Apesar da Fiscalização, os 'proprietários continuam agin
do sem receber qualquer punição, embora os seus serviços,
não atendam aos múímos preceitos de higiene. Os alimen-

. tos ficam expostos no balcão, sem proteção contra moscas

(as principais clientes), poeira, etc.
'

Em alguns -bares; os alimentos que não, conseguem ser

vendidosnum dia, são postos à venda no dia §ceguinte, quase'
deteriorados. Estes alimentos estragados, causam, quase
sempre, ligeiras perturbações intestinais nos incautos que se

arriscam a ingeri-los. Os hospitais estão cansados de atender
a casos de pessoas que são acometidas de súbito mal-estar,
por terem ingerido os famosos pastéis de camarões, almôn
degas e empadas de "outro dia".' Irteressante é a tranquili
dade com que os balconistas colocam estesalimentos à dis-

'

posição dos fregueses, sem se importarem com o mal que
possam fazer, servindo-os assim estragados, sem nenhuma'
higiene.

A maioria destes bares estão localizados em área onde
existem terminais de ônibus, onde o fluxo de público é
enorme. Na rua Sete de .Setembro, avenida Hercflio Luz,
proximidades da rua Tiradentes, e em outros pontos da '

cidade, estes bares existem aos montes, constituindo-se
numa verdadeira ameaça à' saúde pública, pois a falta de
higiene é a tônicanestes estabelecimentos comerciais;

Lauro Caldeira, natural do Paraná, corretor de imóveis,
reside na Capital há pouco tempo.

- Num dia desses, resolvi dar uma volta pela cidade, e

então decidi entrar num bar, situado na rua João Pinto.

Logo que entrei, observei que o pessoal que já se encontrava
no local, deveria pertencer às baixas esferas; pelo seu modo
de vestir e- falar. Olhei para a' estufa, e os alimentos não
pareciam nada agradáveis, porque além do cheiro que exala
vam, irritante por sinal, a cor escura ·dava a entender que
deveriam estar ali pelo menos há uma semana. Claro que saí
na mesma hora, sem comprar nada, apesar do "o que vai

querer, dotô?" do garçom, quase dormindo em sua cadeira.
Os' sanitários, então, são incríveis. Nem podem receber

este nome, pois são verdadeiros focos de doença. Torneira
não existe. Ou então não funciona. Os azulejos e o piso d0'
que os proprietário dizem ser "banheiro", estão completa
mente sujos e molhados pela �gua que escorre do cano fura
do. Além disso, as louças estão rachadas, os copos idem, os
utensílios são mal lavados, os garçons apresentam-se 'sem'
uniformes. e com as unhas grandes e sempre sujas. Isto sem

contar a sujeira do chão e o forte cheiro de cachaçà, que
ema."la dos habituais frequentadores".

I
I I

'Basta" o vento sul come- em que se preeessa o inten- sé, Palhoça, Biguaçu e ou- tão filas dos curiosos e das Manoel Florentino Vieira,. qu'e foi fundada em 1922 e no i'nício do seu Governo, é produção, com a éonsequen
çar a encrespar as dunas da so trânsito desse peixe .em tras cidades vizinhas movi- crianças, carregadas de silen- 40 anos de pesca na Barra. funciona no sentido da reu- no sentido da abertura do te estabilidade da renda do

Lagoa da Conceição; para direção do Atlântico. A tal- mentam ainda a periferia da ciosa expectativa. Para este ano, pelo visto, nião da classe, distribuin� canal da Barra e 'da eonstru- profissional.
que o núcleo dos 300 pesca- Ilha' durante todo o ano vai pesca do corso. O' núcleo de pescadores ele espera de 30 a 40 tonela- .orientaçâo e buscando re- ção de molhes. Estas provi- Enqu'anto el,e expunha'

i dores' daquela localidade subindo o rio para o viveiro BOA SAFRA da Barra da Lagoa, o maior das. A principal pesca da cursos. O Sr. 'Manoel Vieira; dências, lJSsegura o capataz, essa aspiração, ao sol trmíde

junte-se ao dos 600 pescado- da Lagoa. Nesta época ela Ao longo do rio vão-se ' e o mais produtivo do inte- Barra da Lagoa é o camarão, capataz dessa colônia, situa impedirão que ,periodi- da.s 17 horas de ontem, a le-
res da Barra da Lagoa, no inicia uma descida em car- enfíleírando os pescadores 'rior da Ilha, já reeolheu.rnes- como outros peixes,' recolhi- que embora não funcione camente 'es� canal. s,á feche, gião' dos homens das tarra

correr dos quase dois quílõ- dumes, conhecida entre os na esperá do momento de tes quinze dias do início d� dos o ano todo,' A tainha, como uma cooperativa, PQr' em vista de mar groª,so, de- fas, quéimados de �I e, res
metros do Rio da Barra, des- pescadores cómo o "corso". jogar as taHafas.;;.NessSa es- temporada da tainha) mais embora só em dois melies, falta de mais aprhnorados terminando �ito prejuízo sequidos de sal, continuava
.de a ponte até o ·mar. Duas E, nela, tornam-se principais 'pera; dentro d'áaua, eles ob-

.

de dez toneladas deste pei- representa grande parte .da meios" ela tem prestado nu- é19S pescadores face à inter- ,sua faina. De vez em quando
alas formam o colorido da os dias em que o· vento verri servem cuidadosamente o xe. O que faz velhos pesca- produção. 45 dez toneladas merosos serviços aos pesca- rupçâo do trânsito do peixe, ouvindo-se um grito "essa é

margem numa atividade que' do quadrante sul, trazendo a 'raso fu-ndo. No instante ,ém dores. antever. uma grande, já retiradas neste mês resul- dores da,região. além dI!: lI!rtuat!J1eJ�l!e, origi- de ci.ma!", que identificava
se estende pelo tempo de 'água quente do. oeeano para que os cardumes se aproxi- safra, lembrando, por certo, taram um ingresso, de cerca nar a poluição do rio. ,a boa tainha (gorda) que
maré cheia e vai colhendo dentro do canal e apurando, mam, as linhas Sãó lançadas a produção de 1969, quan- de 20 milhões de cruzeiros Atualmente a grand� rei- Estará assim garantido o, descia para' a desova no mar.

quilos e quilos dá gorda tal- a tendência da descida�', agilmente e recolhidas, tra- do foram retiradas 45 tone- para o. núcleo, vindicação que faz, é para a fluxo constante da pesea em A �'de baixo", não muito

nha que desce o rio para a Centenas de cé',:ros, dos zendo __u� ou vários peixes la(Ias. "Numa só noite fo- APOIO qual anima alguma .esperan- águas sempre renovadas. Flrr- festejada, é a �'magra�', que
desova rio mar. pescadores amadores da (atê uns dez de cada vez}, 'ram pescadas 14 toneladas A Barra da Lagoa tem Ç8, visto as boas disposições mando constante ,trabalhá e

' recêm está subindo para o

Abril e maio são os meses Ilha, do Continente, São Jo- Enquanto isso. na beira, es- de tainha", ga�antA. (, velho uma colônia de pescadores do Governador Konder Reis ensejando o equilíbrio da rico viveiro da lagoa.
-------- --- ---_- -----_------- -
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Falta de higiene
." A-.

ja e cronica

nos bares da cidade

obom filho'à casa 'volta
�m pouco tempo a Sinoda SIA teve que voltar à

rua Madre Benvenuta, à principal do Jardim Santa Mônica.
A firma começou ontem a refazer JãlguH;t�cho.s,

por solicitaÇão da Secreta,ria de Obras da Prefeitura. Principalmente onde uma
verdadeira cratera havia se formado, em apenas

dois dias - sexta-feira e sába�ó_,'J!oram deslocados para
, o,local duas máquinas e 'quatro caminhões caçambas; além de alguns homens e outros

equipamentós necessários p!lra a correção do leito danificado.'
Não se 'informou, porém, se à construtora

), irá terminar aquela rua, concluindo a outra

pista'que falta, depois da ponte, no sentido Centro-Lagoa.
A Ma dre Benvenu1a, como se sabe,

é agora a (lnica via de acesso à lagoa e ao Norte da Ilha,
depois que a ponte grávida foi interditada a/todo e qualquer tipo de veículo.

Quem pagar Imposto Predial
à vista tem 10% de desconto

,I
.

o Decreto é do prefeito interino
Waldemar da Silva Filho. Tanto '0

,ITP como as taxas de coleta de lixo

INPS dará atendimento a não segurado

Segundo a determinação,
os impostos predial e terri

torial e as taxas de coleta de
lixo e dê serviços urbanos,
referentes' ao exercíCio· de,
1.975 serão. cobradas em

quatro parcelas vencíveis

respectivamente em 3Q, de
abril, 30 <te junho, 31 de,
'agosto e 30 de noyembro do
corrente ano.

Caso as parcelas não se

jam pagas dentro do prazo
deterininado, serão acresci

das de multa de mora, de

conformidade com a Lei no.

1004, de 07/05/1971; 20

O Prefeito Wald,emar da
Silva Filho manteve na tarde

de ontem uma reunião com

o diretor superintendente
do 1NPS, Sr. Laélio Luz,
objetivando firmar um con

.vênio com aquele órgão para
melhorar o atendimento no
interior da Ilha. Segundo
explicou o Prefeito, o ,con

vênio deverá ser' assi�ado
provavelmente na próxima
sexta-feira. \ �'

- O con�ênio INPS/Pre
Jei tura vai p()ssibilitar o'

a tendimento médico inte-

grado e diário no interior do

município, e está dentro da
filosofia do Governo Fede

ral, mais' precisamente do
Plano Nacional de Saúde; o
qual visa conjugar esforços e

evitar dispersão de recursos,
disse o Prefeito. •

Por outro lado, ele asse

gurou,' que o atendimento
além de ser diário, será in
distinto a todas �S classes,
quer sejam segurados do
INPS ou não. A reunião foi
realizada no gabinete do Sr.

Laélio Luz e estiveram pre-

serão cobrados em ').uatto parcelas.
Visando facilitar o paga- .por cento se o pagamento feitura está entregando os

, mente do Imposto Predial e for .efetuado até 30 dias carnês diariamente das ,8 às

Territorial Urbano, o Prefeí- após o vencimento e mais '22 horas, com exceção dos
'

to Waldemar da Silva Filho 10 por cento por trimestre sábados,s domingos e feria:
baixou um decreto estabele- vencido- ou fração contados dos. Para que o contribuinte

,I

cendo desconto de 10 por após o vencimento do últi- seja melhor atendido é haja'
.cento para .os contribuintes mo prazo. maior facilidade na localiza- .

que efetuarem o pagamento ENTREGA DE CARNÊS ção ,do documento, a Prefeí-
em apenas uma parcela. A Prefeitura' Municipal tura solicita que os mesmos

de Florianópolisr.através da 'apresenttlm aos funcíonáríos
Divisão de Informações Ca- do setor os carnês referentes
dastrais - mc - continua ao exercício de 1974.

entregando os carnês do Im- Apesar da: Prefeitura ter

posto Predial e' Terrítoríal prolongado o horário para
Urbano, referentes ao exer- até às 22 horas, é comum se

.

cicio de 1975. Os contrl- formarem' f�as na sede do
buintes deverão procurar os mc no período da tarde,
camês nos seguintes endere- pois os contribuintes prefe
ços: Avenida Hercílio Luz, rem este horário para- pegar
137, para os proprietários o documento, A Prefeitura
de imóveis na área da ilha e solicita, aos munícipes que
à rua "Santos Saraiva, 432, dêem preferência ao perto
na Secretaria do Estreito pa- 'do noturno, pois isso virá fa
ra os. moradores do Contí- cilitar os serviços, permi-.
.nente. tindo que todels sejam aten-

, .'

Para melhor desenvolvi- didos o mais rapidamente,

,

mento dos trabalhos, a Pre- possível,

sentes os médicos' Cid
Gomes e José Freitas, .além
do-Secretário de Educação,
Saúde e Assistência Social
do município, médico. Júlio
César Gonçalves.

"

- A, execução desse .CGn

vênio, disse Caruso, o qual '

.

possibilitará um atendimen
to diáriO aos moradores do

illterior do município, por si
só justifica plenamente a mi

nhà �reve permanência fren
<te aos çlestinos de Florianó

polis:
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